
CASAMENTO
O prefeito de Araucária, da

Região Metropolitana de Curiti-
ba, Paraná, convidou uma senho-
ra para ser secretária do Municí-
pio. Nada demais. Mas é desta-
que que chama a atenção deste
idoso e cansado Capiau: a jovem
noiva tem apenas 16 anos e ele, pre-
feito, tem 65 anos. É mole? Melhor
não fazer muitos comentários,
porque difícil entender situação
tão diferente no dia a dia da soci-
edade, especialmente de políticos.
De e não dos políticos. Diferença
apenas de quase meio século.

'DESDE 2021' - I
O vereador Laercio Trevisan

Jr. (PL) quer saber quando serão
realizados os serviços de recupe-
ração (incluindo tapa-buracos e
limpeza) do acostamento da ave-
nida Comendador Pedro Mor-
ganti, no bairro Monte Alegre. Ele
apresentou o requerimento 327/
2023 na Câmara. É a quinta pro-
positura que o parlamentar apre-
senta sobre o tema na Casa.

'DESDE 2021' - II
Outras quatro proposituras de

sua autoria solicitaram melhorias
na área: as indicações 1.401/2023,
751/2023, 484/2022 e 4.420/2021.
"Por inúmeras vezes, foram solici-
tados à Secretaria Municipal de
Obras os serviços de tapa-buracos
e a recuperação no acostamento da
avenida", diz, ao lembrar que o pro-
blema persiste desde 2021.

'NUNCA VI' - I
O vereador Acácio Godoy

(PP) criticou a forma como o Se-
mae  realiza o atendimento na ci-
dade de Piracicaba. "Eu nunca vi
um consumidor vencer algum
pleito contra a autarquia, toda
vez é o consumidor que está erra-
do", questionou, durante a 23ª
Reunião Ordinária, realizada na
noite destas quinta-feira (27).

'NUNCA VI' - II
"Trabalhei três anos no Pro-

con, onde tínhamos contato com
empresas como Google, Microsoft,
Bradesco, Unibanco, entre outras,
e eles sempre analisavam as recla-
mações dos consumidores. Às ve-
zes, eles viam que estavam certos,
mas tinha outras vezes que ates-
tavam o erro de algum procedi-
mento. No Semae, isso nunca acon-
tece. O consumidor está sempre er-
rado", disse, ao pedir um protoco-
lo "mais confiável" na autarquia.

'NUNCA VI' - III
Ele relatou que, em um dos

casos que verificou, o consumi-
dor tinha uma conta de água der
cerca de 120 reais, mas em um
determinado mês foi cobrado
938, o cliente reclamou no Semae,

mas a única opção foi a de parce-
lar os valores. "Depois que recla-
mou, voltou a 120, ou seja, será
que não havia algum erro para
isso ter acontecido", questiona.

ENCARECE - I
A vereadora Rai de Almeida

(PT) apresentou levantamento dos
custos com a implantação de OS
(organização social) nas UPAs
(Unidades de Pronto Atendimen-
to). Ela comparou dados das uni-
dades da Vila Sônia e Vila Cristina,
em processo de transferência para
OS, e a UPA do Piracicamirim, que
já foi administrada dessa forma.

ENCARECE - II
Ela exibiu a despesa per capita

por procedimentos, além de exa-
mes específicos como raios-X, ul-
trassom e eletrocardiograma, to-
dos com custo maior e em menor
quantidade quando realizados por
OS. Segundo a parlamentar, as
unidades da Vila Sônia e Vila Cris-
tina têm um custo geral de R$ 49
milhões. Com a OS, passará a R$
53 milhões.  "Tem processo no Mi-
nistério Público, espero que seja
vetada a terceirização", disse.

'NÃO FUNCIONA' - I
O vereador Rerlison Rezen-

de (PSDB), o Relinho, criticou a
gestão do Semae. "É um lugar
que não funciona; mas não por
causa dos funcionários, que são
ótimos, mas por causa do presi-
dente", disse, em uma crítica di-
reta a Artur Costa Santos.

'NÃO FUNCIONA' - II
"Eu nem sei direito o nome

dele e eu me recuso até em falar o
nome dele", disse. Ele relatou que
ligou na autarquia e que "ninguém
atendeu". "Eu peço para vocês, ve-
readores, liguem lá e tentem fa-
lar com alguém", disse. "a popu-
lação tem sofrido por causa disso
e esse aqui é o meu alerta ao Jo-
sef (Borges, vereador e líder do
governo) ao Luciano (Almeida,
prefeito municipal)", acrescentou.

'ATRAPALHA' - I
No início de abril, o presiden-

te Lula editou decretos que modi-
ficam o Novo Marco Legal do Sa-
neamento Básico. Para o vereador
Pedro Kawai (PSDB), a flexibiliza-
ção "atrapalha a construção de
um país". Entre as mudanças está
o fim do limite de 25% para parce-
ria público-privada nos estados. O
texto permite que estatais pres-
tem o serviço sem  licitação em
casos de prestação regionalizada,
como em regiões metropolitanas.

'ATRAPALHA' - II
"Não sou expert no assunto,

mas até comecei a estudar a ques-
tão do saneamento básico por
conta da discussão sobre a co-
brança da taxa de resíduos. A meu
ver, o marco foi uma conquista e
a assinatura dos decretos atra-
palha a construção de um país
que é deficitário no saneamento
básico. O presidente Lula errou
ao assinar os decretos", avaliou.
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Projeto que reajusta subsídio do
prefeito dá entrada na Câmara
De autoria da Mesa Diretora, PL 76/2023 permite aumento do teto
salarial para contratação de médicos na rede pública de saúde

O projeto de lei 76/2023, da
Mesa Diretora, deu entrada na
Câmara Municipal de Piracicaba
nesta quinta-feira (27) durante a
23ª Reunião Ordinária. O PL pro-
põe o reajuste do subsídio do pre-
feito, do vice-prefeito e secretários
municipais. Caso seja aprovada, os
novos índices só serão implemen-
tados na próxima gestão, ente 1º
de Janeiro de 2025 com término
em 31 de Dezembro de 2028.

Na justificativa do projeto, a
Mesa Diretora da Câmara ressalta
que, com o reajuste do subsídio do
prefeito, também fica elevado o teto
salarial para contratação de médi-
cos na rede pública de saúde. "Essa
discussão traz à baila a problemá-
tica que permeia o teto do funcio-
nalismo municipal, haja vista que,
reiteradamente, as reclamações de
falta de médicos são debatidas em
Plenário e fora dele", adverte.

Após dar entrada na Casa, o
PL agora deverá passar pela CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça e
Redação) e pela Comissão de Finan-
ças e Orçamento antes de se tornar
apto para votação no plenário. Jun-
to ao projeto de lei está anexado o
estudo de impacto orçamentário,
onde apresenta que, mesmo com
o aumento, o percentual com gas-
tos com pessoal ficará em 43,78%
das Receitas Correntes Líquidas
(RCL), abaixo dos 54% que são per-
mitidos pela Constituição Federal.

A proposta reajusta o sub-
s íd io  do  prefe i to  para  R$
25.500,00; do vice-prefeito para
R$ 12.750,00; e dos secretários
municipais para R$ 18.500,00.

VEREADORES - Na mesma
reunião ordinária também iniciou
a tramitação do projeto de resolu-
ção 14/2023, da Mesa Diretora,
que propõe a reposição dos subsí-

dios dos vereadores - o último re-
ajuste aos integrantes do Legisla-
tivos ocorreu em 2013. Assim
como os subsídios do prefeito, vice-
prefeito e secretários, o novo va-
lor também segue o princípio da
anterioridade e só será aplicável a
partir da próxima legislatura, que
se iniciará em 1º de Janeiro de 2025.

A justificativa detalha a le-
gislação que permite a reposição
dos valores. Os subsídios dos ve-
readores seguem o percentual
dos vencimentos praticados na
Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo (Alesp), defini-
do no artigo 29 da Constituição
Federal: "em municípios de tre-
zentos mil e um a quinhentos mil
habitantes, o subsídio máximo
dos vereadores corresponderá a
60% dos deputados estaduais."

No final de 2022, os parla-
mentares da Alesp aprovaram a

reposição dos subsídios, ampli-
ando para R$ 31.238,19 desde 1º
de Abril de 2023, quando se ini-
ciou a nova legislatura. Na mes-
ma propositura, os deputados
definiram escalonamento dos
vencimentos que chegará, em Fe-
vereiro de 2025, a R$ 34.774,64.

Com base neste valor, os venci-
mentos dos vereadores poderiam che-
gar a R$ 20.864,76, no entanto, o
PR 14/2023 estabelece R$ 18.500,00.

O PR 14/2023 também foi pro-
tocolado com o estudo de impacto
financeiro, onde demonstra que a
reposição do subsídio não ultrapas-
sa o gasto com pessoal do Legisla-
tivo, que é de 70%, e nem o percen-
tual constitucional do Executivo,
que é de 6% da Receita Corrente
Líquida (RCL). A propositura só
irá para votação depois que pas-
sar pela CLJR e também pela Co-
missão de Finanças e Orçamento.

Piracicaba é aprovada para integrar o
Mapa do Turismo Brasileiro de 2023

Isabela Borgese

Piracicaba foi aprovada pelo Governo do Estado para integrar o Sismapa

IHGP lança
dois livros
sobre a
história oral

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto rece-
be hoje, 29, às 16h, dois lança-
mentos de livros pelo IHGP (Ins-
tituto Histórico e Geográfico de
Piracicaba): História Oral em Pi-
racicaba, de João Umberto Nas-
sif, e Teoria e Prática de História
Oral, de Armando Alexandre dos
Santos. O evento é gratuito.

Em História Oral em Pira-
cicaba, João Nassif dá sua con-
tribuição para a história de Pi-
racicaba. O livro é uma coletâ-
nea de entrevistas que ele reali-
za desde o início deste atual sé-
culo. Ele já entrevistou mais de
mil pessoas, reproduzindo estas
conversas em sites, blogs e em
especial nas páginas do jornal
A Tribuna Piracicabana.

Armando Alexandre dos
Santos, em Teoria e Prática da
História Oral, resgata a necessi-
dade da preservação das narra-
tivas orais como fontes históricas,
desprezadas ao longo do tempo. O
livro destaca o Projeto Memorar,
desenvolvido ano passado pela
Acipi como meio de preservar pela
oralidade e história desta repre-
sentação do comércio local.

Capa do livro de Armando
Alexandre dos Santos

Capa do livro de
João Umberto Nassif

Fotos: Divulgação

Piracicaba foi aprovada pelo
Governo do Estado para integrar o
Sismapa (Sistema de Informações
do Mapa do Turismo Brasileiro)
2023, instrumento do Programa de
Regionalização do Turismo que
define a área territorial a ser tra-
balhada prioritariamente pelo
Governo Federal para o desenvol-
vimento de políticas públicas.

A informação da homologação
da renovação do cadastro da cida-
de para o sistema foi enviada na
quarta-feira, 26, à Diretoria de
Turismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo). Agora, o Ministério do Tu-
rismo tem até 15 dias para validar a
homologação e atualizar o sistema
com os dados referentes ao municí-
pio e disponibilizá-los no Mapa.

"Integrar o Sismapa demons-

tra a relevância do turismo no
município e serve como ferramen-
ta para orientação de investimen-
tos e políticas públicas na cidade,

assim como participação em progra-
mas de fomento estaduais e fede-
rais", explicou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.
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Ivo Ricardo Lozekam

Oestoque de créditos tribu-
tários, é algo que não pode
ser aceito nas organizações,

pois mantê-lo significa que além
de pagar seus impostos, a em-
presa ainda pagou a maior, fi-
cando com crédito a recuperar.

Uma verdadeira reforma tri-
butária, além de não aumentar
impostos, deve garantir a não for-
mação de créditos tributários e sua
imediata devolução para as empre-
sas, sob pena de fazendo o con-
trário, estar aumentando nova-
mente a carga tributária das em-
presas brasileiras, e o custo Brasil.

Em qualquer balanço de
qualquer instituição, a linha dos
impostos sobre as vendas soma-
da a linha impostos sobre o lucro,
representam mais do que a última
linha que é o lucro líquido.

A carga tributária paga
sempre é superior do que o lu-
cro de qualquer empresa.  Se tor-
nando o governo um sócio majo-
ritário do empreendimento. Ter
estoque de créditos tributários,
significa descapitalizar a empre-
sa em prol do fisco, pois Inobs-
tante a carga tributária já paga.

Manter créditos significa
aquilo que foi pago a maior, pois
inobstante a carga tributária já
paga. Manter créditos significa
aquilo que foi pago a maior.
Todo crédito tributário lançado
no ativo circulante, contribuiu
para um resultado do exercício
a maior, gerando 34% de IR,

Adicional e CSLL na empresa lu-
crativa do Lucro Real. Além do
que, quando retornam para o
caixa da empresa, estes créditos
não tem correção monetária.

A gestão adequada dos im-
postos pode significar a diferença
entre a vida longa e a morte pre-
coce de um empreendimento.
Muitas vezes a organização está
tomando recursos no mercado fi-
nanceiro, e arcando com juros e
despesas que não seriam necessá-
rias caso recuperasse de imediato
o estoque de créditos tributários
existente em sua contabilidade.

O gestor tributário, quando
não possível evitar a formação de
crédito tributário, por serem es-
tes gerados por força de lei, deve
procurar formas imediatas de
zerar seu estoque, convertendo
estes em recursos financeiros
imediatamente no caixa da orga-
nização, buscando soluções espe-
cializadas quando necessário.

———
Ivo Ricardo Lozekam, ex-
pert em ICMS, fundador
e CEO da LZ Fiscal, arti-
culista da Thomson Reu-
ters, membro do IBPT
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Estoque de créditos tributários:
como descapitalizar a empresa

Os dois Faustos
Sergio O. Moraes

Fausto I: Não, não
o Fausto de Goe-
the, Boris Fausto.

Boris, informalidade
respeitosa, faleceu
no último dia 18, aos
92 anos. Talvez seja
melhor dizer que nos
deixou - pois permi-
te um duplo sentido. Nos dei-
xou um legado literário com
obras sobre nossa história e sua
vida pessoal. Foi como histori-
ador que o conheci primeiro.

O "conheci" na obra "Histó-
ria do Brasil", publicada pela
Edusp. O livro teve sua 1a edição
em 1994. Sua 12a edição é de 2004:
o que configura 12 edições em 10
anos! Além disso, a obra levou tam-
bém o Prêmio Jabuti de 1995.
Eram tempos de José Mindlin na
presidência da Comissão Editori-
al da Edusp. Além dessa obra da
série didática da editora, há ou-
tras tantas sobre nossa História,
veja-se, por exemplo: (https://
www1.folha.uol.com.br/ilustrissi-
ma/2023/04/boris-fausto-abriu-
a-historia-do-brasil-para-o-tem-
po-presente-diz-pesquisadora.
shtml?utm_source=whatsapp&utm
_ m e d i u m = s o c i a l & u t m _
campaign=compwa)

"Reencontrei" a Boris Fausto
poucos anos depois, em "O brilho
do bronze". O título me fisgou an-
tes de ler a resenha, a qual só con-
firmou o meu desejo de ler o livro.
Hoje, ao escrever sobre ele, me vem
um trechinho de "Jura Secreta":
"Só uma palavra me devora/Aque-
la que o meu coração não diz" -
seu coração a disse Boris, a pala-
vra não irá devorá-lo. A palavra,
o luto pela morte da esposa Cy-
nira Stocco Fausto, em 2010, 60
anos dedicados à Educação, 49 de
casados. Sim, o bronze é de uma
placa no túmulo da esposa. Um tí-
tulo que oscila entre o prosaico e o
trágico - devo relê-lo. Sua morte,
Boris, me leva novamente a outro
luto seu, por Ruy, seu irmão.

Fausto II: Ruy Fausto. "Co-
nheci" Ruy, de novo a informa-
lidade respeitosa, tardiamente
em seu artigo: "Única coisa ri-
gorosa no discurso de Olavo
são os palavrões": (https://
www1.folha.uol.com.br/ilustrissi-
ma/2018/11/unica-coisa-rigoro-
sa-no-discurso-de-olavo-sao-os-
palavroes-diz-ruy-fausto.shtml)

Na época eu já havia feito vá-
rias tentativas de ler, ouvir o astró-
logo, mas os palavrões, a lingua-

gem chula, a ignorância
ao tratar da ciência, ci-
entistas, as teorias da
conspiração como prin-
cípio, sempre me afasta-
vam. O texto de Ruy tra-
ta a questão das falhas
lógicas na argumenta-
ção do astrólogo, na
medida em que são au-
tocontraditórias. Bas-

tante compreensível, pode-se ir
além consultando outros textos
de Ruy. Há que deixar claro que a
empolgação ao ler o artigo não foi
pelo "viés de confirmação", mas
pela qualidade da argumentação.

Os livros e artigos de Ruy, in-
clusive seu último no jornal cita-
do, de 2019, mostram o intelectu-
al profundo e comprometido com
o rigor da crítica a qualquer dos
lados do espectro político - abso-
lutamente admirável! O corpo do
segundo Fausto foi encontrado
pela ex-mulher, recostado sobre o
piano, na manhã de 10 de Maio de
2020. Um infarto fulminante ca-
lou sua "pena", sua voz, interrom-
peu no ato a execução do jazz.

Arriscando exagerar nas re-
ferências, aqui vai o "link" de
uma entrevista (talvez a última
de Boris) ao jornalista Alexan-
dre Machado, do jornal "De vol-
ta pra casa", da Rádio Cultura,
em um quadro com o belo título:
"Com a palavra o livro". Entre-
vista sobre o último livro de Bo-
ris: "Vida, Morte e Outros Deta-
lhes" (que título!), escrito após a
morte de Ruy: (https://cultura.uol.
com.br/radio/programas/de-
volta-pra-casa/2021/10/13/
773_boris-fausto-lanca-vida-
morte-e-outros-detalhes.html).

Iniciar sua leitura no 10 de
maio que se aproxima será mi-
nha maneira de reverenciar os
3 Faustos. Sim, há um terceiro -
nem Goethe chegou a tanto.

———
Sergio Oliveira Mora-
es, físico e professor
aposentado Esalq/USP
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Em diálogo com o Astral Su-
perior, nosso pensar-sen-
 tir-agir deve seguir sem-

pre em harmonia. Você sabe que
Deus nos preenche e faz o me-
lhor, pois, Ele sabe das nossas
dores, dos nossos medos, ansei-
os e cada necessidade que temos.
Ele sabe das lágrimas e do sorri-
so que estampamos no rosto.
Deus sabe até onde podemos ir e
sabe até que ponto podemos su-
portar os nossos fardos. Ele nos
ajuda a carregar nossos dias e
faz o que for preciso para nos ver
felizes e salvos. O Senhor não fa-
lha. Não erra. Não nos deixa e
não força o nosso coração a
nada. Por justiça, Ele nos deixou
livres. Façamos o melhor com
essa liberdade que nos foi con-
cedida. Toda purificação é cura.
Convide Jesus Cristo para fazer
parte da sua vida. Aprenda com
os ensinamentos. Reflita sempre,
se você vem atendendo a sua
essência, pois, somos todos ir-
mãos e filhos do mesmo Pai. É
hora de parar de tentar mudar
os outros e se concentrar apenas
em mudar a si mesmo. Aceite as
pessoas como elas são. Entenda
que todos estão certos em sua
própria perspectiva. Aprenda a
deixar ir. Não tenha mais expec-
tativas em todas as suas relações
afetivas e interpessoais, e se doe
pelo bem de se doar com amor
incondicional. Entenda que o que
faz importa e saiba que o que
você faz é para a sua própria paz.
Pare de provar para o mundo, o
quão inteligente você é, pois, não
precisa buscar a aprovação dos
outros e muito menos se compa-
rar com os outros. Esteja em paz
consigo mesmo, e ao invés de
julgar, tente ao menos ajudar.
Faça a sua parte, sem avaliar
ou questionar a do outro. É hora
de entender e aceitar a sua mis-
são. Ainda há Tempo para as
mudanças e realizar a sua re-
forma íntima sem martírios.

Amados e queridos leitores.
É no agora que a sua maturida-
de espiritual se eleva, sendo ca-
paz de distinguir entre precisar e

Coragem para fazer o
bem e sabedoria para
suportar a ingratidão

querer, ser e ter. Seja capaz de
deixar ir o seu querer. A maturi-
dade espiritual se faz, quando
você parar de associar felicidade
as coisas materiais. Felicidade é
um estado de espírito, é vibraci-
onal. E a vida segue, crescer é
fácil, evoluir dói, evoluir é supe-
rar os desafios sem martírios,
com gratidão. O amadurecimen-
to espiritual é o despertar da cons-
ciência. Não é preciso exigir per-
feição, pois, o excesso de Luz cega
tanto quanto a escuridão. A mais
lamentável de todas as perdas é
perda de tempo. Mude, melhore
e evolua, mas não perca a sua
essência. Afinal, quem tem cora-
gem de fazer o bem, tem que ter
a sabedoria de suportar a ingra-
tidão. E finalizamos refletindo
com a sabedoria de Sun Tzu -
"Não é preciso ter olhos abertos
para ver o sol, nem é preciso ter
ouvidos afiados para ouvir o tro-
vão. Para ser vitorioso você
precisa ver o que não está visí-
vel", "Concentre-se nos pontos
fortes, reconheça as fraquezas,
agarre as oportunidades e pro-
teja-se contra as ameaças", "E
como a felicidade pode se trans-
formar na insatisfação, assim o
desespero pode sumir no desper-
tar de uma nova primavera. Com
cada dia, pode nascer um outro
entendimento de nosso estado,
nossos laços e objetivos", " Quan-
do capaz, finja ser incapaz; quan-
do pronto, finja estar desprepa-
rado; quando próximo, finja es-
tar longe; quando longe, façam
acreditar que está próximo", "Há
momentos em que a maior sabe-
doria é parecer não saber nada" e
"A evolução do Homem passa,
necessariamente, pela busca do
conhecimento". Enfim, estas li-
nhas aqui expressam e dizem que,
nascemos para ser reais e não
para sermos perfeitos. Evoluir é
reconhecer nossos erros, apren-
der com eles e superá-los. Não há
vítimas. Regredir para progredir.
E com a amada, querida e esti-
mada Alma gêmea, a nossa eter-
na gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

Obesidade (V) - Síndrome
do Comer Noturno (SCN)

ASíndrome do Comer No-
turno (SCN) combina de-
 sordens de humor e sono,

associadas a certo grau de
transtorno bipolar. Só o trans-
torno bipolar em si já se confi-
gura em grande problema. Mas
na SCN o sujeito fica com total
falta de apetite pela manhã, hi-
perfagia noturna (ingestão ex-
cessiva de alimento) e insônia
associadas à bipolaridade.

Por não ser um consenso
diagnóstico médico, o sofri-
mento não é apenas do paci-
ente, mas também do médico
que não se encontra susten-
tado por catálogos tal como o
CID-11 (Código Internacional
de Doenças), e assim propor
uma medida  acer tada  de
prognóstico à doença.

O Dr. Stunkard e outros

autores, ao longo de vários estu-
dos, recrutaram voluntários e
chegaram aos seguintes dados:

 Enquanto a frequência
de SCN era de 1,5% na po-
p u l a ç ã o ,  e l a  s u b i a  p a r a
9,0% em pacientes de clíni-
cas para emagrecimento;

 Pacientes SCN ingerem
mais da metade das calorias
do dia entre as 20h e 6h;

 Mais da metade das vá-
rias vezes que acordam du-
rante a noite é exclusivamen-
te para comer;

  Apresentam piora no
humor no período noturno.

A Filadélfia declarou guer-
ra contra a obesidade depois de
ser eleita "a cidade mais obesa
dos EUA". 30% da população
eram obesas e apenas 14% prati-
cavam alguma atividade física.

Estou à procura de algo
sério em um site de relacio-
namentos, tenho meu per-
fil bem preenchido assim
como deixo claro a pessoa
pretendida. Contudo rece-
bo e-mails de pessoas que
divergem muito de minha
pretensão. Não gosto de
deixar de dar uma satisfa-
ção, mas não estou saben-
do como dizer não sem pa-
recer arrogante. Seria me-
lhor não as responder?

Milton

Seu não gostar de deixar
de dar alguma satisfação já in-
dica algo, talvez da ordem da
culpa? Não é uma obrigação,
alguma força o impulsiona.

Quando se abre um perfil
assim tem de se estar pronto
para tudo. Mesmo com as res-
trições bem claras certas abor-

INTERATIVO
dagens serão inevitáveis. O si-
lêncio pode ser uma resposta,
mas pense bem: quando se ini-
cia um relacionamento virtual-
mente é no decorrer das con-
versas que você avalia a pessoa
e ela a você, certo? Nesse perío-
do são apenas 'amigos'. Nada
impede começar uma amizade.
A própria pessoa perceberá que
a coisa não avança ao se au-
sentar de marcar seu desejo.
Por outro lado, você pode ficar
surpreso se lhe despertar algum
interesse por uma pessoa 'a pri-
ori' fora de seus requisitos.

Acho que está havendo
certa precipitação sua. Muitas
mulheres gostam de "ouvir" o
que o homem tem interior-
mente. Talvez sua pressa em
logo encontrar a pessoa 'certa'
esteja  atrapalhando novas
amizades. A partir disso só o
tempo decide o que vai rolar.

A radioatividade consegue comprometer a
integridade do ser vivo e a sua descendência,

causando o aparecimento de deformações
e de doenças graves como o câncer
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História Oral em Piracicaba
Armando A.

dos Santos

No próximo sá-
bado, dia 29
de abril, às 16

horas ocorrerá, na Bi-
blioteca Municipal de
Piracicaba, o lança-
mento de dois livros.
O primeiro deles tem,
como título, precisamente o mes-
mo deste artigo: "História Oral
em Piracicaba". Seu autor é meu
bom amigo, confrade e colega
João Umberto Nassif, figura bem
conhecida nos meios culturais e
sociais de nossa cidade. O segun-
do, de minha lavra, chama-se
"Teoria e Prática de História
Oral" e corresponde mais ou me-
nos ao conteúdo do curso de His-
tória Oral, que eu ministrei du-
rante algum tempo na Universi-
dade do Sul de Santa Catarina.

Os dois volumes foram pro-
jetados para ser um só, com du-
pla autoria. Depois, por razões de
praticidade, resolvemos fazer
dois livros separados, ficando eu
com a parte teórica e Nassif com
a parte prática. Ambos entraram
na linha de produção do Institu-
to Histórico e Geográfico de Pira-
cicaba, presidido pelo dinâmico
Edson Rontani Jr., e com patro-
cínio da Prefeitura Municipal da
cidade vieram agora a lume.

A utilização de narrativas
orais como fontes históricas foi du-
rante muito tempo desprezada pela
historiografia influenciada pela
Escola Positivista do século XIX,
que somente aceitava como váli-
dos e  confiáveis os documentos
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pessoas, de todaspessoas, de todaspessoas, de todaspessoas, de todaspessoas, de todas
as categoriasas categoriasas categoriasas categoriasas categorias
sociais esociais esociais esociais esociais e
representandorepresentandorepresentandorepresentandorepresentando
os mais variadosos mais variadosos mais variadosos mais variadosos mais variados
setores dasetores dasetores dasetores dasetores da
sociedadesociedadesociedadesociedadesociedade
piracicabanapiracicabanapiracicabanapiracicabanapiracicabana

escritos, de preferência
emanados de autorida-
des oficiais. Nessa ótica
hoje inteiramente supe-
rada, as narrativas orais
eram consideradas ape-
nas como algo caracterís-
tico de povos primitivos
e não evoluídos, ágrafos
e de cultura meramente
oral. A partir de 1929, po-

rém, por influência da Escola dos
Anais, fundada em Strasbourg, na
França, por Marc Bloch e Lucien
Febvre, ampliou-se muito o concei-
to de fontes históricas utilizáveis
por um historiador - o que ense-
jou um extraordinário desenvol-
vimento dos estudos históricos.

Durante a segunda metade do
século XX, cada vez mais se valo-
rizou a História Oral, entendida
numa dupla perspectiva: em pri-
meiro lugar, como meio de obter
informações sobre fatos remotos
que foram conservados na memó-
ria coletiva dos povos ou grupos
humanos, sendo transmitidos de
geração em geração; em segundo
lugar, para realizar pesquisas so-
bre acontecimentos mais próxi-
mos, mediante depoimentos de
pessoas que os vivenciaram.

O livro de Nassif contém uma
coleção de entrevistas selecionadas
um tanto aleatoriamente entre
centenas de entrevistas que o Nas-
sif fez com pessoas de todas as
condições, profissões e níveis eco-
nômicos. São entrevistas revelado-
ras da realidade cultural, econô-
mica e social da cidade e da região
de Piracicaba. São entrevistas de
uma riqueza extraordinária, con-
duzidas jeitosamente pelo hábil

entrevistador de modo a permitir
que todos se exprimam com natu-
ralidade. A seleção contida no vo-
lume constitui apenas uma peque-
na amostra do imenso acervo acu-
mulado por Nassif. Os leitores que
desejarem conhecer melhor esse
rico acervo podem consultar dire-
tamente o Blog do Nassif (https:/
/blognassif .blogspot.com),
transformado em 2022 no site
Histórias de Nassif (https://
historiasdenassif.com.br/).

Personagem extraordinaria-
mente rico de conhecimentos, de
amizades e recordações acumu-
ladas ao longo de décadas de tra-
balho jornalístico no rádio e na
imprensa escrita, Nassif passou
os últimos 26 anos - dos 69 que
tem agora - fazendo História
Oral. Mais precisamente, coletan-
do material para que no futuro
historiadores e sociólogos dispo-
nham de fontes primárias abun-
dantes e confiáveis para compre-
ender a realidade de Piracicaba
e região nas últimas décadas.

Nesses 26 anos, Nassif entre-
vistou perto de 1000 pessoas, de
todas as categorias sociais e repre-

sentando os mais variados seto-
res da sociedade. Homens e mu-
lheres, velhos e novos, ricos e po-
bres, todos os que têm algum de-
poimento interessante a dar caem
sob o olhar do curioso que é João
Umberto Nassif. Com jeito e sim-
patia, sabendo se adaptar à psi-
cologia de cada entrevistado, ins-
pirando em todos confiança des-
de o primeiro momento, Nassif
consegue obter relatos fantásticos
que, sem ele, seriam esquecidos e
fatalmente desapareceriam da
memória coletiva da cidade.

Nassif já tinha publicado
dois alentados livros com algu-
mas dessas entrevistas, que inici-
almente eram divulgadas em pro-
grama radiofônico especializado
e, há mais de 15 anos passaram a
ser publicados semanalmente no
jornal diário "A Tribuna Piraci-
cabana", dirigido por nosso co-
mum amigo e coetâneo (todos nós
somos da "safra" de 1954...) Eval-
do Vicente, que também prefaciou
este novo lançamento de Nassif.

A capa do volume estampa
um lindíssimo desenho da ar-
tista piracicabana Rosângela
Duarte Novaes, que de bom
grado e graciosamente autori-
zou a utilização dessa imagem.

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba



MEDO?
Antes, muita aflição por par-

te do Governo Federal para evi-
tar a CPMI de 8 de janeiro. Ago-
ra, desespero para tomar conta
da mesma, finalmente aberta no
Congresso Nacional. Afinal, por
que tanto medo? Se foi invasão
de golpistas, vamos para a con-
firmação e punição. Bolsonartis-
tas se defendem lembrando que
jamais foram violentos, quebran-
do alguma coisa, sequer sujan-
do o chão. O senador Rodrigo
Pacheco (PSD/MG) fez o possí-
vel e impossível para a não ins-
talação, contudo, depois das ima-

gens vazadas, o discurso mudou
da água para o vinho. É evi-
dente que existe mistério e é
preciso ouvir todos, sem exce-
ção, de ambos os lados. Parcia-
lidade é crime moral, com emi-
nente favorecimento e injustiça.

PONTO FINAL
Descontentamento no

União Brasil. Motivo: repasses
do fundo eleitoral para cam-
panhas. Consequências pode-
rão ser vistas em março 2024
(30 dias antes do prazo de fili-
ação) com debandadas princi-
palmente para o PL e PSD.

Saúde pública no Vida Nova,
Monte Feliz e no Vem Viver

A atual gestãoA atual gestãoA atual gestãoA atual gestãoA atual gestão
municipal nãomunicipal nãomunicipal nãomunicipal nãomunicipal não
colocou essascolocou essascolocou essascolocou essascolocou essas
unidades emunidades emunidades emunidades emunidades em
funcionamento,funcionamento,funcionamento,funcionamento,funcionamento,
pela falta depela falta depela falta depela falta depela falta de
atenção eatenção eatenção eatenção eatenção e
solidariedadesolidariedadesolidariedadesolidariedadesolidariedade
para mais depara mais depara mais depara mais depara mais de
4 mil famílias4 mil famílias4 mil famílias4 mil famílias4 mil famílias

Barjas Negri

Desde 2000, a
Prefeitura de
Piracicaba vem

seguindo a estratégia
do Ministério da Saú-
de para a Atenção Bá-
sica na Saúde, medi-
ante a implantação de
Unidades do Progra-
ma de Saúde Família (USF), que
é composto por um médico, uma
enfermeira, dois técnicos de en-
fermagem e quatro ou seis agen-
tes comunitários da saúde.

A USF é a porta de entrada
para o Serviço Único de Saúde
(SUS), que oferece atendimento
ambulatorial, consultas previa-
mente agendas com clínicos-ge-
rais. Ele ainda promove a preven-
ção à saúde: acompanhamento
de gestantes, aplicação de vaci-
nas, curativos, coleta de exames
etc. Além disso, o SUS encaminha
os pacientes para o atendimento
com médicos especializados em
diversas áreas da medicina.

Em Piracicaba, num prazo de
20 anos foram implantadas 52
equipes de USF, com capacidade
para atender 51 mil famílias ou 200
mil pessoas. Esse é um número ex-
pressivo, representando 45% da
população. Merece o destaque que
do total de USF, 37 têm consultó-
rio odontológico para atendimen-
to gratuito dos usuários do SUS.

Com o crescimento populacio-
nal e o surgimento de novos lotea-
mentos, bairros e condomínios, foi
preciso continuar investindo na
implantação de novas USF, como
foram os casos das unidades dos
bairros Monte Feliz, Vida Nova/
Vale do Sol/Gran Park e Vem Vi-
ver/Jd. Piracicaba/Jd. Ipês.

A Prefeitura de Piracicaba co-
locou recursos no Orçamento Mu-
nicipal para a construção e implan-
tação dessas três novas unidades
de saúde, que deveriam estar con-
cluídas desde março de 2021. Para
surpresa de todos, há da atual ges-
tão municipal não colocou essas

unidades em funciona-
mento, pela falta de aten-
ção e solidariedade para
mais de 4 mil famílias
que moram nesses bair-
ros. Até agora, essas USF
estão construídas, mas
não foram equipadas e
não se tem notícias da
contratação ou não de
profissionais. Assim, es-

sas famílias continuam sendo obri-
gadas a se deslocar para outros
bairros distantes em busca de aten-
dimento básico garantido pelo SUS.

Era de se esperar mais res-
peito a esses moradores, princi-
palmente as mulheres, crianças e
idosos. A maioria deles depende
do atendimento médico do SUS,
o atendimento do "postinho",
dentro da estratégia estabelecida
pelo Ministério da Saúde. Ao que
tudo indica, não é por falta de
recursos da Prefeitura de Piraci-
caba. Mas o que aconteceu?

Além disso, há ainda mais al-
guns bairros que precisariam ter
uma USF próxima da população,
completando as áreas territoriais
de atendimento da Atenção Bási-
ca. Se a Prefeitura ainda não ini-
cia as atividades das unidades já
prontas desde 2021, dificilmente
conseguirá construir e fazer fun-
cionar outras em dois anos, prazo
para o fim dessa gestão munici-
pal. Trata-se de mais um descaso
da Prefeitura para com uma po-
pulação dependente do SUS.

———
Barjas Negri, prefeito de
Piracicaba por três gestões
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Engenheiro detalha lançamento
de foguete e parceria com FAB
Objetivo da INNOSPACE, conforme salientou o engenheiro e
empresário, é proporcionar o envio de satélites na órbita da Terra

O engenheiro e empresário
Davi Ju Hyun Gong detalhou, na
noite desta quinta-feira (27), o
lançamento do foguete HANBIT-
TLV, ocorrido dia 19 de março,
direto da Base Aérea de Alcânta-
ra, no Estado do Maranhão. Ele
também destacou que o projeto
contou com parceria com a FAB
(Força Aérea Brasileira), com
apoio da AEB (Agência Espacial
Brasileira). "Foi o primeiro lan-
çamento em 20 anos", disse.

Davi fez um breve relato de
sua história no Brasil, lembran-
do que chegou no País, em 1997,
com apenas 15 anos, onde se for-
mou engenheiro civil na Politéc-
nica da USP e, a partir de 2010,
passou a atuar como fornecedor
de peças para a Hyundai. "Eu re-
sumo minha vida da seguinte
forma: eu vim da Coreia do Sul,
pertenço ao Brasil e estou enrai-
zado em Piracicaba", declarou.

Por volta de 2010, quando
havia se mudado a Piracicaba,
o empresário recebeu uma pro-

Guilherme Leite

Davi Ju Hyun Gong ocupou a tribuna da Câmara durante
a 23ª Reunião Ordinária, na noite desta quinta-feira (27)

posta para atuar como repre-
sentante da empresa INNOSPA-
CE, que havia celebrado um
projeto de parceria para lança-
mento de um foguete sul-core-
ano em parceria com a FAB no
Brasil. "Naquela época, o foguete
era mais ficção do que realidade;
eu não sabia que existia base de
lançamento no Brasil e eu tam-
bém não sabia nada sobre fogue-
tes", destacou o empresário.

A partir de dois contratos
celebrados com a FAB, um de co-
operação tecnológica e outro para
utilização da Base de Alcântara,
foi possível desenvolver o foguete
que foi lançado com um sistema
de navegação inteiramente pro-
duzido no Brasil. "Então, aquilo
que parecia um sonho, passou a
ser realidade", disse Davi.

O objetivo da INNOSPACE,
conforme salientou o empresário,
é proporcionar o envio de satélites
na órbita da Terra. "Cada vez
mais, o satélite está ficando mais
barato para lançar e está mais aces-

sível; o Universo está cada vez
mais próximo da gente. Sendo as-
sim, através desta tecnologia, eu
tenho uma visão de trazer as so-
luções inteligentes para a nossa
Humanidade", analisou Davi.

Ele salientou, ainda, que

pretende "continuar contribuin-
do" para o desenvolvimento do
Brasil, "trazendo aos jovens e
aos estudantes novas tecnologi-
as e novas oportunidades, cri-
ando novas soluções para um
mundo melhor", finalizou.

Os projetos de lei e indicações
de autoria do vereador Antônio
Moacyr Francetto Júnior (PSC), o
Pássaro, foram debatidos no Pro-
grama Primeiro Tempo, exibido ao
vivo na noite desta segunda-feira
(24), que entrevistou o parlamen-
tar que assumiu o cargo, no dia 29
de maio deste ano, durante a li-
cença por 30 dias, a pedido, do
vereador Thiago Ribeiro (PSC).

"Para mim está sendo mara-
vilhosa a experiência, estou reali-
zando um sonho de muito tempo,
de conhecer os bastidores do Le-
gislativo", disse o parlamentar,
que na sequência acrescentou:
"quando você está no meio, você
vê que os vereadores são pessoas
comprometidas, são trabalhado-
res comprometidos e preocupados
com a população de Piracicaba".

A busca por melhorias no es-
tado de conservação e pela remo-
delação de vias municipais foi uma
das tônicas da entrevista com o
vereador Pássaro, que enviou ao
Executivo diversas indicações so-
bre o assunto, como por exemplo
as de número 1700/2023 e 1730/
2023, que respectivamente solici-
tam a instalação de faixa elevada
na rua Benedito Bonzon Pentea-
do, em frente ao projeto social
"Educando pelo Esporte", e a ter-
raplanagem da estrada municipal
Engenheiro Alberto Morato
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Em entrevista, vereador destaca busca por melhorias viárias
Guilherme Leite

Antônio Moacyr Francetto Júnior, o Pássaro, foi o entrevistado
do programa Primeiro Tempo, exibido ao vivo nesta segunda (24)

Krahenbuhl, popularmente conhe-
cida como Estrada do Boiadeiro.

"O tráfego ali em frente ao
Educando pelo Esporte é gran-
de, pois é uma via de mão dupla,
o que a torna perigosa para quem
passa por ali, principalmente as
cerca de 200 crianças atendidas
pelo projeto. Quem passa de
automóvel ali não tem a visão
adequada, e uma faixa eleva-
da vai vir bem a calhar", falou.

Sobre a estrada do Boiadei-
ro, ele a classificou como "bem de-
teriorada", e acrescentou que,
como guincheiro, sua profissão,
percorre diversas estradas rurais
da cidade: "eu ando o dia inteiro
por essas estradas pois eu sou
guincheiro e faço muito transpor-
te de máquinas e tratores. Então,
geralmente a gente está nas es-
tradas de terra. Fazemos indica-
ções para que a Prefeitura tome
providências, pois é um desgos-
to para a população que sofre lá
com chuva e aqueles buracos".

O vereador também falou
sobre outras indicações de sua
autoria, e destacou dois proje-
tos de lei por ele subscritos que
tramitam na Casa: os projetos
de lei 63/2023 e 69/2023.

O primeiro, busca autorizar o
trânsito de caminhões guincho
dentro do perímetro urbano, inde-
pendentemente do horário, e o se-

gundo, pretende ampliar o rol de
pessoas beneficiárias de atendimen-
to prioritário em estabelecimentos
comerciais e de serviços na cidade.

Sobre o projeto de lei 63/2023
ele disse: "para nós que temos os
guinchos, esse serviço é restrito. A
gente não pode entrar no centro
das 9 às 19 horas e, geralmente,
quando nos chamam para buscar
um carro, ele está quebrado na rua
e sempre é emergência. Imagine,
por exemplo estourar o pivô de
um veículo no cruzamento das
ruas XV de Novembro e Gover-
nador. O que fazer? Tem que ir

atrás da autoridade e pedir para
ele dar uma autorização? Isso
demanda tempo e, nesse interva-
lo, a gente já conseguiu socorrer
o carro", defendeu o vereador.

Já sobre o projeto de lei 69/
2023, Pássaro destacou que a pro-
positura busca incluir no rol de
atendimentos prioritários, por
exemplo, obesos mórbidos, pesso-
as com próteses, placas e pinos ci-
rúrgicos e também doadores de
sangue e medula óssea, condições
nem sempre visíveis: "queremos
incluir também essas pessoas que
nem sempre são vistas", afirmou.
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Vereadora questiona o cumprimento de
lei para manutenção de sistemas de ar

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, pergunta ao Execu-
tivo se a lei 5.265/2003, que
obriga a apresentação de laudos
de manutenção e de boa quali-
dade do ar interno, está sendo
fiscalizada e cumprida no mu-
nicípio. O questionamento está
no requerimento 335/2023,
aprovado na 23ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (27).

A norma obriga os respon-
sáveis de imóveis de uso público
e coletivo que disponham de am-
bientes ou conjunto de ambien-
tes dotados de sistema de clima-
tização, com capacidade igual
ou superior a 5 toneladas de re-
frigeração (que correspondem a
15.000 kcal/h e 60.000 BTU/h),
a apresentar anualmente laudos
mensais que comprovem a exe-
cução dos procedimentos de
limpeza e manutenção conforme
a portaria 3.523/1998 do Minis-
tério da Saúde e laudos semes-
trais das análises do ar inter-
no de acordo com a resolução
176/2000. No caso de instala-
ções hospitalares e estabeleci-
mentos ambulatoriais de saú-

de, também deverão ser aten-
didos os regulamentos técnicos
aludidos na portaria 50/2003.

Silvia Morales lembra que o
Executivo pode, dependendo das
peculiaridades do imóvel, exigir
apresentação de laudos em perí-
odos menores ou maiores que o
previsto na lei e que essas avalia-
ções devem ser elaboradas por
profissionais legalmente habilita-
dos. O não cumprimento da obri-
gatoriedade acarreta ao infrator
penalidades: na primeira cons-
tatação, advertência e prazo de
30 dias para regularização; e,
nas demais, multa diária de R$
200 até a regularização.

"A lei 5.265/2003 está sen-
do cumprida e fiscalizada? Es-
tão sendo apresentados à Prefei-
tura os laudos mensais que com-
provem a execução dos procedi-
mentos de limpeza e manuten-
ção dos sistema de climatização
existentes? Em casos de descum-
primento, estão sendo aplicadas
as penalidades previstas?", per-
gunta a vereadora, que pede que
lhe sejam informadas quantas
advertências e multas foram apli-
cadas nos últimos dois anos.

FUNCIONAMENTO DA CIDADE NO DIA DO TRABALHADOR
Prefeitura de Piracicaba - Fechada
Câmara Municipal - Fechada
Ipasp - Fechado
Poupatempo Municipal - Fechado
Poupatempo Estadual - A unidade
do Poupatempo estará fechada
Transporte público - As linhas de
ônibus funcionam com os horários
de domingos e feriados. A loja TUPi
estará fechada
Coleta de lixo domiciliar - Fun-
ciona normalmente
Comércio - Comércio de rua e cor-
redores comerciais estarão fechados
Shopping - Lojas fechadas. Ali-
mentação e lazer - abertura facul-
tativa das 11h às 22h
Bancos - Fechados
Saúde - Todos os serviços de
emergência funcionam normalmen-
te. As UPAs (Unidades de Pronto
Atendimento) e COT (Central de Or-
topedia e Traumatologia) funcionam
24h. SAMU atende normalmente
pelo telefone 192. Já as UBSs (Uni-
dades Básica de Saúde), CRABs
(Centros de Referência da Atenção
Básica) e USFs (Unidades de Saú-
de da Família) estarão fechadas
Assistência Social - Os Centros
de Referência de Assistência So-

cial (Cras) Jardim São Paulo, Pira-
cicamirim, Mário Dedini, São José,
Vila Sônia e Novo Horizonte, Cen-
tro de Referência Especializado de
Assistência Social (Creas), Centro
Pop, Cadastro Único e Serviço Es-
pecializado em Abordagem Social
(Seas) não atenderão
Abastecimento (varejões) - Não
haverá varejões, como acontece às
segundas-feiras
Mercado Municipal - Funciona
das 6h às 12h
Zoológico e Paraíso da Criança
- Não abrem. Às segundas-feiras
são fechados para manutenção
Parques Públicos - Abertos. Pq. da
Rua do Porto, das 6h às 21h30; Pq.
do Piracicamirim, 6h às 21h; Pq. do
Monte Líbano, das 6h às 21h; Enge-
nho Central, das 6h às 20h, e Parque
da Estação da Paulista, das 6h às 21h
Museu da Água - Aberto das 9h
às 17h
Cultura - Semac (Secretaria Muni-
cipal de Ação Cultural), Biblioteca
Pública Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto, Centros Culturais
Nhô Serra, Hugo Pedro Carradore
e Zazá, Casa do Povoador, Teatro
Municipal Dr. Losso Netto e Teatro

Municipal Erotides de Campos -
Fechados na segunda-feira, 1º/05
Museu Prudente de Moraes -
Abre na segunda-feira, 1º/05, das
10h às 14h
Turismo - Centro de Informações
Turísticas Casarão do Turismo -
das 9h30 às 17h30
Elevador Turístico Alto do Mi-
rante - das 10h às 18h
Trenzinho - das 10h às 18h
Pedalinho - das 9h às 18h
Passeio de Barco - das 9h às 18h
Feira de Artesanato da Rua do
Porto e Casa do Artesão do En-
genho Central - das 10h às 17h
Complexo Gastronômico da Rua
do Porto - Aberto
Pelotão Ambiental - 3422-0200
(24 horas)
Defesa Civil (199) - 24 horas
Polícia Militar (190) - 24 horas
Polícia Civil (197) - 24 horas
Guarda Civil (153) - 24 horas
Corpo de Bombeiros (193) - 24
horas
Polícia Rodoviária (3424-2872) -
24 horas
CPFL (0800-0101010) - 24 horas

(Programação sujeita a alterações)
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Empreendedorismo
de valor é tema de
masterclass gratuita

Divulgação

Ricardo de Souza é
especialista em finanças

O Simespi (Sindicato das In-
dústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrô-
nico, Siderúrgicas e Fundições de
Piracicaba, Saltinho e Rio das
Pedras) promove, terça-feira (2),
masterclass gratuita sobre em-
preendedorismo e gestão de ne-
gócios com o professor e escri-
tor Ricardo de Souza. O evento
acontece na sede da entidade
(rua Samuel Neves, 1601, Bairro
dos Alemães), das 18h às 20h.

O evento marca o lançamen-
to de “Empreendedorismo de Va-
lor”, terceiro livro escrito pelo
professor Ricardo, autor de “Di-
álogo de Valor”, que aborda a
educação financeira, e “O Dinhei-
ro é Familiar”, sobre como con-
versar sobre dinheiro em família.

Ricardo de Souza é mestre em
administração de empresas, con-
sultor financeiro em uma empre-
sa multinacional, professor de fi-
nanças e economia, comentarista
de investimentos e educação fi-
nanceira da rádio Jovem Pan
News Piracicaba, e atualmente
cursa PhD em gestão de empresa.

Ricardo afirma que a mas-
terclass será uma grande opor-
tunidade para quem quer apren-

der e refletir sobre os rumos dos
negócios já estabelecidos ou mes-
mo para aqueles que sonham com
a possibilidade de empreender.
“Falarei sobre gestão, perfil do em-
preendedor e ciclos de um negócio,
reflexões que podem auxiliar na
tomada de decisões e na solução
de muitos desafios”, comenta.

As inscrições gratuitas
para a masterclass podem ser
feitas até 2 de maio pelo e-mail
simespi@simespi.com.br. Ingresso
solidário: itens de higiene pessoal.

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

Em escola, vereador destaca apoio a movimento pela cultura de paz
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) visitou, na quarta-fei-
ra (26), a Escola Municipal La-
rissa Rosseti, no bairro Casteli-
nho, com o objetivo de acompa-
nhar e auxiliar a organização de
movimento em prol da cultura de
paz junto à unidade de ensino.

A diretora Aline Santiago
Nascimento expôs o objetivo do
movimento. Ela comentou que,
diante do cenário viral que se
espalhou em todo o País, de
ataques nas escolas, mortes de
alunos e professores, tantas
informações e falsas notícias
que foram propagadas e ate-
morizaram a todos, a equipe
da escola se contextualizou em
Horas de Trabalho Pedagógico
Coletivo (HTPC) para ver o que
eles poderiam fazer para aju-
dar as famílias e as crianças.

"Refletimos sobre a função
social da escola que é ir na con-
tramão de tudo o que é ruim e
ser promotora do bem-estar, da
cidadania e da esperança. Assim
saiu a proposta da passeata que
visa incentivar as pessoas a te-

rem esperança de dias melho-
res", disse a diretora da escola.

O vereador incentivou o mo-
vimento e enfatizou que é de "ex-
trema importância" essa atenção
e movimentação dos profissionais
da educação em atividades que evi-
denciem a cultura de paz. Recente-
mente, ele repudiou a ação de pro-
fessora que agiu de forma contrá-
ria ao movimento que as escolas
estão realizando em nossa cidade.

"Em tempo onde os ataques
têm se tornado frequentes, cau-
sando tanto pânico, é muito bo-
nito e importante ver essa mobili-
zação que os profissionais da
educação têm mostrado para a
comunidade escolar", disse Gus-
tavo Pompeo. "Atitudes como a
da diretora Aline, com toda a
equipe da escola, assim como da
Escola Luiz Gonzaga, que também
realizou um projeto educacional
em prol da Cultura de Paz, que
nos trazem orgulho e esperança.
Fico muito feliz em poder contri-
buir para isso acontecer", disse.

A escola realiza o evento
anual "Café com Afeto", que visa

Assessoria Parlamentar

Gustavo Pompeo (Avante) se reuniu, nesta semana, com a diretora
da Escola Municipal Larisa Rosseti, no bairro Castelinho

homenagear "quem cuida de
mim" para os familiares da es-
cola e nesse ano, em parceria
com o vereador Gustavo Pom-
peo, irão promover na sequên-
cia a caminhada em prol da paz.

A caminhada terá início no
entorno da escola e finalizada no
marco da paz, dentro da área de
lazer da Rua do Porto, onde es-
tarão vestidos de branco e irão

soltar bexigas com mensagens de
esperança e sementes.  "A paz
não pode ser só responsabilida-
de do poder público, ela tem que
começar em nós e sermos pro-
motores da paz coloca a educa-
ção no lugar de onde nunca de-
via ter saído", reforçou Aline.

O evento será no dia 6 de
maio, às 8h, na escola Mu-
nicipal Larissa Rosseti.

AAAAACHADOSCHADOSCHADOSCHADOSCHADOS     DODODODODO A A A A ARQUIVORQUIVORQUIVORQUIVORQUIVO

Há 100 anos, projeto sugeriu instalar
o Legislativo na 'casa de Prudente'
Matéria da série 'Achados do Arquivo' destaca o PL 5, apresentado na Casa em 12 janeiro de 1921

Prudente José de Moraes
Barros, ou apenas Prudente de
Moraes. O célebre político ituano
foi eternizado na História do País
como o primeiro presidente civil do
Brasil eleito por eleição direta. Ape-
sar de ter nascido em Itu, fez car-
reira em Piracicaba, onde atuou
com vereador e presidente da Câ-
mara. Não é à toa que o prédio
atual que abriga o Legislativo pi-
racicabano leva seu nome.

Mas a Câmara poderia ter
tido como sede a antiga residência
de Prudente de Moraes. O chama-
do "edifício Prudente de Moraes"
poderia ter sido na casa onde ha-
bitou o ilustre político. Pelo menos
é o que indica os documentos que
fazem parte do acervo da Câmara,
no qual foram encontradas evi-
dencias que há mais de 100 anos
iniciavam-se discussões de onde
seria fixado seu funcionamento
daquele momento em diante.

As discussões tiveram iní-
cio em 12 de janeiro de 1921,
com o Projeto de Lei 5, que ti-
nha a seguinte redação:

"art. 1º. Fica a Prefeitura auto-
rizada a adquirir o prédio em que
residiu já muitos anos o inolvidável
republicano Prudente de Moraes,
para nele ser instalado o Paço Mu-
nicipal, para esse fim, dispensar até
a quantia de cinquenta contos de
reis e fazer as operações de crédito
necessárias" (em transcrição livre)

Fábio Gerônimo

Câmara cogitou, em 1921, se instalar na "casa de Prudente"

Após a abertura do projeto de
lei foram feitos alguns pareceres e
levantamentos referente aos custos
referente à reforma de dois prédios
indicados, assim como a análise
dos terrenos, comparando vanta-
gens e desvantagens a longo prazo.

Um dos prédios prospectados
foi a casa de Julia Moraes Barros,
antiga residência de Prudente
(onde hoje está o Museu Histórico
e Pedagógico "Prudente de Mora-
es"). A outra opção era a perma-
nência da Câmara no imóvel de
José Ferraz de Camargo, na an-
tiga residência do Barão de Re-
zende. Este edifício foi demolido
em meados da década de 1970 e
era localizado onde hoje está o
estacionamento da Câmara.

Após a cotação de preços entre
as duas reformas, concluíram que
seria mais vantajoso manter o fun-
cionamento no prédio da rua São
José. Outro fator levado em consi-
deração para essa decisão foi o ta-
manho dos respectivos terrenos, o
que permitiria uma futura expansão:

"O terreno, incluindo a parte
construída, da Senhora D. Julia
Prudente tem uma área de 1.400
metros quadrados, o do Snr. Ca-
margo Junior tem uma área de
2.420 metros quadrados; quanto
a locação em relação aos respecti-
vos terrenos o prédio da Rua São
José está em melhores condições
que o prédio da Rua Sto. Antônio,

principalmente no caso de aumen-
to, que poderá ser feito com mais
estética e comodidade; quanto ao
aspecto exterior e situação ainda
o prédio do Snr. Camargo Junior
está em condições mais vantajo-
sas" (transcrição livre)

O tamanho, a necessidade de
reformas e impossibilidade de cres-
cimento impediram que o Paço
Municipal e, assim, a Câmara fos-
se abrigada na residência de Pru-
dente de Moraes. Mas importân-
cia do político continua devida-
mente celebrada, seja na denomi-
nação do edifício da edilidade, seja
na preservação de sua residência
e memória no Museu Histórico e
Pedagógico Prudente de Moraes.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série "Achados do Ar-
quivo" se pauta na publicação
de parte do acervo do Setor de
Gestão de Documentação e Ar-
quivo, ligado ao Departamento
Administrativo. Ela foi criada
pelo setor de Documentação, em
parceria com o Departamento de
Comunicação Social, e conta
com publicações semanais no
site da Câmara, às sextas-feiras,
como forma de tornar acessível
ao público as informações do
acervo da Câmara Municipal de
Piracicaba. (Texto de Caroline
Leme Margiota, estagiária de
História do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo).

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), na 23ª reunião ordinária
de quinta-feira (27), na discussão
do requerimento 350/2023 ocupou
a tribuna da Câmara para apre-
sentar imagens registradas ao lon-
go da avenida Presidente Kenne-
dy, altura do número 1180, proxi-
midades de ponto de ônibus, área
residencial e comercial para mos-
trar a dimensão dos problemas que
comprometem a camada asfáltica
da pista, em depressões e buracos
que chegam a 40 centímetros de
profundidade, o que coloca em ris-
co a segurança da população.

"É um absurdo o que fizeram,
pintaram a faixa em cima do bu-
raco. Este asfalto acabou de ser
entregue", indagou o parlamentar
sobre os parâmetros legais a que a
Prefeitura deve considerar para a
execução das obras de pavimen-
tação na cidade, em recursos na
ordem de 200 milhões reais.

Em vistoria ao local na ma-

AAAAAVENIDAVENIDAVENIDAVENIDAVENIDA

Deterioração asfáltica compromete
trechos da Presidente Kennedy

Davi Negri

Pedro Kawai percorreu trechos da avenida para verificar
a reclamação de moradores do Nova Piracicaba,
inconformados com buracos e ondulações na pista

nhã desta quinta-feira (27), a
pedido dos moradores, o verea-
dor Kawai constatou que não
existe dreno e nem nascentes
para justificar a deterioração da
pista. "A prefeitura acabou de
terminar esta obra. É preciso
mais respeito ao dinheiro públi-
co", alertou a parlamentar.

REQUERIMENTO - A pro-
positura deu entrada em caráter
de urgência e foi aprovada na 23ª
reunião ordinária de quinta-feira
(27). O questionamento é sobre as
concorrências nº 008/2023 e nº
009/2023, vinculadas ou atreladas
à aprovação do projeto de lei 52/
2023, autoriza o Poder Executivo a
contratar operação de crédito jun-
to à Caixa Econômica Federal, no
âmbito do Programa FINISA (Fi-
nanciamento à Infraestrutura e ao
Saneamento na Modalidade Apoio
Financeiro), destinado à aplicação
em despesa de capital e a ofere-
cer garantias aos municípios.

VVVVVOTOSOTOSOTOSOTOSOTOS

Câmara aprova sete requerimentos
para entrega de congratulações

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na noite desta
quinta-feira (27), na 23ª Reunião
Ordinária de 2023, sete requeri-
mentos de votos de congratula-
ções. De autoria do vereador Rer-
lison Rezende (PSDB), o Relinho,
são homenageados os palestran-
tes e também os coordenadores
envolvidos no "Projeto Reverso -
Autismo e PCD", ocorrido no mês
de abril, pela IEQ (Igreja do
Evangelho Quadrangulhar).

Nas proposituras apresenta-
das, estão as palestrantes: a psi-
cóloga e neuropsicóloga, Bianca
Obrownick Moreira, no requeri-
mento 329/23; as fonoaudiólogas,
Juliana Aparecida de Souza, no re-
querimento 330/23 e Pamela Cris-
tina da Silva no 331/23. Os coor-
denadores do projeto, André de
Casemiro e Almeida Filho e Jeru-

sa de Souza Anjoleti Casemiro,
também são homenageados atra-
vés do requerimento 332/23.

Por iniciativa da vereadora
Ana Pavão (PL), a congratulação é
destinada ao radialista e artista
Luciano Silva, por meio do requeri-
mento 339/23, pela trajetória de
sucesso na carreira. No requerimen-
to 340/23, o escritório de advocacia
"Richter & Domingues - Sociedade
de Advogados", recebe a homena-
gem, através dos sócios proprietári-
os, Yara Richter e Guilherme Do-
mingues, pela conquista do certifi-
cado de atendimento e qualidade.

A IEQ também é congratu-
lada por iniciativa de Ana Pavão,
no requerimento 341/23, pelo de-
senvolvimento do projeto Evan-
gelístico FAD (Fazendo a Dife-
rença), um trabalho de Louvor
voltado à comunidade jovem.

AVENIDA LIBERADA
A Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel) concluiu os
serviços de reparo na malha
asfáltica e solo na avenida
Armando de Salles Oliveira,
em trecho próximo à esquina
da rua Riachuelo. O trânsito
no local foi liberado em todas
as faixas por volta das 12h30
de ontem, 28. A obra foi ne-
cessária para identificar as
causas de afundamento no
asfalto da via. De acordo com
a Semozel, o afundamento

ocorreu por conta de exces-
so de compactação no solo,
que, com o grande fluxo de
veículos pesados (ônibus e
caminhões), ocasionou na
deformação da massa asfál-
tica. Para recuperação do
solo, foi executada uma inter-
venção profunda e recoloca-
ção de material, compactação
adequada e aplicação de novo
pavimento. A Semuttran já
emitiu ordem de serviço para
a revitalização da sinalização.

EXPOSIÇÃO
O Sesc Piracicaba realiza
hoje, 29, e amanhã, 30, a
partir das 14h, a atividade de
finalização da exposição "Co-
ração na aldeia, pés no mun-
do e um convite a possíveis
continuidades", denominada
"Celebração do início-fim".
Os educadores artísticos ce-
lebram e convidam o público
a compartilhar percepções

sobre a exposição, em car-
taz desde novembro de
2022, e a refletir sobre a me-
mória e a ancestralidade res-
gatadas durante o período
em questão, bem como as
concepções acerca das cul-
turas brasileiras que se mo-
dificaram ao longo do pro-
cesso. O evento é gratuito e
será na área de exposições.

Divulgação Divulgação
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Apenas no ano de 2023, o
Deputado Federal Vicentinho
(PT/SP) já apresentou 92 proje-
tos de lei na condição de autor ou
em coautoria, sendo que 74 deles
já se encontram em fase de tra-
mitação. O mais recente, proto-
colado na quarta-feira (19/04), o
PL 2043/2023, de sua autoria,
estabelece a obrigatoriedade de
oferecimento de salas de descom-
pressão aos profissionais de en-
fermagem. Isto é, o PL 2043/2023
visa garantir um ambiente de
descanso e condições de salubri-
dade aos profissionais da enfer-
magem. Vale lembrar que o de-
putado Vicentinho votou a favor
do Piso Nacional da Enferma-
gem, sancionado pelo presiden-
te Lula no dia 18 de abril deste
ano, importante conquista para
esta categoria tão importante.

O Deputado atualmente
participa de 14 frentes parla-
mentares, entre elas a Frente
Parlamentar de Apoio às San-
tas Casas, Hospitais e Entidades
Filantrópicas, Frente Parlamen-
tar Mista em Defesa dos Apo-
sentados e Pensionistas, Frente
Parlamentar Mista em Defesa do
Serviço Público e a Frente Parla-
mentar Mista em Defesa da Saú-
de das Mulheres. A última ade-
são do parlamentar foi a Frente
Parlamentar Mista de Promo-
ção e Defesa dos Direitos da
Criança e Adolescente. Já com
relação as Comissões, Vicenti-
nho tem atuado ativamente na

Comissão de Direitos Humanos,
Minorias e Igualdade Racial e
na Comissão do Trabalho.

Enquanto alguns deputados
passam por várias legislaturas
sem conseguir aprovar um único
projeto de lei, somente neste ano
Vicentinho teve dois projetos de
sua autoria tornados lei. A LEI
Nº 14.519, DE 5 DE JANEIRO DE
2023 Institui o Dia Nacional das
Tradições das Raízes de Matrizes
Africanas e Nações do Candom-
blé, uma conquista importantís-
sima na luta pela liberdade religi-
osa e contra qualquer tipo de in-
tolerância no Brasil. Ainda no mês
de abril, tivemos a promulgação
da Lei 14.553/2023, que determi-
na a inclusão de informações so-
bre raça em registros de traba-
lhadores. A norma foi publicada
no Diário Oficial da União da úl-
tima segunda-feira (24/04). Esta
lei permitirá a criação de políticas
públicas de ações afirmativas
para democratizar o acesso a di-
versas profissões, tanto no setor
público, quanto no setor privado.

Em apenas quatro meses de
trabalho legislativo, Vicentinho
ressalta os motivos de ser um de-
putado muito respeitado, tanto
pelos seus pares, quanto pela po-
pulação. Não à toa, participa de
sua sexta legislatura. Todo este
reconhecimento é fruto de muito
trabalho, sobretudo por conta de
uma atuação pautada pela ética e
pela dignidade, sempre priorizan-
do aqueles que mais necessitam.

PPPPPRÊMIORÊMIORÊMIORÊMIORÊMIO

Piracicaba pode receber votos para
o Top Destinos Turísticos até 26/5
Nô âmbito da gastronomia, Piracicaba é tradicionalmente
conhecida pela Rua do Porto, com restaurantes e bares

Piracicaba participa da quin-
ta edição do prêmio Top Desti-
nos Turísticos - 2023 do Estado
de São Paulo, concorrendo na
categoria Turismo Gastronômi-
co, e pode receber votos até 26/
05. A votação é online, pelo site
votetop.com.br/voteagora/pira-
cicaba. O voto é computado me-
diante login pelo Facebook ou
pelo Gmail. O prêmio Top Desti-
nos Turísticos - 2023 é uma rea-
lização conjunta da ADVB (As-
sociação dos Dirigentes de Ven-
das e Marketing do Brasil) e do
SKAL Internacional São Paulo.

Nô âmbito da gastronomia,
Piracicaba é tradicionalmente co-
nhecida pela Rua do Porto, com
seus restaurantes e bares. Na mai-
oria deles, o menu inclui peixes
assados na brasa, com possibili-
dade de saboreá-los observando o
rio Piracicaba, já que os assentos e

mesas ficam à beira do mananci-
al, típico atrativo piracicabano.

Outro polo gastronômico em
Piracicaba, que se consolidou
nos últimos anos, foi o bairro
Monte Alegre, onde foram apro-
veitadas antigas estruturas de
uma usina de açúcar e álcool do
final do século 19 para o funcio-
namento de restaurantes, cafe-
terias e casa de vinhos. Além des-
tas áreas, há diversidade de res-
taurantes e bares na região cen-
tral do município, bem como nas
avenidas Carlos Botelho e Inde-
pendência e também nos bairros
tiroleses Santana e Santa Olímpia.

"A gastronomia em Piracica-
ba é para todos os gostos. Temos
os pratos típicos, que incluem o
peixe e as preparações à base de
milho, como a pamonha, além de
muitos restaurantes com culiná-
rias específicas, como árabe, japo-

nesa, francesa, coreana, entre ou-
tras. A cidade é verdadeiramente
riquíssima no quesito turístico e
isso abrange os atrativos para vi-
sitação e, claro, a gastronomia",
comentou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

Por enquanto, concorrem
com Piracicaba na categoria Tu-
rismo Gastronômico cinco mu-
nicípios. São eles: Lindoia, Mai-
riporã, Ribeirão Grande, São Pe-
dro e São Sebastião. Mais cida-
des podem se inscrever na mes-
ma categoria até dia 12 de maio.

O Prêmio Top Destinos Tu-
rísticos tem ao todo 17 categori-
as e cada participante pode vo-
tar em quantas desejar, porém,
somente é validado um voto por
categoria. Ao final do período de
votação popular online, os votos
serão contabilizados levando em
consideração o número de habi-

tantes de cada município. Além
da votação popular, o prêmio tem
o júri técnico, constituído por es-
pecialistas nos diferentes seg-
mentos de mercado, correspon-
dentes às categorias em disputa,
que avaliam a qualidade de atra-
tivos turísticos das cidades e po-
dem atribuir pontuação com no-
tas de 10 a 100. A pontuação téc-
nica, conforme o regulamento,
está prevista para acontecer en-
tre 26 de maio a 5 de junho.

Algumas das outras catego-
rias da premiação são Ecoturis-
mo, Turismo Cultural, Turismo
Náutico, Turismo Social e Turis-
mo de Estudos e Intercâmbios.

FINALISTAS - De acordo
com o regulamento, o anúncio
dos Top finalistas será 7 de junho
e a apresentação dos Top campe-
ões está marcada para 17 de ju-
nho, em cerimônia em Jundiaí.

A Patrulha Maria da Penha
e o comandante da Guarda Civil
Municipal receberam voto de
congratulações por meio do re-
querimento 304/2023, pelos ser-
viços prestados ao município. De
acordo com a propositura, de
autoria do vereador Paulo Cam-
pos (Podemos), a patrulha, im-
plantada pela Guarda Civil Mu-
nicipal tem a missão de ampliar
a segurança das mulheres em
situação de risco e fragilidade em
relação à violência familiar, com
o propósito de diminuir os índi-
ces de violência. O serviço conta
com duas viaturas e atividades
de estímulos à prevenção em em-
presas, escolas e condomínios.

A Patrulha ainda acompa-
nha as ações posteriores à medi-
da protetiva em favor às mulhe-
res que sofreram violência do-
méstica, como agressão física,
moral, sexual, psicológica ou ou-
tro tipo de abuso classificado le-
galmente, para que não fiquem
vulneráveis ao assédio do agres-
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Comandante e membros da patrulha são congratulados
Davi Negri

Iniciativa do vereador Paulo Campos foi entregue na manhã de
quinta-feira (27), durante evento solene no Erotides de Campos

sor. A denominação da patrulha
faz referência à Maria da Penha
Maia Fernandes, vítima de vio-
lência doméstica e também à lei
11.340, sancionada em 7 de
agosto de 2006, que penaliza a
violência contra as mulheres.

A entrega da honraria
aconteceu na manhã desta quin-
ta-feira (27), nas dependências
do Engenho Central, teatro Ero-
tides de Campos, durante sole-
nidade especial para os 120 anos
da Guarda Civil Municipal de
Piracicaba, mediante a presen-
ça de autoridades, representan-
tes de entidades e organizações.

O vereador Paulo Campos
destacou os 120 anos da Corpora-
ção, na relevância da Câmara ho-
menagear a Patrulha Maria da
Penha. "A equipe é merecedora da
homenagem pelos relevantes ser-
viços prestados à sociedade, prin-
cipalmente no respaldo e amparo
às mulheres vítimas de violência",
destacou o parlamentar, que tam-
bém reconheceu a importância do

anúncio do prefeito Luciano Al-
meida, na disposição de enviar
para a Câmara o projeto do Esta-
tuto da Guarda Municipal.

O comandante Sidney Miguel
da Silva Nunes também registrou
a satisfação pelo reconhecimento
da Câmara. Além de traçar um

histórico da formação da Guarda,
no entendimento de que hoje a
Corporação se vê em dois cami-
nhos: da Guarda que temos e a
Guarda que queremos, frente aos
381 integrantes, entre homens e
mulheres, "que não medem esfor-
ços na defesa da população", disse

Na noite da quinta-feira (27),
a vereadora Ana Pavão (PL) rea-
lizou entrega de voto de congra-
tulações ao escritor piracicabano
Thiago Camargo, concedido atra-
vés do requerimento 880/2022.
Nascido em 2 de dezembro de
1988, o homenageado é filho de
Luís Alberto de Camargo e Már-
cia Isabel Miranda de Camargo.

Engenheiro formado pela Es-
cola de Engenharia de Piracicaba,
ele é especialista em Inteligência
Emocional e já treinou mais de 60
mil pessoas no País. Também é res-
ponsável pela elaboração e apre-
sentação de palestras e treinamen-
tos de caráter técnico (vendas, co-
mercial, pós-venda, atendimento,
produto, fidelização de clientes,
qualidade etc.) e comportamental/
motivacional para diversas empre-
sas, faculdades, universidades e
associações em todo o Brasil.

Thiago Camargo já recebeu
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Escritor especialista em 'felicidade' recebe voto de congratulações
Assessoria Parlamentar

Engenheiro piracicabano Thiago Camargo é especialista
em Inteligência Emocional e lançou livro sobre felicidade

homenagens pelo destaque em for-
mação profissional pelas seguin-
tes instituições: Conselho Regio-
nal de Engenharia e Agronomia
do Estado de São Paulo (Crea-SP);
Associação dos Engenheiros e Ar-
quitetos de Piracicaba (Aeap); Con-
selho Regional de Química (CRQ-
IV Região) - Prêmio Lavoisier 2013;
Instituto de Engenharia de São
Paulo; Sindicato dos Engenheiros
do Estado de São Paulo (Seesp).

Em 2016, lançou o livro moti-
vacional "Ai, que alegria... Hoje é
dia de ser feliz". Atualmente, é co-
lunista do site "Eu Sem Fronteiras"
e criador do Projeto Geon (Geração
Online), que leva para as escolas
públicas e privadas temas relevan-
tes aos jovens como disciplina, em-
patia, respeito e bullying. Thiago
Camargo também escreveu sobre
felicidade para o Programa de Lín-
gua Portuguesa da Universidade
da Geórgia, nos Estados Unidos.
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Avança proposta para criação de banco de cadeira de rodas
A Câmara aprovou, em pri-

meira discussão, projeto de lei
que cria em Piracicaba o "Banco
Comunitário de Cadeiras de Ro-
das", com o intuito de emprestar
gratuitamente aparelhos neces-
sários para a locomoção de pes-
soas com deficiência, mobilida-
de reduzida ou acamadas, tais
como cadeiras de rodas, mule-
tas, bengalas e andadores.

A proposta, de autoria do

vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), prevê que o estoque do
banco comunitário será manti-
do e formado exclusivamente
por doações, "sejam elas de pes-
soas físicas ou jurídicas, bem
como órgãos governamentais,
podendo ser promovidas cam-
panhas de doações junto às em-
presas parceiras do banco".

Ficarão sob responsabilida-
de da Secretaria Municipal de

Assistência e Desenvolvimento
Social o gerenciamento do banco
comunitário e a realização da
análise socioeconômica das pes-
soas atendidas, a fim de detec-
tar as que estão elegíveis e con-
ceder prioridade às que, "compro-
vadamente, não tenham condições
financeiras" para a aquisição dos
equipamentos emprestados.

Trevisan Jr. salienta que a
proposta tem o intuito de facilitar

o acesso aos aparelhos, já que,
atualmente, a obtenção deles via
SUS "pode demandar tempo".
"Para que tenha o direito de re-
ceber os equipamentos via Siste-
ma Único de Saúde, é necessário
que o paciente faça uma prévia
inscrição, além do fato de que o
fornecimento de qualquer equi-
pamento pelo SUS se restringe
aos usuários deste sistema", diz
o autor do projeto de lei 12/2023.

 Acervo Estadão

O Parque da Aclimação, em
São Paulo, virou um espaço
de lazer no f im dos anos
1930. Seu criador foi o médi-
co Carlos José Botelho
(1855-1947). Estudante em
Paris, ele se impressionou
com o Jardin d'Acclimatation
- área que incluía zoológico,
com aclimatação de espéci-
es exóticas e centro de repro-
dução, seleção e hibridação
de animais. Decidiu então
fazer algo parecido no Brasil
e, após voltar, comprou na
zona sul paulistana o Sítio do
Tapanhoin, na Aclimação.
Dono de um currículo invejá-
vel, ele foi, entre outras coi-
sas, o primeiro diretor clíni-

co da Santa Casa de Miseri-
córdia de São Paulo, o cons-
trutor da Escola Agrícola Prá-
tica Luiz de Queiroz, em Pira-
cicaba, e, como secretário da
Agricultura, Viação e Obras
Públicas do Estado de São
Paulo, o responsável pelo iní-
cio da imigração japonesa no
Brasil. A foto mostra uma
grande curiosidade da histó-
ria do Parque da Aclimação:
os camelos. Por alguns anos,
esses animais fizeram ali a
alegria dos visitantes - sobre-
tudo crianças - e, por tabela,
de lambe-lambes que ganha-
vam dinheiro fazendo seus
retratos. Foto: Acervo Esta-
dão. (Edson Rontani Júnior)

CARLOS BOTELHO
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Acipi + Presente tem adesão gratuita
Primeiro sorteio, referente a ação do Dia das Mães, ocorre no dia 23 de maio; ainda dá tempo de participar

O Dia das Mães está chegan-
do e com ele se aproxima o pri-
meiro sorteio da promoção ACIPI
+ Presente, ação realizada pela
Associação Comercial e Industri-
al de Piracicaba (ACIPI). Em
2023, a iniciativa integra as ativi-
dades em alusão aos 90 anos da
entidade e, com o objetivo de pres-
tigiar o associado e também o seu
cliente, tem adesão gratuita.

Ao longo do ano serão cinco

sorteios. O primeiro, referente ao
Dia das Mães, será realizado no
dia 23 de maio, a partir das 19h,
no bairro Santa Terezinha. O se-
gundo será o do Dia dos Namora-
dos, seguido do Dia dos Pais, Dia
das Crianças e Natal, quando ocor-
re o sorteio do apartamento.

São mais de 150 prêmios que
somam meio milhão de reais em
prêmios. O principal é um apar-
tamento de dois dormitórios, no

valor estimado de R$ 250 mil,
da Embraplan Engenharia.

As empresas que fazem ade-
são a promoção recebem o seu kit
de visual merchandising para que
os materiais possam ser utilizados
no estabelecimento e sinalizar a
participação aos seus clientes.

Novidade esse ano, o consu-
midor que comprar em uma das
lojas participantes recebe um cu-
pom com QR para cadastro e não

mais a seladinha. "A cada campa-
nha buscamos inovar e facilitar a
participação de todos. O novo cu-
pom traz a data de todos os sor-
teios, assim como os banners afi-
xados nas lojas, para criar ainda
mais expectativa e possibilitar
que consumidor possa se orga-
nizar e estar presente neste dia",
conta a vice-presidente da enti-
dade, responsável pela área de
promoções, Rodrigo Santos.

Com o objetivo de ficar
mais próximo dos consumido-
res e também dos associados,
em 2023, os sorteios ocorrem em
diferentes corredores comerciais
- e não mais no auditório da
sede localizada no Centro.

ADESÃO - Os interessados
em participar da campanha po-
dem preencher o formulário dis-
ponível na página especial da ação
(https://acipipresente.com.br/).

O QRCode abaixo também direci-
onada a página. Os sorteios têm
validação da Secap (Secretaria de
Avaliação, Planejamento, Energia
e Loteria) - ligada ao Ministé-
rio da Economia. A campanha
tem patrocínio da Unimed,
Embraplan Engenharia e Sicoob.
Dúvidas e adesões com o Depar-
tamento Comercial da Acipi:
campanha@acipi.com.br ou (19)
3417-1766 ramais 2734 e 2715.
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Requerimento questiona transporte de pacientes de UPAs para hospitais
A eventual demora na trans-

ferência de pacientes que estão
em UPAs (Unidades de Pronto
Atendimento) para hospitais na
cidade é questionada pelo reque-
rimento 333/2023, aprovado
pela Câmara Municipal de Pira-
cicaba nesta quinta-feira (27).

A propositura, de autoria de
Zezinho Pereira (União Brasil), re-
lata que "pacientes que se encon-
tram nas unidades de pronto
atendimento aguardam dias para
serem transferidos, muitas vezes
pela demora da disponibilidade do
sistema liberar a vaga, bem como
o Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência (Samu), para que
possa transportar o paciente".

O vereador, assim, questi-

ona o número de ambulâncias
do Samu disponíveis especifica-
mente para o transporte de in-
ternação dos pacientes e se exis-
te a possibilidade de duas am-
bulâncias ficarem disponíveis
exclusivamente para transfe-
rências de um local ao outro.

A propositura também per-
gunta o número de ambulâncias
em operação nos feriados, finais
de semana e no período noturno,
e se existe algum projeto da se-
cretaria municipal de Saúde para
agilizar a liberação das vagas e
transferências de pacientes.

DISCUSSÕES - Ao discutir
o projeto, Laércio Trevisan Jr. (PL)
disse que as ambulâncias atual-
mente disponíveis para esse tipo

de transporte, "são insuficientes
para atender uma população de
430 mil habitantes. Isso é notório.
Há casos de pessoas aguardando
8 horas para a ambulância chegar
na UPA, busca-la e levá-la para o
hospital. Nessa questão, de vaga
e de buscar, duas pessoas falece-
ram", falou o parlamentar.

Acácio Godoy (PP), que tam-
bém discutiu a propositura, rela-
tou um caso de uma senhora de
idade, acamada, que aguardou de
manhã até de noite para ser trans-
portada de sua casa para uma
UPA. "Chegando lá, o caso era gra-
víssimo e ela foi imediatamente
entubada", disse. "Os fatos, mês a
mês, dizem que precisamos [de
mais ambulâncias]", acrescentou.

De forma semelhante, Gus-
tavo Pompeo (Avante) reforçou
em seu discurso dificuldades
por ele observadas tanto para
se conseguir o transporte dos
pacientes quanto para a obten-
ção de vagas nas unidades de
atendimento: "há duas filas de
espera em Piracicaba: a primei-
ra é pela vaga, uma luta para
se conseguir vagas, e uma ou-
tra fila é, estando a vaga libe-
rada, no transporte. Há casos
de pacientes que eu acompanhei
de 8, 9 horas de espera". Segun-
do o vereador, as respostas do
Executivo a questionamentos
anteriores feitos pelo parlamen-
tar, não estão a contento: "res-
ponderam outra coisa", disse.
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Revista em quadrinhos não tem dados sobre tiragem, custos e impressão
A falta de informações sobre

a tiragem, custos e responsabili-
dade pela impressão de uma pu-
blicação distribuída pela Prefeitu-
ra de Piracicaba resultou na apro-
vação, pela Câmara Municipal, do
requerimento nº 338/2023, de
autoria da vereadora Rai de Al-
meida (PT), na 23ª Reunião Or-
dinária, nesta quinta-feira (27).
O alvo do questionamento é a re-

vista em quadrinhos "Cem anos
da Estação da Paulista: uma his-
tória de amor", de autoria de
Antônio Alleoni Corrêa de Godoy.

De acordo com a parla-
mentar, a publicação, que con-
tém chancela do prefeito Luci-
ano Almeida (sem partido), do
secretário de Educação, Bruno
Roza, do ex-secretário da Ação
Cultural, Adolpho Queiroz e do

diretor da Estação da Paulista,
José Antônio Pereira Franco,
foi distribuída na rede munici-
pal de ensino para alunos.

No documento, ela questiona
qual é a tiragem da revista e qual
a empresa contratada para a im-
pressão. Ela ainda pede cópia do
processo de licitação e quer saber
se o autor recebeu algum auxílio
financeiro e se houve algum pro-

cesso seletivo para a escolha do
autor. A vereadora ainda pergun-
ta o valor da publicação, qual foi a
dotação orçamentária utilizada,
como foi a distribuição da revista
e quem autorizou a publicação.

"Esperamos que as respos-
tas não sejam evasivas, como
tem sido as respostas aos reque-
rimentos da Casa", disse Rai de
Almeida, ao declarar voto.

Morador do bairro Bosques
do Lenheiro, Joarez de Oliveira
ocupou a tribuna popular da Câ-
mara Municipal de Piracicaba nes-
ta quinta-feira (27), durante a 23ª
Reunião Ordinária, para solicitar
que sejam realizados projetos de
infraestrutura na região. "Eu es-
tou aqui para trazer alguns pro-
blemas que nós temos, como o cen-
tro comunitário depredado, qua-
dras e campos de areia destruídas
e a famosa Rua dos Pinheiros,
onde as redes estão totalmente
entupidas", disse Oliveira.

Ele lembrou que, recente-
mente, representantes da Prefei-
tura de Piracicaba caminharam
pelo bairro para ver a situação.
A visita envolveu técnicos da Se-
mozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria), Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto)
e da Smads (Secretaria de Assis-
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Morador do Bosques do Lenheiro pede projetos de infraestrutura
Guilherme Leite

Joarez de Oliveira ocupou a tribuna popular da Câmara na
noite desta quinta-feira (27), durante a 23ª Reunião Ordinária

tencia e Desenvolvimento Social).
"A gente já ouviu que o pro-

blema das galerias entupidas é por
conta da atitude da população,
mas nós não temos um projeto de
conscientização ambiental, nem
nas escolas ou nem mesmo nas
igrejas", disse Oliveira. "Mas eu
questiono também porque não se
faz caixa de inspeção com penei-
ras", sugeriu o orador popular.

Ele salientou, ainda, que o
objetivo de usar o espaço na Câ-
mara é poder buscar o apoio dos
vereadores. "Alguns eu já co-
nheço, outros ainda não, mas
o que importa é que vocês são
quem aprova o orçamento, por
isso eu peço uma ajuda para
que vocês contribuam em dire-
cionar a comunidade para um
caminho mais digno", disse.

Joarez de Oliveira elogiou que,
depois de 12 anos, o Bosques do

Lenheiro voltou a ter o Orçamen-
to Participativo, o que, segundo ele,
permite que a população apresen-
te as principais demandas. "Neste

período, nós tivemos alguns pro-
jetos sociais, mas também precisa-
mos de projetos de infraestrutu-
ra, que invista no bairro", disse.

ABANDONO DE PRAÇA
O vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) vistoriou, nesta terça-fei-
ra (25), a praça São Domin-
gos Sávio, localizada em fren-
te ao Colégio Dom Bosco,
Senai e Escola Estadual Sud
Mennucci, na Cidade Alta. No
local, o parlamentar constatou
que o espaço público está to-

talmente abandonado, com o
mato alto, galhos secos caí-
dos, brinquedos sujos e 'pi-
chados' e sem a devida ma-
nutenção. O vereador infor-
mou que vai encaminhar as
solicitações de limpeza, me-
lhor ias e manutenção da
praça ao Poder Executivo.

Assessoria Parlamentar
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Helinho quer "força-tarefa"
por Medicina da Unicamp

O deputado estadual e vice-
presidente da Assembleia Legis-
lativa do Estado (Alesp), Helinho
Zanatta (PSC), esteve ontem, 28,
na Universidade Estadual de
Campinas (Unicamp), em reu-
nião com o reitor, professor An-
tonio José de Almeida Meirelles.
Do encontro também participa-
ram o diretor da Faculdade de
Odontologia de Piracicaba (FOP),
professor Flávio Henrique Bag-
gio Aguiar, e a professora Kari-
na Gonzales Silveira Ruiz.

Na pauta da reunião, o de-
bate sobre a instalação da Fa-
culdade de Medicina da Uni-
camp em Piracicaba. O deputa-
do, que já atuou como prefeito
por 16 anos, disse saber da im-
portância da Unicamp na for-
mação de médicos para a saú-
de pública dos municípios.

Helinho, que colocou o seu
mandato à disposição da Uni-
camp e também da FOP, ouviu
do reitor que a universidade tem
sim a intenção de instalar a sua
Faculdade de Medicina em Pi-
racicaba. Já existe na universi-
dade uma discussão interna,
principalmente a partir da ges-
tão do Hospital Regional de Pi-
racicaba "Dra. Zilda Arns" pela
Fucamp e da própria FOP.

Porém, para isso é preciso
avançar no processo de viabilida-
de junto ao governo do Estado,
garantindo a sua aprovação e re-
cursos para o custeio dessa uni-
dade, com a contratação de no-
vos professores e até da constru-
ção de prédios, provavelmente
junto ao hospital regional.

Após a fala do reitor, Heli-
nho propôs uma força-tarefa e
ações conjuntas, envolvendo a
Unicamp, a FOP, Alesp, Prefei-
tura, a Câmara Municipal e as
entidades de Piracicaba, que pos-
sam garantir a instalação da fa-
culdade em Piracicaba. Ele assu-
miu o compromisso de, com ori-
entações da Unicamp, já fazer
gestões junto ao governo do Es-
tado, afirmando que o governa-
dor Tarcísio de Freitas tem se
mostrada sensível às questões
voltadas à saúde pública. O pro-
cesso de criação da nova facul-
dade, que passará pela Alesp, o
deputado disse que "dentro da
Assembleia vamos trabalhar por
agilizar a tramitação, seja nas co-
missões temáticas e na votação".

O deputado destacou que,
além da Fucamp já estar em Pi-
racicaba, a FOP/Unicamp deve
ter condições de abrigar inicial-
mente a faculdade. "Acredito
que planejando, podemos ir
avançando neste processo, mui-
to bom para a Região Metropoli-
tana de Piracicaba que acabou de
ser criada", comentou Helinho.

Finalizando, Helinho desta-
cou o importante trabalho social
da FOP/Unicamp, por meio de
seus programas Centro de Pes-
quisa e Atendimento Odontoló-
gico para Pacientes Especiais
(CEPAE) e Centro de Diagnósti-
co e Tratamento de Lesões Bucais
(OroCentro). "Por ter um man-
dato voltado ao social, como tam-
bém às ações de saúde, vou estar
apoiando boas iniciativas, como
as da FOP", disse o deputado.

Divulgação

Deputado reuniu-se com o reitor da Unicamp para propor
ações que levem à instalação da faculdade em Piracicaba
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Alex Madureira atuará de
forma efetiva em oito frentes
Deputado irá participar de 10% dos grupos criados pela Alesp; “vamos
atuar com muito afinco nas oito frentes parlamentares”, afirma Alex

PPPPPIRACICAMIRIMIRACICAMIRIMIRACICAMIRIMIRACICAMIRIMIRACICAMIRIM

Comitivas de cidades mineiras
visitam o Anexo da UPA

Aldo Guimarães

Após a Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo (Alesp)
oficializar a criação das 80 fren-
tes parlamentares desta 20ª Le-
gislatura, que entrou em vigor
neste ano e vai até 2026, os parla-
mentares paulistas já estão traba-
lhando em suas respectivas áreas
e isso não é diferente com o depu-
tado Alex Madureira, que estará
atuando em 10% de todas as fren-
tes parlamentares instaladas.

“Vamos atuar com muito
afinco nas oito frentes parlamen-
tares que me foram atribuídas,
propondo debates e dialogando
com os mais variados setores da
sociedade para contribuir com os
temas e criar políticas públicas
que sejam destinadas a popula-
ção”, afirmou Alex Madureira.

Alex Madureira se fará pre-
sente nas frentes parlamenta-
res voltadas para o Agronegó-
cio Paulista; Apoio à Indústria
da Construção e Mineração; de
Defesa da Assistência Farma-
cêutica; Defesa Civil; Defesa
dos Direitos da Mulher; na de
Empreendedorismo e Combate
à Guerra Fiscal; Entidades So-

ciais, Santas Casas e Hospitais
Filantrópicos; e a Evangélica.

“A equipe do meu gabinete
já está levantando propostas
para cada um dos temas e que-
remos expor nossas ideias, du-
rante as audiências e reuniões de
cada um dos grupos nos quais
irei atuar, e contribuir de forma
efetiva com o debate”, informou
o parlamentar piracicabano que
está em seu segundo mandato.

As Frentes Parlamentares são
associação de deputados e das de-
putadas, membros dessas frentes
de caráter suprapartidário, desti-
nada a promover, em conjunto com
representantes da sociedade civil e
de órgãos públicos afins, a discus-
são e o aprimoramento da legisla-
ção do Estado de São Paulo refe-
rentes a um determinado setor.

“Partindo desse princípio
heterogêneo e diversificado va-
mos conversar com o maior nú-
mero de pessoas, entidades e as-
sociações para, ao final, contri-
buir da melhor maneira para as
discussões e o aperfeiçoamento
das políticas públicas no Estado”,
explanou o Alex Madureira. Deputado estadual Alex Madureira é do Partido Liberal (PL)

Considerado referência no
interior do Estado de São Paulo
pelo método de construção utili-
zado - no sistema modular -, o
Anexo à UPA Piracicamirim Dr.
Fortunato Losso Netto, que hoje
funciona como unidade de inter-
nação 24 horas, recebeu comiti-
vas das prefeituras das cidades
de Belo Vale e Nova Lima, de Mi-
nas Gerais na quinta-feira, 27.

De Belo Vale participaram
da visita o prefeito Waltenir Li-
berato, a secretária de Saúde,
Neuzi Eva Maia, e a secretária
de Educação, Márcia Verônica.
De Nova Lima, vieram o vice-pre-
feito Diogo Ribeiro, a subsecre-
tária de Gestão em Saúde, Isabel
Alves, a subsecretária de Aten-
ção Básica, Dayanna Castro, e o
assessor Paulo Bragança. As co-
mitivas foram recebidas por
Dayane Fernanda dos Reis, res-
ponsável pelo setor de enferma-
gem da unidade, que explicou so-
bre a funcionalidade e serviços
prestados no Anexo, e pelo repre-
sentante da César Containers,
empresa responsável pela constru-
ção, Vinicius Castro de Araújo.

O prefeito de Belo Vale, Wal-
tenir Liberato, ficou surpreso pela
modernidade, dinâmica e eficiên-
cia da unidade. "Esta unidade fi-
cou pronta em 58 dias, um tempo
excelente para uma obra pública.
Nós temos um hospital e a inten-
ção é fazer algo muito próximo do
que vocês fizeram aqui em Piraci-
caba. Estou muito agradecido por

vocês abrirem este espaço e com-
partilharem esta experiência que
deu certo com outros municípios".

Já o vice-prefeito de Nova
Lima, Diogo Ribeiro, elogiou o
projeto. "Vimos o quão prática
e eficiente pode ser uma cons-
trução modular e, também,
como pode ser eficaz um servi-
ço de saúde neste espaço, mais
humano e moderno", afirmou.

O Anexo à UPA Piracicami-
rim, onde funciona a Unidade
de Internação 24 horas, foi
construído no sistema de cons-
trução modular em dois meses
e entregue à população em agos-
to de 2021. Conta com 42 novos
leitos de UTI (Unidade de Tera-
pia Intensiva) e enfermaria.

No local, como forma de
oferecer atendimento a pacien-
tes com urgência relativa inter-
nados nas UPAs do município,
é desenvolvido projeto de bus-
ca ativa de pacientes que preci-
sam de mais atenção e que não
necessitam, inicialmente, ser
encaminhados a hospitais.

Este projeto tem contribuído
para desafogar os hospitais de gran-
de porte, que agora focam em aten-
der a demanda reprimida de ou-
tras doenças devido à pandemia.

OUTRAS VISITAS - Ano
passado conheceram o anexo à
UPA Piracicamirim e seu método
de construção modular comitiva
da prefeitura de Trindade/GO e,
em 2021, equipe técnica do Hos-
pital Israelita Albert Einstein.
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Mutirão da Dengue estará hoje,
29, no bairro Vila Independência

Mutirão da Dengue estará
na Vila Independência, hoje, 29,
das 8h às 13h, com ponto de en-
contro no Cemitério da Sauda-
de. O mutirão é promovido pelo
Plano Municipal de Combate ao
Aedes (PMCA), ligado ao Cen-
tro de Controle de Zoonoses
(CCZ), da Secretaria Municipal
de Saúde. Nesta data, a ativida-
de integra a as ações do Dia D da
6ª Campanha Regional de Com-
bate ao Aedes Aegypti, promovi-
da em toda a região pela EPTV,
emissora de TV afiliada a Rede
Globo. O objetivo é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.

O secretário de Saúde, File-

mon Silvano, reforçou a importân-
cia da parceria e do momento vi-
vido no Brasil com aumento dos
casos da doença. "Os meses de
março, abril e maio são os mais
críticos para a dengue. Não pode-
mos baixar a guarda e essa cam-
panha vem em momento oportu-
no. Desta forma, pedimos para
que todos colaborem na elimina-
ção dos criadouros do mosquito".

DADOS - De acordo com o
banco de dados da Vigilância Epi-
demiológica, de 1º/01 a 25/04 de
2021 foram confirmados 3.869
casos positivos e nenhum óbito,
No mesmo período de 2022, fo-
ram 705 positivos, sem morte e,
em 2023, 817 casos foram confir-
mados na cidade, sem óbitos.

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, de-
nunciou a falta de cadeiras na sala
de espera da UPA (Unidade de
Pronto Atendimento) do bairro
Vila Cristina, através do requeri-
mento 312/2023, aprovado na 22ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (24). Ele salientou, no
documento, que a quantidade de
pessoas a serem atendidas na uni-
dade tem aumentado em ritmo
célere e que já faltam cadeiras para
pacientes e acompanhantes na sala
de espera e na sala de aplicação.

Segundo o parlamentar, os
pacientes "ficam horas esperan-
do para serem atendidos, e o mí-
nimo que se espera é que pelo
menos aguardem sentados", co-

locou, no documento. "A pouca
quantidade de cadeiras faz com
que a agonia dos pacientes seja
maior, visto que já se encontram
em uma situação de desespero
esperando serem atendidos, e
ainda tem que enfrentar tudo em
pé, aumentando suas aflições".

Para o vereador, é urgente e
necessário que seja ampliado o
número de assentos no local. Ele
questiona, no requerimento, se o
problema é de conhecimento da
Secretaria de Saúde, se há visto-
ria periódica nas unidades para
que seja relatada a falta de equi-
pamentos, por que não foram to-
madas providências e qual é o
prazo para que as cadeiras sejam
disponibilizadas para a unidade.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Faltam cadeiras na sala de espera
da UPA Vila Cristina, diz vereador
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Agendamento para castração
de cães e gatos segue até 26/5
A nova agenda abre na próxima segunda, 1º de maio; podem
agendar a castração protetores, ONGs e munícipes em geral

O requerimento de vagas para
castração de cães e gatos, por meio
do contrato firmado pelo Depar-
tamento de Bem-Estar Animal
(DBEA) da Prefeitura com a clíni-
ca Doggeria Serviços Veterinários,
vai até o dia 26/05. Ao todo, 1.600
vagas foram disponibilizadas e, até
o momento, cerca de 45% do total
foi preenchido. A nova agenda abre
na próxima segunda-feira, 1º. Po-
dem agendar a castração proteto-
res, ONGs e munícipes em geral.

O agendamento é feito pelo
site de Agendamento de Servi-
ços de Proteção Animal (leia
abaixo), sendo 80 vagas diári-
as disponibilizadas para aten-
dimento de terça a sexta-feira,
e 40 vagas diárias para atendi-
mento aos sábados e domingos.

"Essas vagas são uma exten-
são do trabalho que o Departa-

mento de Bem-Estar Animal ofe-
rece para castração de animais no
município. É mais um mecanis-
mo que temos para ampliar o con-
trole populacional de cães e ga-
tos, o que diretamente reflete no
número de animais abandonados
nas ruas. Então, é importante
que as pessoas procurem essas
vagas, agendem a castração den-
tro do prazo", salientou o asses-
sor do DBEA, Matheus Santos.

O investimento do convê-
nio é de R$ 186.947,80 e de-
corre de duas verbas de emen-
das parlamentares do deputa-
do estadual Delegado Bruno
Lima, intermediadas pela ve-
readora Alessandra Bellucci.

A clínica é responsável por
oferecer serviços de castração
com procedimentos pré-operató-
rios (jejum, tricotomia e interna-

ção), trans-operatório (cirurgia
de esterilização para fêmeas -
ovariosalpingohisterectomia - e
para machos - orquiectomia) e
pós-operatório (assistência ao
animal até a retirada dos pon-
tos), em cães e gatos (de rua ou
domiciliados) no município. So-
mente serão feitas cirurgias em
animais com mais de seis meses
e com peso de, pelo menos, 1 kg.

AGENDAMENTO - O
agendamento deve ser feito exclu-
sivamente pelo site https://
aspa.piracicaba.sp.gov.br/web/. A
clínica seguirá o protocolo de
atendimento estipulado pelo
DBEA: atendimento nominal do
solicitante, com documento de
identificação, que pode levar, no
máximo dois animais. Somente
o solicitante pode se apresentar
com o animal, não sendo acei-

tos, portanto, terceiros no mo-
mento do encaminhamento.

É necessário ainda observar
a espécie, sexo e se o animal é
filhote ou adulto. O agendamen-
to é feito conforme a solicitação
feita ao DBEA, podendo a clínica
recusar o atendimento aos ani-
mais que não estiverem de acor-
do com a agenda recebida, assim
como pela falta de documentos.

A execução do contrato será
avaliada pelos órgãos competen-
tes da Secretaria Municipal de
Saúde, mediante procedimentos
de supervisão indireta ou local,
os quais observarão o cumpri-
mento das cláusulas e condições
estabelecidas no contrato, a veri-
ficação do movimento dos aten-
dimentos e de quaisquer outros
dados necessários ao controle e
avaliação dos serviços prestados.

BBBBBIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECA

Clube da Leitura debaterá livro de líder indígena
A Biblioteca Pública Munici-

pal Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to, mantida pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral), realiza hoje, 29, às 10h, o
quarto encontro do Clube de Lei-
tura: Bibliodiversidade, que pro-
move um bate-papo para os aman-

tes de literatura, que queiram tro-
car impressões sobre o livro esco-
lhido. A obra escolhida é Ideias
Para Adiar o Fim do Mundo, do
escritor, ambientalista e líder in-
dígena Ailton Krenak, da etnia
krenak. A participação é gratuita.

Seguindo a temática de datas
comemorativas, em abril a data
destacada no Clube da Leitura é o
Dia dos Povos Indígenas. O livro
de Ailton Krenak, lançado em
2019, é fruto de duas conferências
e uma entrevista realizadas em
Portugal, nos anos de 2017 e 2019.
É dividido em três capítulos, sen-
do o primeiro Ideias para Adiar o
Fim do Mundo, o segundo Do So-
nho e da Terra e o terceiro, A Hu-
manidade que Pensávamos Ser.

O autor traz reflexões sobre
sustentabilidade, sobre a relação
do homem com a natureza, so-
bre a percepção dos indígenas em
relação aos problemas da atuali-
dade, bem como sobre o antro-
poceno, termo utilizado para
descrever o período atual que

tem como característica o impac-
to do homem na Terra. Foi pu-
blicado também em outras lín-
guas, como inglês, alemão, fran-
cês, holandês, italiano e espa-
nhol, sendo o terceiro livro mais
vendido durante a Festa Literá-
ria de Paraty (FLIP) em 2019.

A Biblioteca possui três exem-
plares da obra, que tem pouco
menos de 90 páginas, disponí-
veis para empréstimo. Os interes-
sados em participar do Clube de
Leitura que já leram a obra, ou
mesmo quem não leu, mas gos-
taria de fazer parte do bate-papo,
podem entrar em contato com a
biblioteca pelo WhatsApp no nú-
mero: (19) 3433-3674 e se inscre-
ver. O Clube de Leitura é aberto
a todos e mesmo quem não co-
nhece a obra do mês está convi-
dado para o bate-papo, podendo
participar ou somente ouvir.

A mediação será feita por
Aline González, comunicadora
social e educadora, monitora
da exposição Coração na Al-

deia, Pés no Mundo, no Sesc Pi-
racicaba, que se encerra neste
domingo, 30/04, e pela biblio-
tecária e diretora da Biblioteca
Municipal, Melysse Martim.

Além do livro escolhido, a
Biblioteca possui no acervo di-
versos outros livros de autores
indígenas, como Daniel Mun-
duruku, autor de mais de 50
obras, livros sobre a cultura e
tradições indígenas, e também
livros infanto-juvenis e infan-
tis, com uma sessão dedicada
especialmente à temática.

SERVIÇO
Clube de Leitura: Bibliodiver-
sidade, Tema indígenas.
Hoje, 29, às 10h, na Bibliote-
ca Pública Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto. Na rua
Saldanha Marinho, 333, Cen-
tro. Participação gratuita. Ho-
rário de funcionamento: se-
gunda a sexta-feira, das 8h às
18h e aos sábados, das 8h
às 12h. Inscrições e mais in-
formações: (19) 3433-3674.
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Prefeitura manifesta interesse
em assumir serviço da merenda
em escolas do Estado de SP
O prefeito de Piracicaba Luciano Almeida frisa que, além do convênio para fornecer
alimentação, o objetivo do encontro foi integrar a educação municipal e estadual

O prefeito Luciano Almeida e
o secretário municipal de Educa-
ção, Bruno Roza, se reuniram na
tarde de quinta-feira, 27, na Se-
cretaria de Estado da Educação
(Seduc), com assessores da secre-
taria e da Fundação para Desen-
volvimento da Educação (FDE).
Prefeito e secretário manifesta-
ram interesse do município em
assumir a gestão da merenda das
escolas estaduais de Piracica-
ba que atende 31 mil alunos
matriculados em 59 unidades.

"Fomos a São Paulo para ten-
tar retomar essa parceria caso haja
a devida atualização dos valores re-
passados e garantir o pagamento
da operação para que o município,
novamente, comande a oferta da
merenda nas unidades do estado",
destaca Bruno Roza. O Governo
do Estado de São Paulo informou
que realizará um estudo de viabi-
lidade da retomada do convênio.

O prefeito Luciano Almeida
frisa que, além do convênio para

Luciano Almeida discutiu com representantes da SEDUC a possibilidade da retomada
da gestão pelo município da merenda escolar ofertada nas escolas estaduais

Divulgação

fornecer alimentação, o objetivo
do encontro foi integrar a educa-
ção municipal e estadual. "Viemos
à Secretaria de Estado para discu-

tir parcerias e políticas públicas,
começando um trabalho de inte-
gração do nosso ensino, já que,
afinal, independente do ensino ser

estadual ou municipal, todos so-
mos da mesma cidade e precisa-
mos nos ajudar. Nossa ideia é re-
tomar o convênio com a merenda,

A equipe da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento) participou, na quarta-
feira, 27, do encontro promovido
pela Cati (Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integrada), liga-
do à SAA (Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento do Estado
de São Paulo) e a Secretaria de
Agricultura de Brotas, sobre Ma-
nejo e Conservação de Solo.

Durante o encontro foram
apresentadas quatro palestras
sobre o tema, ocorridas no Cen-
tro Cultural de Brotas. A enge-
nheira agrônoma Isabella Clerici
de Maria trouxe o tema Práticas
de Conservação de Solo, seguido
de Extensão Rural e Conserva-
ção de Solo, pelo engenheiro
agrônomo Antoniane Arantes.

Também foram abordados os
temas Bacia Hidrográfica e Con-
servação de Solo, pelo engenheiro
agrônomo Afonso Peche Filho, e
Uso e Conservação de Solo como
Lei Estadual, ministrado pelo agrô-
nomo Osvaldo Julio Vischi Filho.

A conservação de solo con-
tribui para reverter a degrada-
ção do solo e manter sua quali-
dade, o que traz benefícios dire-
tos à população, entre eles a me-
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Sema participa de palestras sobre
manejo e conservação de solo

Divulgação

Engenheira agrônoma Isabella Clerici de Maria trouxe o tema Práticas
de Conservação de Solo, seguido de Extensão Rural e Conservação
de Solo, pelo engenheiro agrônomo Antoniane Arantes

lhoria da qualidade da água
para consumo, a maior disponi-
bilidade de água para os manan-
ciais nos períodos secos e evita
enchentes no período chuvoso.

De acordo com a secretá-
ria Nancy Thame, que acompa-
nhou as palestras com os téc-
nicos da Sema, este tema é fun-
damental e alarmante em todo
o Estado, e está sendo trabalha-
do dentro dos programas já exis-
tentes da Sema, como a Patrulha
Agrícola e o Programa Munici-
pal de Agricultura Urbana.

"O tema conservação de
solo é transversal para todos os
programas da secretaria, porque
o solo é a base para a produção
de alimentos. Nós temos viven-
ciado este problema no campo e
se não nos unirmos para colo-
car em ação essas práticas con-
servacionistas, continuaremos
sofrendo com perda de produ-
ção, assoreamento, soterramen-
to de nascentes, problemas de
mobilidade e gastos exagerados
na manutenção de estradas e pon-
tes. Para isso, precisamos da aju-
da de instituições parceiras, prin-
cipalmente de ações do Governo
do Estado", ressalta Nancy.

BRINCARES INDÍGENAS
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou na manhã
de segunda-feira (24) da
abertura oficial de evento da
Secretaria Municipal de Edu-
cação (SME), em parceria
com o Sesc Piracicaba, reali-
zado nas dependências do
clube recreativo, que acolhe
IV Semana Municipal do Brin-
car (SMB) e VI Jogos Internos
das Escolas Municipais. A pa-
lestra é a primeira ação for-
mativa relacionada à SMB,

com o tema "Os brincares in-
dígenas no cotidiano esco-
lar". Essas ações formativas
visam oportunizar aos educa-
dores da rede e seus convi-
dados acesso a conhecimen-
tos específicos e ancestrais
acerca do tema a ser traba-
lhado, além de promover a
sensibilização das equipes
escolares para desenvolve-
rem repertórios dentro da te-
mática para organizarem as
suas SMBs nas escolas.

Assessoria Parlamentar

DDDDDIAIAIAIAIA     DODODODODO T T T T TRABALHADORRABALHADORRABALHADORRABALHADORRABALHADOR

Rodoviária deve receber cerca
de 20 mil pessoas no feriado

Cerca de 20 mil pessoas de-
vem passar pelo Terminal Rodo-
viário de Piracicaba, a Rodoviá-
ria municipal, neste feriado naci-
onal prolongado do Dia do Tra-
balhador, entre hoje, 29, e a se-
gunda-feira, 1o, conforme a dire-
toria da Apeao (Associação Pira-
cicabana das Empresas de Auto
Ônibus). A Rodoviária municipal
é um equipamento da Prefeitura
de Piracicaba administrado pela
Apeao por meio de concessão.

"Esse número é cerca de 30%
superior ao mesmo período do
ano passado, tendo em vista que
em 2022 ainda havia o receio de
viagens e deslocamentos devido
à pandemia de Covid-19, e tam-
bém é menor que o último feria-
do, do Dia de Tiradentes, porque
é final de mês e as pessoas ten-
dem a diminuir gastos", disse o
gerente da Apeao, Laércio Mello.

Ele falou, ainda, que as plata-
formas de embarque da Rodoviá-
ria de Piracicaba já foram solicita-
das para a possibilidade de ônibus
extras, dependendo da demanda.

"Já tivemos pedido para reservar
as plataformas para destinos como
a capital paulista e o litoral de São
Paulo. Estes são os destinos mais
procurados pelos piracicabanos
para este feriado. O Rio de Ja-
neiro também é outro local bas-
tante requisitado, bem como Curi-
tiba e Belo Horizonte", comentou.

ORIENTAÇÕES - A Apeao
orienta aos passageiros da Rodo-
viária de Piracicaba que cheguem
ao local com pelo menos 30 minu-
tos de antecedência do horário de
partida da viagem. "É importante
também que o passageiro confir-
me antes a empresa, o horário e o
local de embarque e tenha sempre
em mãos um documento de iden-
tificação. Todas essas informa-
ções estão na própria passagem
física ou digital", explicou Mello.

Informações relacionadas a
passagens para idosos, menores
de idade, transporte de animais,
entre outras, podem ser encon-
tradas no site da Rodoviária
(rodoviariapiracicaba.com.br)
ou pelo telefone (19) 3433-8003.
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15ª Semana da Dança de Piracicaba terá aulas e oficinas na cidade

"Por Um Instante", de André Malosa, estreou pela Cedan na Semana da Dança

Divulgação

PROGRAMAÇÃO
29/04 (sábado): Estação da Paulista, no Armazém Maria
Dirce Camargo
- 9h às 10h30: Oficina de Ballet Clássico com professor Far-
ley Ferenzi.
- 10h30 às 11h30: Palestra com o tema Nutrição e Perfor-
mance. Palestrante: Marcela Mello
- 13h às 14h30: Aula de Jazz com a professora Júlia Camargo
- 15h às 16h30: Aula de Dança Contemporânea com a pro-
fessora Juliana Tarumoto.

29/04 (sábado): Casa do Hip Hop
- 14h às 15h30: Danças Urbanas com a professora Mari Style

30/04 (domingo): Estação da Paulista (Armazém Maria Dir-
ce Camargo)
- 09h às 10h30: Aula de Sapateado com professor Filipe Sam-
paio.
- 14h às 15h30: Aula de Dança do Ventre com professora
Paula Trigueiro.

30/04 (domingo): Centro Cultural Nhô Serra
- 10h às 11h30: Oficina de Maculelê com Mestre Marquinho

A 15ª Semana da Dança de
Piracicaba - O Início de Um Novo
Ciclo, inaugurada na noite da úl-
tima terça-feira, 25, no Teatro
Municipal Erotides de Campos,
com a presença do prefeito Lucia-
no Almeida e do secretário de Go-
verno e da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural),
Carlos Beltrame, prossegue nes-
te fim de semana com dois dias,
hoje, 29, e amanhã, 30, de aulas e
oficinas para profissionais de todas
as vertentes da dança. A entrada é
gratuita, no entanto, todas as va-
gas já foram preenchidas.

A Semana da Dança de Pi-
racicaba é realizado pela Adapi
(Associação de Dança de Pira-
cicaba), em parceria com o Co-
letivo Anônimos da Dança, com
apoio da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac.

Na Gala de Abertura, a Cedan
(Companhia Estável de Dança de
Piracicaba), mantida pela Semac,
apresentou três coreografias, en-
tre elas a inédita Por Um Instan-
te, de André Malosá, com partici-
pação de todo o elenco. Como des-
tacou a diretora Camila Pupa,
que foi uma das homenageadas
da noite, é uma coreografia neo-
clássica, inspirada pela estética e
simetria do tradicional balé clás-
sico, que transmite a leveza e am-
plitude dos movimentos, exaltan-
do a cidade dos apaixonados e
unindo os bailarinos por uma
paixão em comum: a dança.

A edição de 2023, além do
Gala de Abertura, também já
promoveu dança de salão dire-
cionada à Terceira Idade, com a
professora Mery Hellize, e a pa-
lestra Bem Estar e Autoestima,
com Marcela Mello. Ambas as
atividades, que reuniram cerca
de 25 pessoas, aconteceram na
noite de ontem, quarta-feira,
26/04, no Clube Saudosista.

Jussara Sansigolo, que está na
organização do evento, comenta que
as realizações deste sábado e domin-
go são ótimas oportunidades para a
reciclagem profissional das pessoas
envolvidas com dança. "São
workshops e oficinas em que profes-
sores renomados compartilham ex-
periências e técnicas. E são ativida-
des que contemplam todos os seg-
mentos de dança, para quem faz
jazz, dança do ventre, sapateado,
balé clássico e contemporâneo".

SERVIÇO
15ª Semana da Dança de Pi-
racicaba - O Início de Um
Novo Ciclo. Até 4 de Maio, no
Teatro Municipal Erotides de
Campos, Estação da Paulis-
ta, Casa do Hip Hop e Cen-
tro Cultural Nhô Serra. En-
trada gratuita. Informações:
3403-2600. Acompanhe a
15ª Semana da Dança de
Piracicaba no Instagram:
@semanadadancapiracicaba
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Feira de Artesanato recebe 31 inscrições; sorteio será dia 2
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Diretoria de Turismo,
vinculada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
recebeu 31 inscrições de artesãos
interessados em participar da fei-
ra de artesanato da 38ª Festa das
Nações, que ocorre entre 17 e 21
de maio, no Engenho Central. As
inscrições começaram no início do
mês e terminaram ontem, 28. O
número de inscritos ultrapassou
as vagas disponíveis, que são 12,
portanto, conforme consta no edi-
tal, a Diretoria de Turismo anali-

sará as inscrições feitas e realiza-
rá sorteio na próxima terça-feira,
2, às 14h, com os inscritos que cum-
prem as exigências do edital. Os
participantes serão contatados.

"Estamos muito felizes com a
quantidade de artesãos interessa-
dos em participar de uma das
maiores festas de Piracicaba, que
tem a presença de grande público,
e para dar transparência ao pro-
cesso na seleção dos expositores,
faremos o sorteio público, que já
estava previsto em nosso edital",
explicou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

Entre as exigências para par-
ticipação da feira estão expor os
trabalhos nos dias 17, 18, 19, 20,
21 de maio de 2023, sendo das
19h às 24h, de quarta a sexta-
feira; das 11h às 2h, no sábado,
e das 11h às 18h, no domingo.

No ato da inscrição foi neces-
sário apresentar a ficha de inscri-
ção preenchida, junto de cópia da
cédula de identidade, do CPF (Ca-
dastro de Pessoa Física) e de com-
provante de residência, além de
duas fotos de duas peças artesanais
de fabricação própria para aprecia-
ção da Semdettur. Com a inscrição

aprovada, o artesão deverá efetuar
o pagamento da taxa de R$ 250
até dia 9 de maio, na conta do
Fundo Municipal de Turismo, por
meio da guia emitida pela Semdet-
tur. Artesãos residentes em Pira-
cicaba têm preferência na seleção.

FEIRA - Ao artesão selecio-
nado será disponibilizado um stand
fornecido pela organização do even-
to para a apresentação dos traba-
lhos. O stand mede 3m x 3m, com 1
(um) ponto de energia. Está proibi-
da a comercialização de itens de
vidro, louça ou perfurocortantes.
Mais informações: (19) 3403-1174.
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O projeto de resolução 1/23,
que dispõe sobre a denominação
de "Laudelina Cotrim de Castro"
para o hall do Salão Nobre "He-
lly de Campos Melges" da Câma-
ra Municipal de Piracicaba, foi
aprovado na 22ª Reunião Ordi-
nária de 2023. A vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato
coletivo a Cidade é Sua, autora
da propositura, fez a leitura da
justificativa no discurso como
líder partidária e disse que "em
200 anos de Câmara, só tem fo-
tos de homens no hall". Ela su-
geriu que seja colocado um qua-
dro com a foto da homenageada
valorizando tanto o espaço como
na representatividade feminina.

Nascida em 12 de abril de
1907, Laudelina era filha do pro-
fessor Benedito Cotrim Dias e de
Cândida Wolf Cotrim Dias. Foi
casada com Docler de Castro e não
teve filhos. Exerceu o cargo de ve-
readora, como suplente, no ano de
1950, tornando-se a primeira mu-
lher a ocupar uma cadeira no par-
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Hall do salão
será denominado
'Laudelina Cotrim
de Castro'

De acordo com a propositura, a
homenageada "estava sempre

envolvida nos movimentos da vida
cultural da cidade e publicou muitos

artigos no Jornal de Piracicaba"
lamento piracicabano, através do
PSP (Partido Social Progressista).

Foi professora, animadora
cultural e musicista. Em 1932, for-
mou- se na antiga "Escola Normal
Oficial de Piracicaba", posterior-
mente denominada "Escola Nor-
mal Sud Menucci" onde lecionou
por vários anos. Quase aos 50 anos,
ingressou no curso de Psicologia
da USP (Universidade de São Pau-
lo), onde graduou-se em 1959.

Amante da música, era pia-
nista, bailarina, acordeonista, vi-
olonista e cantora. Organizava
shows artísticos, espetáculos tea-
trais e balé - eventos que montava
e acompanhava ao piano- bem
como outros tipos de festas, en-
volvendo seus alunos e pessoas da
sociedade. De acordo com a pro-
positura, a homenageada "estava
sempre envolvida nos movimentos
da vida cultural da cidade e publi-
cou muitos artigos no Jornal de Pi-
racicaba". Laudelina de Castro fa-
leceu em Piracicaba, aos 74 anos,
no dia 13 de setembro de 1981.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------
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AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está reaberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 06/2023 - Processo nº: 135/2023 - Objeto: AQUISIÇÃO
DE EQUIPAMENTOS DE MONITORAMENTO - Início da Sessão Pública:
12/05/2023 às 09:00 horas,  na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua
General Osório, n° 846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-
se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Va-
lentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pe-
dro, 28 de abril de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

FALECIMENTOS
saindo o féretro às 14h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. OLIMPIA DE ARRUDA
BUCK faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 84 anos, fi-
lha dos finados Sr. Sebastião
dos Santos Arruda e da Sra. Rita
Clemente, era viúva do Sr. Luis
Buck Sobrinho; deixa os filhos:
Ednilson Francisco Buck, casa-
do com a Sra. Conceição Ap.
Marengo Buck; Luis Antonio
Buck e Edilson Aparecido Buck,
já falecido. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-

lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SONIA MACHADO faleceu
anteontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 54, filha dos
finados Sr. Antonio Batista Ma-
chado e da Sra. Tereza Nunes
Pereira Machado. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

ADVOGADO DR. JURANDYR
COA (JURA) faleceu ontem,
nesta c idade,  contava 82
anos, f i lho dos f inados Sr.
Euclydes Coa e da Sra. Elisa
Pereira, era casado com a
Sra. Maria Rosely Pizzinatto
Coa; deixa os filhos: Luciane
Herana Coa, casada com o Sr.
Paulo Sergio Garcia e Fernan-
do Luis Coa, casado com a
Sra. Lucimara Castilhos Coa.
Deixa os netos: Anelisa Coa;
Fernanda Coa; Diogo Coa;
Davi Coa; demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 05, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS

SRA. ALICE GONÇALVES DE
SOUZA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 70 anos, filha
dos finados Sr. Manoel Nasci-
mento de Souza e da Sra. Anto-
nia Lopes de Souza, era casa-
da com o Sr. Jose Gonçalves de
Souza; deixa os filhos: Sueli
Gonçalves de Souza; Osni Gon-
çalves de Souza; Gilmar Gon-
çalves de Souza; Roseli Gon-
çalves de Souza; Gilberto Gon-
çalves de Souza, casado com a
Sra. Ione Castro; Rosineia Gon-
çalves de Souza, viúva do Sr.
Jose Roberto Cesar; Edna Apa-
recida Gonçalves Pereira, casa-
da com o Sr. Roberto Cesar Pe-
reira de Souza e Valdinei Gon-
çalves Ribeiro, casado com a
Sra. Tais de Souza Soares. Dei-
xa netos, bisnetos, irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais fa-

miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 sala
“02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. OLIVIA CARMEM GOIA fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 72 anos, filha dos fina-
dos Sr. Oscar Goia e da Sra.
Otilia Cristofoletti Goia; deixa a
filha: Lucineia Cristina Goia An-
tonio. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 08h00 às
14h45 na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 15h00

para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local,
em seguida foi transladado
para o sepultamento no Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSA MARIA MESQUITA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 84 anos, filha dos fina-
dos Sr. Alfredo Mesquita e da
Sra. Antonia Nogueira Mesqui-
ta; deixa as filhas: Sandra Re-
gina Marconato Cavalcante, ca-
sada com o Sr. Carlos Roberto
Felisardo Cavalcante; Nadia
Marconato e Marcia Marconato.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,

mera, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Erika Gisele Palma casa-
da com Joel dos Santos, Fabio
Marcelo Palma, Claudio Fer-
nando Palma. Deixa ainda ne-
tos e demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem às 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Memorial
Metropolitano de Piracicaba -
Sala Safira, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO CHINELATO fale-
ceu dia 25 pp na cidade de
Anhembi, aos 78 anos de ida-
de. Era casado com a Sra. Neu-
sa Aparecida Presotto Chinela-
to. Era filho do Sr. Pedro Chine-
lato e da Sra. Francelina Bran-
calion, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Maria Lilian Chinelatto
Dalceno casada com Alexandre
Dalceno, Leila Eliane Chinelat-
to Adamoli casada com Jose
Carlos Adamoili Junior, Fernan-
do Antonio Chinelatto casado
com Rosalina Oliveira. Deixa
netas, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado em auto funebre para a
cidade de Piracicaba e o seu
sepultamento deu-se ontem
às 17:00 hs, saindo a urna
mortuária da Capela do Cemi-
tério da Saudade e seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. HUGO PEREIRA DE LIMA fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 82 anos de idade e
era casado com a Sra. Ivonete
José do Nascimento. Era filho
do José Manoel de Lima e da
Sra. Maria Pereira de Lima, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Valqui-
ria Vieira de Lima, Valeria Pe-
reira de Lima, falecida, Vanes-
sa Pereira de Lima Campos
casada com Alexandre Silveira
Campos, Danilo Nascimento
de Lima casado com Elaine
Aparecida Desiderio de Lima e
Leandro Nascimento Casarin.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-à hoje as
10:00 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Vila Rezende -
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. NARCIZO PERUCHI faleceu
ontem na cidade de Piracicaba
aos 87 anos de idade e era ca-
sado com a  Sra. Olga Maria Al-
ves Peruchi. Era filho do Sr. Ni-
colau Peruchi e da Sra. Ema
Hubener, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Narcizo Peruchi Filho ca-
sado com Claudia Guimarães
Peruchi, Roseli Aparecida Pe-
ruchi, Ana Lucia Peruchi Bretas

casada com Djeene Bretas.
Deixa netos, bisneto, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje ás
10:30hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Parque da Ressur-
reição - Sala B , seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. NELSON BENTO LEME fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba aos 72 anos de ida-
de e era fi lho dos finados
Sr.Joaquim Bento Leme e da
Sra.Madalena Teodoro de
Lima. Deixa os fi lhos: Luis
Eduardo e Norberto Bento, Nel-
son Valeriano (falecido). Deixa
demais parentes. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se ontem saindo o
féretro ás 13:00h do Velório
Municipal seguindo para o Ce-
mitério Parque São Pedro onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUIZA MARIA BALTIERI
GODOY faleceu ontem na cida-
de de São Pedro, contava 87
anos de idade. Era viúva do
Sr.Pedro Godoy.Era filha dos fi-
nados Sr.Fioravante Baltieri e da
Sra.Betilde Anna Feltrin.Deixa
os filhos: Luis Pedro de Godoi
casado com Lusimar Cecilia
Miranda de Godoi e José Augus-
to de Godoy casado com Edna
de Fatima Vacari de Godoy, Val-
ter (falecido)Deixa netos, bisne-
tos, deixa noras e demais pa-
rentes. O seu sepultamento dar
se hoje saindo o féretro ás
13:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde será inumada
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE JORGE FERREIRA fa-
leceu antontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 78 anos de ida-
de. Era viúvo da Sra. Maria do
Carmo Vieira Ferreira. Era filho
do Sr. Manoel Silvano Liberto e
da Sra. Argemira Lidia Ferreira,
falecidos. Deixa os filhos: Ge-
nesci do Carmo, Valdeci do
Carmo, Marta Regina, José
Geraldo, Rosimar Ferreira, Apa-
recida das Dores, Celia Maura,
Celina Ferreira e Valdemilson
Ferreira. Deixa genros, noras,
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem às 15:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal da Vila Rezende, seguin-
do para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais.

SR. ORIVALDO ANTONIO PAL-
MA faleceu antontem na cidade
de Piracicaba, aos 79 anos de
idade. Era casado com a Sra.
Maria Elisa Sotopietro Palma.
Era filho do Sr. Guilherme Pal-
ma e da Sra. Ana Archilla Ro-
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Laranjal Paulista tem queda de casos
de dengue pela 4ª semana consecutiva
Foram registrados 81 casos nos últimos sete dias no município; desde o começo do ano, foram 2.223 registros

A campanha contra a prolife-
ração do mosquito Aedes aegypti,
realizadas pelo poder público com
a colaboração e participação efeti-
va da população, mostram resul-
tados em Laranjal Paulista. Pela
quarta semana consecutiva, o mu-
nicípio teve redução no número de
casos registrados. No primeiro
balanço de abril foram 329 confir-
mações. Na segunda semana, o
registro foi de 293 casos. Na se-
mana passada o número caiu para
172 e nos últimos sete dias foram
81 diagnósticos confirmados.

A soma dos registros sema-

nais resulta em 875 casos da
doença em abril, 59 casos a
menos do que em março, que
teve 934 confirmações. Desde o
começo do ano, foram 2.223 re-
gistros confirmados. Felizmen-
te, não houve nenhum óbito.

Mesmo com a queda, a Se-
cretaria Municipal de Saúde
mantém o pedido de apoio da po-
pulação e continua intensifican-
do as medidas de combate ao Ae-
des Aegypti. Por isso, a adminis-
tração ainda vem realizando
campanhas de conscientização
com distribuição de cartilhas,

carros de som, divulgação em ve-
ículos de imprensa e nas mídias
sociais e ampliando os serviços
dos agentes de inspeção de resi-
dências e estabelecimentos comer-
ciais. Além disso, no início do mês
de abril foi realizado um fumacê
em todas as ruas do município e
também foi dado continuidade a
uma nova etapa do Programa
Cata-Treco, que tem o objetivo de
deixar a cidade mais limpa e lon-
ge da propagação do mosquito. O
funcionamento do Posto de Saúde
Central também permanece aos sá-
bados, das 8h às 16h, a fim de aten-

der pessoas com suspeita e reali-
zar testes de dengue e Covid-19.

A participação da comunida-
de é essencial. Todos devem ajudar
evitando a proliferação do vetor da
doença, permitindo a entrada da
equipe de controle de endemias em
suas casas e eliminando os objetos
que possam acumular água da chu-
va. A atenção nos vasos das plan-
tas que podem servir como depó-
sito dos ovos do transmissor é
outro passo necessário. A coope-
ração dos moradores é um passo
fundamental para impedir o sur-
gimento de novos casos. Colabore.

Pessoas com 18 anos ou mais
já podem receber a dose da vacina
bivalente contra a COVID-19 em
Laranjal Paulista. O imunizante
também está disponível para jo-
vens entre 12 e 17 anos, que fazem
parte dos grupos prioritários,
como imunossuprimidos, gestan-
tes, puérperas, PCD ou com algu-

ma comorbidade. Para se vacinar,
basta fazer parte do grupo indica-
do, ter o esquema vacinal comple-
to e intervalo de 4 meses da últi-
ma dose. A aplicação acontece
nas unidades básicas de saúde:
CSII, Vila Zalla e Maristela, das
7h às 16h e no Centro Adminis-
trativo Municipal, das 13 às 19h.

IIIIIMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃO

Município inicia aplicação da
vacina bivalente em adultos

Divulgação Divulgação

VICE-CAMPEÃO
O último sábado (22) foi de
conquista para os atletas do
vôlei de Laranjal Paulista. A
categoria sub 18 masculina
foi até a cidade de Rio das
Pedras para participar da
Copa SESPEL. A equipe saiu
vitoriosa dos jogos contra
Santa Maria e São Pedro,
mas acabou sendo derrota-
da pelo time da casa. Os jo-
gadores conquistaram o se-
gundo lugar na disputa e
voltaram para o município
com medalhas e um troféu.

DOAÇÃO DE ROUPAS
O inverno vai ser mais quente para os
idosos da Vila Dignidade. Nesta quin-
ta-feira (27), os moradores do abrigo
receberam uma doação de agasalhos
de moletom e meias, do Fundo Social
de Laranjal Paulista. A entrega foi feita
pessoalmente pela primeira-dama e
presidente do Fundo Social, Dra. Ma-
ria Lúcia Zugliani de Moura Campos,
e o secretário de Promoção Social e
Política Habitacional, Reinaldo Contó.
A iniciativa teve como objetivo oferecer
peças de inverno para que todos pos-
sam enfrentar as temperaturas baixas
mais protegidos e confortáveis.

Divulgação



O uso de celulares na estrada
aumenta em 400% as chances de
um acidente acontecer. Neste feri-
adão do Dia do Trabalho (1º de
maio), todo cuidado é pouco. De
acordo com a Associação Brasilei-
ra de Medicina do Tráfego (Abra-
met), a utilização do telefone ao
volante já é a 3ª maior causa de
falecimentos no trânsito, o que re-
presenta 150 mortes por dia e
mais de 53 mil por ano no Brasil.

Classificada como infração
Divulgação

Código de Trânsito Brasileiro coloca como falta gravíssima o uso do celular enquanto dirige

Parlamentares
destinam R$ 619 mil

para a Santa Casa
Divulgação

A Santa Casa de Piracicaba
enviou certificado de reconheci-
mento e gratidão aos deputados es-
taduais Alex de Madureira, Major
Mecca, Marta Costa e Valéria Bol-
sonaro que, juntos, destinaram
R$619 mil à Instituição, por meio
de emendas parlamentares de suas
respectivas autorias. “São investi-
mentos que salvam vidas”, disse o
provedor Alexandre Valvano Neto.

Segundo o assessor para as-
suntos institucionais da Santa
Casa, Marcos Andrade, com os
R$219 mil destinados por Valéria
Bolsonaro, a Instituição vai adqui-
rir três máquinas de hemodiálise
para a Unidade de Nefrologia. Os
R$ 200 mil provenientes de Alex
de Madureira serão investidos em
custeio, assim como os R$100 mil
provenientes de Marta Costa e os
outros R$100 mil de Major Mecca.

A coordenadora do setor de
Controladoria Hospitalar, Jac-

queline Tedesco, explica entre-
tanto, que devido à burocracia,
os valores ainda não estão dis-
poníveis e deverão ser liberados
até o final deste ano. ”Por meio
de emendas vinculadas ao orça-
mento do Estado e da União, os
parlamentares podem destinar
recursos financeiros a institui-
ções filantrópicas sem fins lucra-
tivos, a exemplo da Santa Casa,
para aquisição de equipamentos,
adequação e/ou construção de
estruturas físicas, bem como
aquisição de materiais de insu-
mo e medicamentos”, esclareceu.

Em complemento, o provedor
lembrou que o apoio dos parla-
mentares é essencial e ajuda a ga-
rantir os mais de 20 mil atendi-
mentos que a Instituição realiza
por mês pelo SUS- Sistema Único
de Saúde. “Eles são verdadeiros
parceiros e nós precisamos desse
apoio”, disse Alex Valvano. 

A Unidade de Nefrologia/Hemodiálise da Santa Casa
será um dos setores beneficiados pelas emendas

gravíssima pelo Código de Trân-
sito Brasileiro (CTB), a multa por
uso de celular ao volante é de R$
293,47, além de resultar em sete
pontos na Carteira Nacional de
Habilitação (CNH), que pode ain-
da ser aplicada conjuntamente
com outro tipo de infração, como
a condução de veículo sem as
duas mãos ao volante, que re-
sulta em multa de R$ 130,16 e
mais cinco pontos na carteira.    

TRÂNSITO REQUER

No tráfego, os perigos do uso do
celular e direção ao mesmo tempo
Viagem tranquila, com ou sem feriado: não use o celular ao volante; o CTB
prevê essa atitude como infração gravíssima, com multa e pontos na carteira

ATEN-ÇÃO - Dividir o foco -
que deve estar sempre na condu-
ção e no entorno - com o celular,
nunca será uma boa ideia. Portan-
to, caso precise de auxílio com o
caminho ou com o deslocamento,
fazendo uso de aplicativos de loca-
lização e rotas, a orientação é sem-
pre parar o veículo em local apro-
priado para fazer a consulta.  Ou-
tro ponto importante é se planejar
antes de pegar a estrada. Hoje em
dia é possível conferir diversos de-

talhes para uma viagem segura,
como, por exemplo, se a estrada é
de fácil circulação, sem buracos e
outros problemas. “Lembre que as
estradas, geralmente, ficam cheias
durante os feriados. Veja se esse é o
caso do seu trecho e se vale a pena
encarar ou recalcular rota. O celu-
lar e as tecnologias em geral podem
te auxiliar nisso, mas o uso conco-
mitante nunca deve acontecer”, diz
Luiz Gustavo Campos, diretor e es-
pecialista em trânsito da Perkons.

Isabela Borghese

PRIMEIRO DE MAIO
Para a presidenta da Apeoesp, a deputada estadual Professora Bebel (PT),
com o governo do presidente Lula, os trabalhadores voltaram a ser protago-
nistas e já tem muito a comemorar no Dia do Trabalhador, neste 1º de maio. A3



TTTTTRABALHADORESRABALHADORESRABALHADORESRABALHADORESRABALHADORES

Colaborador da Mirante é
um apaixonado pela natureza

CCCCCUIDADOSUIDADOSUIDADOSUIDADOSUIDADOS

Conespi denuncia aumento de
21,4% no número acidentes
de trabalho na cidade
Piracicaba registrou mais de 20 mil acidentes nos últimos três anos e
13 mortes no ano passado, número maior do que nos anos anteriores

Fotos: Divulgação

José Antonio Fernandes Paiva, do Sindicato dos
Bancários destaca que a cidade vem registrando
mais de um acidente de trabalho por hora

Wagner da Silveira, o Juca dos Metalúrgicos,
adverte que a cidade teve 13 trabalhadores
que foram a óbito no ano passado

No 28 de abril, quando se co-
memora o “Dia Mundial em Me-
mória as Vítimas de Acidentes e
Doenças do Trabalho”, o Institu-
to Conespi (Conselho das Entida-
des Sindicais de Piracicaba), de-
nuncia o aumento de acidentes
de trabalho em Piracicaba. De
acordo com dados do Cerest (Cen-
tro de Referência em Saúde do
Trabalhador), no ano passado
foram registrados 8.139 aciden-
tes, aumento de 21,4% em relação
ao ano de 2021, quando foram
constados 5.704 acidentes de
trabalho. De acordo com dados
do Cerest, em 2020, Piracicaba
teve 5.786 acidente de trabalho.

De acordo com o presidente
do Instituto Conespi, Wagner da
Silveira, o Juca dos Metalúrgicos,
foram  20.629 acidentes envol-
vendo trabalhadores, conforme o
levantamento do Cerest. “Infeliz-
mente, foi registrado um aumen-
to de 44% no número de aciden-
tes de trabalho de 2020 para
2022. Também foi registrado au-
mento no número de vítimas fa-
tais, que no ano de 2020 foram
nove casos, enquanto que em 2021
um total de 11 mortes de trabalha-
dores, e no ano de 2022, Piracica-
ba teve 13 vítimas fatais”, lamenta.

Já o vice-presidente do Ins-
tituto Conespi, José Antonio Fer-

nandes Paiva, diz que esses nú-
meros revelam que, no ano pas-
sado, em média, Piracicaba regis-
trou mais que um acidente de
trabalho por hora. “Tivemos 8139
acidentes. Se excluirmos dos 365
dias do ano, os domingos, sába-
dos e feriados, chegamos a mais
do que um acidente de trabalho
por hora na cidade”, calcula.

Para a direção do Conespi, é
fundamental o trabalho de pre-
venção e o fortalecimento tanto do
Cerest como do Ministério do Tra-

balho, que foi sucateado no gover-
no anterior. “Felizmente, com o
presidente Lula, o Ministério do
Trabalho está sendo reorganiza-
do e queremos discutir com o mi-
nistro do Trabalho, Luiz Marinho,
o fortalecimento e a abertura do
diálogo do movimento sindical
com o Ministério do Trabalho em
Piracicaba, já neste mês de maio,
dentro das atividades do mês do
trabalhador”, ressalta Paiva.

Conforme o levantamento
do Cerest, ainda, 81,8% dos aci-

dentes foram típicos, nos locais
de trabalho,  enquanto que
18,2% de trajeto. 76 % dos aci-
dentes no trabalho ocorrem com
trabalhadores do sexo masculi-
no e 24% com o sexo feminino.
Já 29,5% dos acidentes ocorre-
ram com trabalhadores na fai-
xa de 30 a 39 anos; 23 %, com
trabalhadores de 18 a 24 anos;
19% de 40 a 49 anos; 16% de 25 a
29 anos; 10,9% com trabalhado-
res de 50 a 64 anos, e 0,5% com
trabalhadores de 13 a 17 anos.

O pernambucano Jose Isa-
que Ferreira Gomes, 35 anos, co-
nhecido pelos colegas de traba-
lho como Gaúcho, é a alma do
Secador de Lodo da ETE (Esta-
ção de Tratamento de Esgoto)
Bela Vista, localizada em Piraci-
caba (SP). Colaborador da Mi-
rante há sete anos, Gaúcho in-
gressou na concessionária no se-
tor de Jardinagem, onde ficou por
quatro anos. Após esse período,
foi transferido para a ETE Bela
Vista, para atuar na centrífuga.

Desde  junho de  2020,
quando foi inaugurado o Seca-
dor de Lodo na unidade, Gaú-
cho foi escalado como tratoris-
ta. “Meu trabalho é revolver o
lodo no leito de secagem, de
duas a três vezes por dia”, expli-
ca. E não é pouco o volume: são
aproximadamente 1.200 tonela-
das de lodo por mês, dispostos
numa área de 3.000 metros².

O Secador de Lodo represen-
ta um grande ganho ao meio am-
biente, já que elimina 70% da água

Divulgação

Desde junho de 2020, quando foi inaugurado o
Secador de Lodo, Gaúcho trabalha no local

e reduz todo o volume desse sub-
produto do esgoto em um terço.

PAISAGISTA NATO — É
pelas mãos do pernambucano
que a paisagem da ETE Bela Vis-
ta ganha cor. São várias espéci-
es de plantas que atraem inú-
meros tipos de pássaros, for-
mando um ambiente totalmen-
te diferente do que se imagina
para uma estação de tratamen-
to de esgoto. As Primaveras, por
exemplo, estão sempre floridas,
chamando a atenção de que vi-
sita a estação. “Aqui eu já plan-
tei 165 árvores. Cada uma é
como um filho para mim, por-
que a gente planta, vê crescer dia-
riamente, é muito bom”, comenta.

Gaúcho também já plantou
árvores em outras duas ETEs de
Piracicaba: a Piracicamirim e a
Ponte do Caixão. “Gosto muito de
mexer com a terra, faz parte de
mim porque cresci em sítio. Se
cada pessoa plantasse uma árvo-
re, o mundo seria muito melhor”,
finaliza o paisagista nato.
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“Com Lula, os trabalhadores
voltaram a ser protagonistas”
“Finalmente, este Primeiro de Maio, dia internacional de luta da classe trabalhadora,
será de dignidade para os trabalhadores e trabalhadoras”, afirma a deputada

Para a presidenta da Apeo-
esp (Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial do Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), com o governo
do presidente Lula, os trabalha-
dores voltaram a ser protagonis-
tas e já tem muito a comemorar
no Dia do Trabalhador,  neste 1º
de maio. “Finalmente, este Primei-
ro de Maio, dia internacional de
luta da classe trabalhadora, será
de dignidade para os trabalhado-
res e trabalhadoras, do campo, da
cidade, da indústria, seja do setor
público ou privado”, ressalta.

A líder dos professores e que
se consolidou como uma das prin-
cipais lideranças políticas de toda
região, diz que este 1º de maio terá
um significado ainda maior, por-
que um trabalhador, que cons-
truiu sua trajetória no movimen-
to sindical, está mais uma vez na
Presidência da República, e traba-
lhando muito por todos os brasi-
leiros. Embora nosso país enfren-
te graves desafios e dificuldades,
resultantes de um governo ante-
rior que não priorizou a classe tra-
balhadora e os direitos da maio-
ria da população, os trabalhadores
brasileiros têm motivos para esta-
rem com esperanças renovadas. A
mudança já começou”, enfatiza a
Professora Bebel, que desde que o
presidente Lula tomou posse já es-
teve com ele em quatro oportuni-
dades, sendo duas dela em audi-
ência no Palácio do Planalto.

Para exemplificar a sua opi-
nião, a deputada Professora Bebel

ressalta que ainda com limites, a
política de recuperação do salário
mínimo já começou. “O país já vol-
tou a gerar mais empregos formais,
possibilitando que milhares de tra-
balhadores possam garantir um
emprego com carteira assinada”.
Por outro lado, ela enfatiza que a
fiscalização do Ministério do Tra-
balho,   que havia sido extinta, já
libertou do trabalho análogo à es-
cravidão centenas e centenas de tra-
balhadores. “O Ministério do Tra-
balho está sendo reestruturado e

voltará a ser o principal instrumen-
to de defesa dos direitos dos traba-
lhadores brasileiros”, enfatiza.

Ainda no governo do presi-
dente Lula, que está completan-
do os seus quatro primeiros me-
ses, a deputada Professora Bebel
adverte que programas funda-
mentais, como Bolsa Família,
Minha Casa, Minha Vida e Luz
para Todos, assim como muitos
outros programas sociais, estão de
volta. “As mulheres, os negros, a
juventude e os índios estão sendo

respeitados, e a meta do governo
do presidente Lula é de zerar o
desmatamento no país até 2030”,
destaca, lembrando que a grande
comemoração deste Dia do Tra-
balhador acontecerá em São Pau-
lo, no Vale do Anhangabaú, a par-
tir das 10 horas, inclusive com a
participação o presidente Lula.
“Todos estão convidados, mas in-
dependente de onde estejamos
neste primeiro de maio, com esse
novo governo, os trabalhadores já
tem o que comemorar”, conclui.

Divulgação

A deputada Professora Bebel, em uma das audiências que já teve com o presidente Lula,
garante que os trabalhadores terão muito mais a comemorar ao longo deste governo

Paiva Netto

Pelo ensejo do Dia
do Trabalhador,
comemorado em

primeiro de maio, de-
dico aos operários da
Terra e do Céu da
Terra - já que os mor-
tos não morrem - a
"Oração do Trabalha-
dor", de autoria do nobre médi-
co Dr. Bezerra de Menezes (Es-
pírito), por intermédio da sensi-
tiva Maria Cecília Paiva, cons-
tante do livro Veleiro de Luz:

"Senhor, nossos corações
reunidos aos corações que oram
e trabalham em Teu Nome ento-
am o cântico de amor e de felici-
dade que nos invade a Alma.

"Humildes trabalhadores
de Tua Seara, somos ainda os pe-
queninos aprendizes do Teu
Evangelho que nos esclarece para
a longa jornada do infinito.

"Louvamos a Tua Grandeza
que estende mãos generosas à
nossa debilidade, amparando-nos
para que possamos exercer o Di-
vino Mandato que nos confiaste.

"Nós Te louvamos o nome sa-
grado que imprime em nossas vi-
das a força necessária para empu-
nharmos a enxada do trabalhador
consciente de sua responsabilidade.

"Nós Te agradecemos as
bênçãos generosas que deixas em
nossos caminhos como frutos
sazonados do Teu Amor, ofer-
tando-nos vitalidade maior.

"Nós Te suplicamos, Se-
nhor, que não nos deixes viver
ao som das trombetas da vaida-
de, ou ao som dos elogios fáceis.

"Sabemos, Divino Mestre,
quão pequenos e frágeis somos e
quão necessárias são as Tuas Bên-
çãos para o nosso fortalecimento.

"Reergue-nos ,  Senhor ,
quando fraquejarmos.

"Inspira-nos nos
momentos difíceis.

" A m p a r a - n o s
hoje e sempre.

"Que os dias de
trabalho que Te oferta-
mos sejam iluminados
pelas Auras de Teus
Anjos, a fim de que aque-
les que se aproximarem
de nós recebam a gota

de orvalho que balsamiza e cura.
"Não nos deixes entregues ao

orgulho que ainda vive em nosso
íntimo e permite que, humildes
trabalhadores de hoje, possamos
prosseguir sempre, rumo aos

mais altos planos, amando-Te e
servindo sempre em Teu Nome.

"Anjo de Deus, envolve-
nos na Tua Luz, e,  estrada
afora, cantaremos glórias ao
Teu Nome para sempre!"

Belíssima oração! Faz bem à
Alma. Espiritualidade Ecumênica
é para isso: fazer bem ao nosso Es-
pírito. Portanto, muito oportuna
esta palavra do meu saudoso ami-
go ex-presidente da Academia Bra-
sileira de Letras (ABL) Austregési-
lo de Athayde (1898-1993): "A ver-
dadeira religião ensina, orienta,
edifica, porém não ameaça. A infi-
nita bondade de Deus não pode ser
clava mortal para os pecadores".

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

"Nós T"Nós T"Nós T"Nós T"Nós Teeeee
agradecemos asagradecemos asagradecemos asagradecemos asagradecemos as
bênçãosbênçãosbênçãosbênçãosbênçãos
generosas quegenerosas quegenerosas quegenerosas quegenerosas que
deixas em nossosdeixas em nossosdeixas em nossosdeixas em nossosdeixas em nossos
caminhos comocaminhos comocaminhos comocaminhos comocaminhos como
frutos sazonadosfrutos sazonadosfrutos sazonadosfrutos sazonadosfrutos sazonados
do Tdo Tdo Tdo Tdo Teu Amor" (...)eu Amor" (...)eu Amor" (...)eu Amor" (...)eu Amor" (...)

Oração do Trabalhador

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Comerciários garante
folga e promove Festa
do Trabalhador
Vitor Roberto explica que dia de folga ao trabalhador
comerciário, tanto do comércio varejista, como de
shopping e supermercado, está assegurada na convenção

Vitor Roberto conta que os comerciários associados ao sindicato
irão concorrer a prêmios que serão sorteados durante o evento

Divulgação

Pelo trabalho decente
Luiz Carlos Motta

O trabalho escra-
 vo é uma explo-
ração que, infe-

lizmente, ainda ocorre
no Brasil, tanto no
campo como nas cida-
des. Na primeira se-
mana deste mês, o Mi-
nistério do Trabalho
e Emprego (MTE), divulgou o
que a imprensa chama de lista
suja do trabalho escravo, que
tem agora 289 empregadores,
entre pessoas físicas e empresas.
Esses empregadores foram fla-
grados pela fiscalização, por
submeter trabalhadores a con-
dições análogas à escravidão.

A lista suja inclui 132 empre-
gadores, nesta nova atualização do
cadastro, que é feita duas vezes
por ano: em abril e em outubro.
Outros 17 empregadores foram
excluídos da lista. Antes da divul-
gação da lista atualizada, a rela-
ção tinha 174 nomes. A nova
atualização inclui decisões das
quais não cabem mais recursos.

Um dado preocupante, divul-
gado pelo MTE, é que somente nos
três primeiros meses deste ano já
ocorreram mais de mil resgates de
trabalhadores nessa condição. O
campo lidera os casos: dos 289
registros, 162 foram feitos em fa-
zendas, 23 em sítios e cinco em
chácaras. As atividades em que
mais foram encontradas vítimas
foram o cultivo de cana-de-açú-
car, trabalhos de apoio à agricul-
tura, produção de carvão vegetal,
cultivo de alho e de café, somando
1.186 trabalhadores resgatados.

MENORES - Outra agra-
vante é a criminosa exploração de
menores de idade em trabalho es-
cravo. Até novembro de 2022, mais
de 1,9 mil crianças e adolescentes
foram encontrados nesta situação
no Brasil. O número representa um
aumento de 16% em relação ao ano
anterior. Desse total, a fiscaliza-

ção constatou que 261
crianças e adolescen-
tes trabalhavam em
estabelecimentos de
comércio varejista.
Outras 248 desempe-
nhavam atividades
relacionadas ao ramo
de alimentação. A agri-
cultura e pecuária re-
presentaram 104 casos.

Os números constam no Pai-
nel de Informações Estatísticas
da Inspeção do Trabalho no Bra-
sil e resultam de fiscalizações da
Auditoria Fiscal do Trabalho. O
montante inclui casos de meno-
res de 16 anos encontrados tra-
balhando e de adolescentes de 16 e
17 anos em atividades proibidas.

LEIS - Na legislação brasilei-
ra, o artigo 149 do Código Penal
prevê os elementos que caracteri-
zam a redução de um ser humano
à condição análoga à de escravo.
São eles: a submissão a trabalhos
forçados ou a jornadas exausti-
vas, a sujeição a condições de-
gradantes de trabalho e a restri-
ção de locomoção do trabalhador.

O Portal do Conselho Nacio-
nal do Ministério Público, explica
que o conceito de trabalho escra-
vo contemporâneo trazido pelo
ordenamento brasileiro, repre-
senta grande avanço no combate
a essa dura realidade, pois evi-
dencia que, nos tempos atuais,
sua configuração vai muito além
da privação de liberdade, ocor-
rendo nas mais amplas situações
de ofensa à dignidade do ser hu-
mano, como em hipóteses de sub-
missão a condições degradantes
de trabalho, jornadas exaustivas
ou forçadas por dívidas impostas
aos trabalhadores. No âmbito in-
ternacional, o Brasil ratificou di-
versos tratados sobre o tema, as-
sumindo o compromisso mundial
de combater o trabalho escravo.

Olá caro amigo Evaldo, bom
dia. Segue para sua apreciação.
Gde abraço e excelente semana.

A luta cresceA luta cresceA luta cresceA luta cresceA luta cresce
com o apoio doscom o apoio doscom o apoio doscom o apoio doscom o apoio dos
brasileiros quebrasileiros quebrasileiros quebrasileiros quebrasileiros que
trabalham por umtrabalham por umtrabalham por umtrabalham por umtrabalham por um
Brasil mais justoBrasil mais justoBrasil mais justoBrasil mais justoBrasil mais justo
e igualitário!e igualitário!e igualitário!e igualitário!e igualitário!

TRABALHO DECENTE -
Em contraposição ao trabalho es-
cravo ganham força as discussões
sobre o chamado trabalho decen-
te. De acordo com a Organização
Internacional do Trabalho (OIT),
trabalho decente é aquele adequa-
damente remunerado, exercido em
condições de liberdade, equidade e
segurança, capaz de garantir uma
vida digna. É, portanto, condição
fundamental para a superação da
pobreza, a redução das desigual-
dades sociais, a garantia da gover-
nabilidade democrática e o desen-
volvimento sustentável. O trabalho
decente tem como alicerce a igual-
dade de oportunidades e de trata-
mento a todos, e o combate a todas
as formas de discriminação - de
gênero, raça/cor, etnia, idade, ori-
entação sexual, pessoas com defici-
ência, ou vivendo com HIV e Aids.

A luta contra o trabalho es-
cravo e a favor do trabalho de-
cente conta com o engajamento
de  grande número de institui-
ções. A Federação dos Comer-
ciários do Estado de São Pau-
lo, por mim presidida, tem uti-
lizado sua ampla rede de 72 Sin-
dicatos filiados para orientar os
trabalhadores e a população so-
bre a importância de denunci-
ar esses crimes. No Congresso
Nacional, essa luta também
cresce com o apoio dos brasilei-
ros que trabalham por um Bra-
sil mais justo e igualitário!

———
Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários
e da Confederação Naci-
onal dos Trabalhadores
no Comércio (CNTC), de-
putado federal (PL-SP)

O Sindicato dos Empregados
no Comércio de Piracicaba (Sinco-
merciários) garantiu pelo décimo
segundo ano consecutivo, neste
primeiro de maio, Dia do Traba-
lhador, folga para todos os traba-
lhadores do comércio e para come-
morar a data   promoverá  a “Festa
do Trabalhador Comerciário”. O
evento faz parte das comemorações
do Dia do Trabalhador e será rea-
lizado no   Clube dos Comerciários
(Rodovia Piracicaba-São Pedro–
KM 178,  ao lado da alça de acesso

a Ártemis), das 12 às 16 horas, com
muita música e brincadeiras para
a garotada, além de sorteio de
mais de 20 brindes. A animação
será de Patrícia Ribeiro & Banda.

Vitor Roberto,  presidente do
sindicato, explica que esse dia de
folga para todo trabalhador co-
merciário, tanto do comércio va-
rejista, como de shopping e su-
permercado, está assegurada na
convenção coletiva da categoria e
o estabelecimento que desrespei-
tar será autuado e pagará multa.

“Mais uma vez, conseguirmos as-
segurar na nossa convenção co-
letiva que todos os trabalhado-
res comerciários terão folga no
Dia do Trabalhador”, ressalta.

Justamente para que o comer-
ciário possa comemorar o Dia do
Trabalhador, o sindicato estará
promovendo uma grande festa.
“Mais uma vez estaremos promo-
vendo uma grande festa para os
nossos comerciários se confrater-
nizarem e curtirem no nosso clu-
be esse feriado especial”, conta.
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Trabalho na Dedini é legado familiar
Dedini, única no país preparada para entregar a “Usina chave em mãos”, completa, que incorpora conceitos de tecnologia de eficiência energética

Um pau-brasil plantado ao
lado do prédio da Fundição faz
Lucineia Vitti Prata lembrar, to-
das as vezes que passa pelo local,
que sua história com a Dedini S/A
Indústrias de Base começou antes
mesmo de ela nascer. A árvore foi
plantada por seu pai, Isaias Vitti,
que trabalhou 25 anos e se apo-
sentou na Dedini, e por seu sogro,
Florindo Prata, que foi funcioná-
rio da empresa e doou a muda.

A história de Lucineia é pare-
cida com a de muitas famílias resi-
dentes em Piracicaba, que já tive-
ram um integrante como funcio-
nário da Dedini, e que guardam
boas lembranças desse tempo.

Formada em engenheira am-
biental, hoje ela integra a equipe do
Departamento de Meio Ambiente
da Dedini e leva para sua rotina
profissional o amor que herdou do
pai, trabalhando em projetos que
garantiram várias premiações à

empresa, caso do Prêmio Socioam-
biental do Instituto Chico Mendes.

“Meu pai entrou na Dedini
em 1982, um ano antes de eu
nascer, e sempre nos falava do
respeito e amizade no ambiente
de trabalho, e do quanto a em-
presa sempre o apoiou”, conta.

Ela também lembra que o
pai dizia que se ela estudasse e
se dedicasse, um dia poderia até
trabalhar na Dedini. “Acho que
as palavras do meu pai foram
premonitórias, refletiram um
sonho que se tornou realidade.
Desde 2021, tenho a honra de
fazer parte do time”, diz.

Seu Isaias Vitti fez o plantio
em março de 2022, apenas nove
meses antes de falecer. Por isso,
quando olha para a árvore cres-
cendo, Lucineia experimenta um
sentimento maior, a memória afe-
tiva de um legado familiar: o or-
gulho de trabalhar na Dedini.

O gerente de Recursos Hu-
manos da Dedini S/A Indústrias
de Base, Walter Weckwerth Júni-
or, estima que, ao longo dos 103
anos da existência da empresa, em
torno de 95 mil pessoas da cidade
já fizeram parte do seu quadro
funcional nas unidades locais.

“E muitos têm essa relação
de afetuosidade com a empresa,
influenciados pelo fato de pais,
avós ou outros parentes próxi-
mos terem trabalhado na Dedi-
ni e levado para dentro de casa
essa admiração”, diz Walter.

SOBRE A DEDINI — To-
talmente nacional, líder em tec-
nologia para o setor, a Dedini é
uma das maiores empresas de
bens de capital do Brasil. É a úni-
ca no país preparada para entre-
gar a chamada “Usina chave em
mãos”, uma usina completa, que
incorpora conceitos de tecnolo-
gia de eficiência energética.

Isaías Vitti, Florindo Prata, Roberio Ribeiro da Silva e Lucineia Vitti Prata

Igor Alessandro Serra
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Instituição reconhece equipes que atuam na cooperativa
Cooperativa integra o maior sistema de saúde da América Latina e figura entre as melhores e maiores empresas do País

Neste Primeiro de Maio,
quando se celebra o Dia do Traba-
lho, a Unimed Piracicaba reveren-
cia as equipes assistencial e admi-
nistrativa e as reconhece como
grandes protagonistas de uma
operadora de saúde consolidada
no Brasil, graças a uma gestão
sólida e transparente, que cuida,
integralmente, da vida de 205 mil
beneficiários da cidade e região.

“Mais do que essencial, nos-
so grupo é vital. Afinal, é ele que
proporciona aos pacientes e fami-
liares atendimentos de qualida-
de, tratamentos assertivos e cui-
dados respeitosos e humaniza-
dos”, destacou Carlos Joussef,
presidente da Cooperativa.

Segundo o dirigente, a Insti-
tuição — que movimenta, hoje, 2
mil empregos diretos e 2 mil indi-
retos entre médicos cooperados e
credenciados, colaboradores do
Hospital Unimed, sedes e tercei-
rizados, secretárias de consultó-
rios e prestadores de serviços em
clínicas, laboratórios e hospitais
parceiros — investe na formação
e capacitação, por meio de ações
pontuais e permanentes, condu-
zidas pelo Recursos Humanos da
Cooperativa, subdividido nos pi-
lares Gestão de Pessoas e Depar-
tamento Pessoal. O setor garan-
te, ainda, política de cargos e sa-
lários para aperfeiçoamento pro-
fissional, além de benefícios ex-
clusivos e programas de saúde
voltados para o trabalhador.

“Os cursos aprimoram nossas
equipes para oferecer atendimen-

to ágil e eficiente. Apostamos em
cada uma delas, pois temos a mis-
são de oferecer a melhor assistên-
cia para nossos beneficiários”.

Por adotar uma administra-
ção séria ao longo dos últimos 11
anos, Joussef conquistou a con-
fiança não apenas de sua equipe
de trabalho, mas também o res-
peito nacional de dirigentes do
Sistema Unimed. Hoje, a Coope-
rativa integra o maior sistema de
saúde da América Latina e figura
entre as melhores e maiores em-
presas do País e acumula certifi-
cações nacionais e internacionais.

“Ao longo desse período, nossa
diretoria resgatou a credibilidade da
marca e o crescimento sustentável.
No início da gestão, tínhamos como
desafio ampliar os serviços e ge-
rar emprego e renda para a cida-
de e região”, completou Joussef.

Para os próximos anos, uma

unidade de prevenção e reabilita-
ção está no cronograma de cres-
cimento reestruturado, além de
um novo hospital. O complexo
hospitalar deve se igualar aos
grandes centros médicos de São
Paulo, contemplando moderna
proposta de hotelaria, seguindo
demanda do mercado. “Devemos
ampliar o número de empregos
com a expansão da assistência.
Muito queremos fazer para os tra-
balhadores da saúde”, finalizou.

PLANO DE CARREIRA -
A gerente de Enfermagem do
Hospital Unimed Piracicaba,
Jane Pereira, é um dos exemplos
de construção do plano de car-
reira dentro da Cooperativa. “Mi-
nha trajetória é marcada por de-
safios e conquistas. Se hoje estou
à frente da gestão de um depar-
tamento é porque me proporcio-
naram a chance de crescer. Na

Unimed, o profissional é valori-
zado e reconhecido todos os dias”.

Há três décadas na profissão,
ela conta, ainda, que a atual ges-
tão incentiva à atualização, além
de enaltecer os profissionais.
“Hoje, trabalhamos com liberda-
de. Dr. Carlos sempre diz que sua
sala está aberta para o que for
preciso. Esse relacionamento
cria um ambiente saudável para
que possamos exercer a profissão
de forma tranquila”, revelou.

Outras profissionais que tam-
bém fazem carreira na Unimed Pi-
racicaba são as enfermeiras Fabia-
na Medina, que atua na instituição
há 22 anos, e Karina Faustino, há
15 anos. “Elas começaram como téc-
nicas de enfermagem e, graças ao
apoio da Cooperativa, respondem,
hoje, pelas coordenações de enfer-
magem do Pronto Atendimento
Adulto e da Imagenologia do HU.
Elas sabem aonde querem chegar”.

Já Mauro Rontani, gerente de

Recursos Humanos da Unimed
Piracicaba, atribui ao departamen-
to a missão de gerir e nortear equi-
pes na direção dos objetivos e me-
tas profissionais da Instituição.
“Diariamente, desenvolvemos ha-
bilidades, métodos e políticas vol-
tadas ao comportamento inter-
no e potencializamos o capital hu-
mano. Acreditamos na formação
e experiência de todos que inte-
gram nossa equipe, seja assisten-
cial ou administrativo”, finalizou.

Reconhecimento às equipes que trabalham na Unimed Piracicaba

Filipe Paes/Studio47
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Comendo flores, mas só as comestíveis

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do univer-
so artístico, artesã, designer e
estilista de modas para bonecas
de pano, cantora, locutora, apre-
sentadora e animadora de pal-
co e TV, agora todos os domin-
gos em nossas edições. Hoje vou
comentar um pouco sobre o
consumo de flores comstíveis
que trazem benefícios à saúde.

As flores comestíveis garan-
tem sabor e muita beleza aos pra-
tos. Muitas pessoas desconhecem
seus usos culinários, por isso, a
maioria das flores acabam sendo
consideradas plantas alimentíci-
as não convencionais (PANCs).
Sendo assim, as flores comestí-
veis são utilizadas não apenas
como enfeite em bolos, mas tam-
bém para dar sabor aos pratos,
chás, vinhos, geleias, doces e até
mesmo em saladas e sopas. "Al-
gumas flores são usadas como
corantes, como a feijão borboleta
(Clitoria ternatea), que dá uma
tonalidade azul, podendo ser roxa
ou rosa quando há adição de aci-
dez". Afinal, as flores também são
classificadas como um tipo de hor-
taliça - e você pode saber quais são
os tipos de hortaliças e as mais
consumidas no Brasil.  Existem
flores que já fazem parte da nossa
dieta, no entanto essas não possu-
em as características que associa-
mos à palavra flor, são elas: bró-
colis, alcachofra e couve-flor, por
exemplo. Essas já estão presentes
na nossa culinária de maneira cor-
riqueira. Flores comestíveis dife-
renciadas, por sua vez, já são uti-
lizadas por chefs de cozinha da alta
gastronomia há algum tempo.

Recentemente, com a valori-
zação dos alimentos naturais,
elas receberam mais atenção e
estão sendo incorporadas a nos-
sa alimentação diária. Dessa ma-
neira, as flores comestíveis se
apresentam de diversos tama-
nhos, aromas e sabores, varian-
do de acordo com a forma que
são cultivadas e a região. Elas são
encontradas nas ervas medicinais
e aromáticas como alecrim, cebo-
linha e manjericão; em espécies
arbóreas como ipê-amarelo, fru-
tíferas como a laranjeira e plan-
tas ornamentais como o amor-
perfeito e rosas. Em outras pala-
vras: existe uma infinidade de
combinações interessantes para
as diferentes flores comestíveis!
Se você se interessou e quer co-
meçar a usar flores comestíveis
na cozinha, fique atento. Antes
de consumir qualquer tipo de flor
são necessários alguns cuidados.

Algumas flores podem ser tó-
xicas e causar danos a quem as
consome. Busque por produtores
que cultivam flores para alimen-
tação e não pode ser em qualquer
floricultura. Se você for alérgico,
atenção redobrada: o pólen pre-
sente nas flores comestíveis pode
desencadear reações fortes. An-

tes de consumir, lave em água cor-
rente. E como podemos identificar
as flores comestíveis? Não existe
uma técnica ou características es-
pecíficas que uma flor deve apre-
sentar para ser considerada comes-
tível, pois elas são bastante diversi-
ficadas. A maioria das flores co-
mestíveis são de conhecimento po-
pular (regional) e após estudos pas-
saram a ser  recomendadas para
consumo e disseminadas para ou-
tras regiões. "Pesquise ou pergun-
te para quem já está na área, é inte-
ressante ter certeza se essa ou aque-
la espécie é realmente comestível
antes de consumir." Por isso, an-
tes de consumir uma flor é impor-
tante saber a sua correta identifi-
cação. Por exemplo, flores de ama-
rílis, azaleia, copo-de-leite, coroa-
de-cristo, hortência e muitas ou-
tras são tóxicas. "Existem diversos
óleos essenciais com fonte floral,
possuindo diversos benefícios a
nossa saúde, como a lavanda com
potencial calmante. Podem ser usa-
dos na aromaterapia, infusões ou
ingeridos, quando o óleo permite."

Alguns trabalhos científicos
têm mostrado que o consumo de
flores pode trazer benefícios à saú-
de. Isso é possível devido à alta
concentração de flavonóides e ca-
rotenóides contidos nos pigmen-
tos das flores. Essas substâncias
químicas são comumente relata-
das como antioxidantes. "Existem
diversos óleos essenciais com fon-
te floral, possuindo para diversos
benefícios a nossa saúde, como a
lavanda com potencial calmante.
Podem ser usados na aromatera-
pia, infusões ou ingeridos, quan-
do o óleo permite." Separamos aqui
algumas dicas de flores que você
pode incluir na sua alimentação:
E também enfeitar seus pratos e
dar aquele colorido a sua mesa.

A capuchinha, por exemplo, é
rica em vitamina C e minerais como
potássio, cálcio e zinco, além de
compostos sulfurosos benéficos ao
sistema imunológico. O Hibisco de
nome científico Hibiscus rosa-sinen-

O Tô Aqui de hoje, falou um
pouco sobre "Comendo flo-
res, mas só as comestiveis¨.
No próximo domingo estarei
aqui novamente com muitas
novidades para você. Obriga-
da pela gentil atenção dos
leitores do Jornal A Tribuna
Piracicabana, aos meus ou-
vintes, fãs e admiradores
que me acompanham no rá-
dio, todas as quintas-feiras,
ao vivo, às 13h do Brasil e às
16h de Portugal, na rádio

Funchal FM, pelo si te:
www.radiofunchalfm.com,
aos amantes da nobre arte
das Bonecas de pano KM, no
site: www.bonecaskm.com,
pelo whatsapp +551197822-
3809, e-mail: bonecaskm@
gmail.com e com muitas no-
vidades no instagram,  www.
instagram.com/bonecas_km.
¨Que haja amor por onde a
gente Flor.. Desejo a todos
uma ótima semana. Beiji-
nhos da Karol Mathos.
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Ano Missionário (9):
Amor aos sacerdotes

No Antigo Testamento, uma
das doze tribos de Israel foi es-
colhida como sacerdotal e a ela
foram destinadas as tarefas no
Templo. Os sacerdotes estavam
encarregados de apresentar as
ofertas e realizar os sacrifícios
em favor do povo. No Novo Tes-
tamento, Jesus assumiu a fun-
ção sacerdotal, segundo a ordem
de Melquisedec, como afirma a
Carta aos Hebreus. Ao instituir
a Eucaristia, na última ceia, o
Senhor também instituiu o sa-
cerdócio. Na sequência, os após-
tolos escolheram seus sucesso-
res, os bispos, para continuarem
a missão e por causa do surgi-
mento de novas comunidades.

Até o século quinto as comu-
nidades cristãs alcançaram a es-
trutura ministerial que vemos
ainda hoje, guiadas pelo Espírito
Santo. Os bispos e os presbíteros
conservaram o caráter sacerdo-
tal, enquanto os diáconos o ca-
risma do serviço. O Concílio Va-
ticano II, na Lumen Gentium,
apresentou o ministério ordena-
do, bispos, presbíteros e diáco-
nos como servidores no corpo da
Igreja. Em outro documento,
Presbyterorum Ordinis, o Con-
cílio tratou da vida e ministé-
rio dos presbíteros e na Opta-
tam Totius, apresentou os ru-
mos para a formação sacerdo-
tal, segundo os novos desafios.

Nas palavras de São João
Paulo II, "a Eucaristia edifica a
Igreja e a Igreja faz a Eucaris-
tia". O batismo nos insere na
Igreja, Corpo Místico de Cristo,
e nos faz irmãos, um povo sa-
cerdotal. Mas é preciso conside-
rar que o sacerdócio comum dos
fiéis e o sacerdócio ministerial
ou hierárquico se diferenciam,
não apenas em grau, mas no
modo de participação do único
sacerdócio de Cristo. O sacerdó-
cio ministerial, pelo poder sa-
grado, preside, forma e conduz
o povo sacerdotal, na escuta da
Palavra de Deus e na liturgia,
de forma máxima na Eucaristia,
ajudando a edificar a Igreja.

O serviço sacerdotal não

pode ser descuidado e nem subs-
tituído por alguma forma de cri-
atividade ou "novidade" cultu-
ral ou ideológica. Os sacerdotes
nascem do meio do povo de Deus,
são homens que respondem à
proposta de Deus, de uma doa-
ção integral da sua vida. Espe-
culações sobre sacerdócio e so-
bre o celibato não ajudam e
nem fortalecem a vida sacerdo-
tal. É preciso amar os sacerdo-
tes e fomentar as vocações sa-
cerdotais. Os sacerdotes de hoje
são homens que trazem as ale-
grias e as dores do nosso tempo.
Junto com o povo de Deus fa-
zem um caminho de santidade.

Como qualquer outra pes-
soa, os jovens em formação e
os presbíteros tem uma reali-
dade humana, afetiva e cultu-
ral, que vai sendo trabalhada
para alcançar sua maturidade.
A Igreja forma os seus minis-
tros para o exercício do minis-
tério, com o cuidado de traba-
lhar todas as dimensões do mi-
nistério. Mas esse processo não
está isento de conflitos pela pró-
pria realidade humana, com ca-
sos de grande sofrimento. Quan-
do surgem problemas, a Igreja -
seja o bispo na instância local
ou a Santa Sé em caráter uni-
versal -, precisa intervir com
maior ou menor intensidade,
mas sempre com caridade para
reparar ou corrigir os problemas.

Algumas vezes, o uso equi-
vocado das redes sociais se tor-
na um obstáculo e fonte de ma-
ledicências contra os ministros
ordenados. No Evangelho, Jesus
ensina que a semente foi lança-
da em todos os lugares e o seme-
ador soube esperar o tempo da
colheita, para retirar o joio e re-
colher o trigo. Caminhando pe-
las cidades, Jesus viu a multi-
dão cansada e disse que eram
necessários muitos operários.
Numa pastoral urbana cada vez
mais exigente, a oração pelas vo-
cações e pela santificação dos
ministros ordenados é um dos
mais importantes compromis-
sos das nossas comunidades.

Dom Devair Araújo da Fonseca
Diocese de Piracicaba

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)
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Divulgação

Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui. Nesta edição
vamos destacar uma infinidade de combinações interessantes para as diferentes flores comestíveis.

sis, o hibisco-da-china ou somente
hibisco também apresenta os pa-
drões das flores comestíveis. Suas
pétalas podem ser utilizadas na de-
coração de pratos variados ou con-
sumidas frescas em saladas. Além
disso, essa flor apresenta sabor su-
ave, cítrico e adocicado. Amor-per-
feito e Amor-perfeito-de-jardim: As
espécies com flores comestíveis in-
cluem até mesmo ervas daninhas,
é o caso da Viola tricolor, mais co-
nhecida como amor-perfeito. Essa
planta é bastante visitada por inse-
tos polinizadores o que ajuda na
sua propagação e muito provavel-
mente auxiliou no desenvolvimen-
to de uma segunda planta, a amor-
perfeito-de-jardim. Sabe-se que
amor-perfeito-de-jardim (Viola x
wittrockiana) é uma planta híbri-
da que resultou do cruzamento de
amor-perfeito e outras duas plan-
tas do gênero Viola sp. Ambas plan-
tas apresentam ótimas caracterís-
ticas organolépticas - como sabor,
textura e aroma. Eles estão dispo-
níveis em grande variedade de co-
res e são amplamente cultivadas
como plantas ornamentais e po-
dem ser usadas no preparo de be-
bidas, salada de frutas e sopas.

Áster-da-China A espécie
Callistephus chinensis, também
chamada de áster-da-China ou ás-
ter chinês é uma planta herbácea,
nativa da China e pertencente à
família Asteraceae. Atualmente
cultivada em todo o mundo como
planta ornamental é umas das
mais bonitas flores comestíveis,

sua beleza e sabor podem ser in-
corporados em saladas diversas,
basta retirar seu miolo. As flores
de áster-da-china aparecem du-
rante o verão e outono, suas co-
res variam de tons delicados de
azul, rosa, vermelho, branco e vi-
oleta. A Rosa comestível, a flor
mais famosa, espécie chinensis,
é a rainha das flores e possui
grande valor simbólico e cultu-
ral, que apareceu como decora-
ção em cerâmicas asiáticas de
5.000 anos. No entanto, o gêne-
ro Rosa sp. engloba diversas es-
pécies de rosas, essas impactam
de diferentes formas todos os
nossos sentidos. As rosas ainda
apresentam outra vantagem, são
pouco susceptíveis a doenças o
que é ótimo para quem deseja
cultivá-las. O sabor das pétalas
de rosa varia de acordo com a
espécie, podendo ser doce ou
amarga. As pétalas são muito
utilizadas em saladas, doces e
geleia, além de serem ótimas para
decoração de pratos diversos.

Uma dica do Tô Aqui!! Ima-
gine um chá de rosa branca!!!
Além de muito saboroso e aro-
mático, você ainda se beneficia
com o seu efeito relaxante. as-
sim como também para um pra-
zeroso banho de petálas. Viu,
como o mundo das plantas nun-
ca deixa de nos surpreender. E
se vc quiser cultivar suas própri-
as flores comestíveis, procure
orientação sempre com um es-
pecialista em plantas comestíveis.

Flores comestíveis, decorativas e faz bem à saúde

IGREJA EM NOTÍCIAS
HESED I - Neste final de se-
mana, o Instituto HeSed esta-
rá na região da Diocese de Pi-
racicaba. No sábado (29), das
14 às 18 horas, Irmã Edwiges
Maria e Irmão Emanuel, reali-
zam momentos de espirituali-
dade na Casa de Maria (Rua
Mococa, 510 - Jardim das La-
ranjeiras), em Santa Bárbara
d'Oeste, com "Terço da Misericór-
dia e Adoração", "Oração e Terço
do Combate" e Santa Missa.

HESED II - Já no domingo
(30), no mesmo horário, eles es-
tarão em Rio Claro, no Centro
de Convenções Rainha da Paz
(Av. 13 JP, 969 - Jardim Esme-
ralda) com a mesma programa-
ção. Entrada: 1 quilo de alimen-
to não perecível. Futuramente,
o Instituto HeSed terá um con-
vento em Piracicaba, no Mos-
teiro da Imaculada Conceição.

BARBARENSE - Nascido em

Santa Bárbara d'Oeste, muni-
cípio que pertence à Diocese de
Piracicaba, e ordenado bispo de
Campo Limpo (SP) em novem-
bro de 2022, Dom Valdir José
de Castro foi eleito presidente
da Comissão Episcopal para a
Comunicação Social da CNBB
(Conferência Nacional dos Bis-
pos do Brasil). A eleição ocor-
reu na manhã de quinta-feira,
27 de abril, durante a 60ª As-
sembleia Geral da CNBB.

ENCONTRO - Os agentes da
Pastoral do Dízimo das pa-
róquias pertencentes às regi-
ões pastorais Piracicaba 1, 2
e 3 realizaram na noite de 14
de abril o Encontro Presenci-
al Diocesano da Pastoral do
Dízimo. O evento ocorreu na
Paróquia Imaculada Concei-
ção, no bairro Vila Rezende,
em Piracicaba, e contou com
a presença de aproximada-
mente 180 participantes.
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Datas para anotar em sua agenda: 9 e 10 de agosto de 2023
ficam reservadas para o Salão São Paulo de Turismo. Tam-
bém está confirmado o local tradicional: Rua Luís Coelho,
323, na região da Avenida Paulista, na capital, entre as ruas
Augusta e Bela Cintra, e entre a Estação Paulista do Metrô,
linha amarela e Estação Consolação do Metrô, linha verde.
Você que almeja turistas em sua cidade, lembre-se que a expo-
sição é exclusivamente das cidades do Interior e Litoral do Esta-
do de São Paulo. Reserve o lugar privilegiado do seu estande.
Fone: (11) 3758-0142 e WhatsApp: (11) 9-5987-7490.

SSSSSALÃO SÃO PALÃO SÃO PALÃO SÃO PALÃO SÃO PALÃO SÃO PAAAAAULULULULULO DE TURISMOO DE TURISMOO DE TURISMOO DE TURISMOO DE TURISMO

Na edição deste ano vai voltar o esquema anterior de cada
estande para cada cidade. Até porque o turista vai na cidade,
e não numa RT. O custo/benefício no Salão São Paulo de
Turismo é dos melhores. Participe com a sua cidade nesse
evento mais objetivo e mais produtivo para a sua divulgação
diretamente aos agentes de viagens, operadores de turis-
mo, guias de turismo, imprensa especializada e demais pro-
fissionais do setor turístico. Faça a sua reserva hoje mesmo.

AAAAATRATRATRATRATRATIVTIVTIVTIVTIVA RA RA RA RA ROSOSOSOSOSANAANAANAANAANA

Essa cidade está no extremo oeste do Estado de São Paulo,

Sua cidade precisa se mostrar no Salão São Paulo de Turismo

Aberta a venda de estandes para Salão São Paulo de Turismo 2023

Diversão garantida no Parque Balneário de Rosana (SP)

Usina Porto Primavera, em Rosana. Foto Correio do Estado

Meio Ambienta dá show em Tapiraí (SP)

onde o rio Paraná encontra a foz do rio Paranapanema. Criada
como Distrito em 1964, Rosana foi emancipada como municí-
pio em 1990. A pesca é uma das culturas mais realizadas no
município. Ali estão duas Usinas Hidroelétricas, com eclusa para
facilitar a navegação fluvial possibilitando a nossa ligação com
o Mercosul. Em Rosana funciona a boa Universidade Unesp
onde, entre outros cursos, está implantado o de Turismo com
ênfase em Meio Ambiente, atendendo estudantes de toda
aquela região extrema do nosso Estado. A Usina Sérgio Motta,
mais conhecida como Usina Porto Primavera, além da eclusa
para navegação, possui escada e elevador para os peixes, o
que desperta muita curiosidade entre os seus visitantes.

PPPPPARQUE BALNEÁRIOARQUE BALNEÁRIOARQUE BALNEÁRIOARQUE BALNEÁRIOARQUE BALNEÁRIO

Inaugurado em 1998, o parque balneário de Rosana é dota-
do de completa infraestrutura para todos que queiram se
divertir. Há restaurantes, camping, praia, quadras e campos
de futebol de areia, quiosques, e tudo o mais. O lugar atrai
todo o pessoal da região e encanta os turistas procedentes de
lugares mais distantes. A região é belíssima, com 34 mil hecta-
res de parque que são bem cuidados pela Secretaria Estadual
do Meio Ambiente. Vá Passear em Rosana. Você vai gostar.

O ECOO ECOO ECOO ECOO ECOTURISMO EM TTURISMO EM TTURISMO EM TTURISMO EM TTURISMO EM TAPIRAÍ (SP)APIRAÍ (SP)APIRAÍ (SP)APIRAÍ (SP)APIRAÍ (SP)

O município possui 80% de sua área tombada como 'Área de
Proteção Ambiental' estando localizado numa região cercada de
Mata Atlântica. Falou em Ecoturismo, falou em Tapiraí, pois são
inúmeros os seus atrativos nesse segmento, com muitas nas-
centes e cachoeiras de águas cristalinas. A Unesco declarou Ta-
piraí com 'Patrimônio Natural da Humanidade'. Por aí já se per-
cebe o seu alto valor turístico. Além disso, a cidade está a ape-
nas 135 km da capital paulistana, fácil de ser alcançada por
boas estradas. Embora o tapir (a anta) seja o símbolo da cida-
de, historiadores afirmam que 'tapiraí' na língua tupi não quer
dizer 'rio das antas', mas sim quer dizer 'rio das andorinhas'.

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

COLETA DE PREÇOS Nº 002/2023

A Fundação Agência das Bacias Hidrográficas dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí – Agência das Bacias PCJ torna públi-
co, para conhecimento dos interessados, que se acha aberta,
através de seleção de propostas na modalidade de Coleta de
Preços do tipo menor preço, a contratação de empresa para
prestação de serviços de assessoria técnico-administrativa vi-
sando apoio à execução e ao gerenciamento das atividades
da Secretaria Executiva dos Comitês PCJ, das Câmaras Téc-
nicas dos Comitês PCJ e de outras instâncias de atuação dos
Comitês PCJ, subordinando-se às disposições da Resolução
ANA nº 122/2019.. Os envelopes com a documentação e as
propostas deverão ser entregues na sede da Agência das Ba-
cias PCJ, localizada à Rua Alfredo Guedes, nº 1949, sala 604,
Piracicaba, SP, até às 09h00 do dia 19 de maio de 2023. O
início da abertura dos envelopes será às 09h30 do mesmo
dia, na Sala de Licitações, situada à Rua Alfredo Guedes, nº
1949, sala 803, Edifício Rácz Center, município de Piracicaba,
SP. O Ato convocatório completo encontra-se à disposição na
sede da Fundação Agência das Bacias PCJ, na Rua Alfredo
Guedes, 1949, Edifício Rácz Center, sala 604, Higienópolis,
Piracicaba, SP, no site www.agencia.baciaspcj.org.br e no site
www.comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury – Presidente da
Comissão de Licitações. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 002/2023

Comunicamos que está aberta a Licitação (Pregão Eletrônico nº
002/2023) pelo tipo Menor Preço por Lote. Objeto: contratação
de empresa para aquisição de equipamentos de informática
(notebooks, DockStations e Estação de trabalho). Esta licitação
será realizada nos dias 15 de maio de 2023 e 17 de maio de
2023 pelo sistema eletrônico e-licitações do Banco do Brasil,
com acesso em www.licitacoes-e.com.br. O Edital completo
encontra-se à disposição no site www.agencia.baciaspcj.org.br
e no site www.comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury – Pre-
goeiro. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

Nossa luta em defesa da educação pública não para
Viva osViva osViva osViva osViva os
trabalhadores,trabalhadores,trabalhadores,trabalhadores,trabalhadores,
viva a educaçãoviva a educaçãoviva a educaçãoviva a educaçãoviva a educação
pública depública depública depública depública de
qualidade!qualidade!qualidade!qualidade!qualidade!

Professora Bebel

Dois eventos mui-
to importan-
tes ocorreram

nesta semana. O primei-
ro deles a grande mani-
festação por ocasião do
"Dia Nacional de Greve
da Educação", na quar-
ta-feira, 26 de abril,
quando dez mil professores, estu-
dantes, pais e integrantes de mo-
vimentos sociais lotaram a frente
do MASP na Avenida Paulista e
seguiram em caminhada até a sede
da Secretaria Estadual da Educa-
ção, na Praça da República, em
defesa dos direitos educacionais
da população e dos direitos dos
profissionais da mais importan-
te área social, fundamental para
o desenvolvimento do país.

Na pauta da manifestação,
além da luta pela revogação da far-
sa do "novo" ensino médio e pela
aplicação correta do piso salarial
profissional nacional, mesa de ne-
gociação permanente, posição fir-
me contra a tentativa do governa-
dor Tarcísio de Freitas de redu-
ção nas verbas da educação de
30% pra 25% do orçamento esta-
dual, a exigência de carreira aber-
ta, justa e atraente, a recuperação
dos direitos retirados dos profes-

sores, entre eles as seis
faltas abonadas anu-
ais, concurso público
para 100 mil vagas, re-
vogação imediata do
artigo 80 da LC 1374/
2022 (para garantir
classificação dos pro-
fessores por tempo de
serviço, cursos e con-
cursos),  o cumpri-

mento das Atividades Pedagó-
gicas Diversificadas em local de
livre escolha, entre outros itens.

Os manifestantes também
protestaram contra o fechamento
de classes que está ocorrendo em
diversas regiões do estado - para o
qual a SEDUC alega insuficiência
de estudantes - tendo em vista que
existem salas superlotadas que po-
dem ser desmembradas e que é
obrigação do Estado realizar a bus-
ca ativa pelos estudantes que dei-
xam de frequentar as escolas.

Outro ponto fundamental é
que todos queremos escolas segu-
ras. Por isso, em determinado mo-
mento do ato, fizemos uma ho-
menagem às vítimas da violência
nas escolas, soltando milhares de
bexigas brancas, reafirmando
que queremos paz nas escolas.

O segundo evento impor-
tante foi a audiência pública que
realizamos na ALESP na quinta-

feira, 27 de abril, em defesa das
verbas da educação pública.

Contamos com as brilhantes
participações, como palestrantes,
dos professores Romualdo Portela
(Presidente do Cenpec), Luiz Mi-
guel (presidente da UNDIME), Rei-
naldo Franco [professor de Finan-
ças Publicas), de Ana Paula Guido-
lin (da Secretaria de Política Econô-
mica do Ministério da Fazenda) e
Thiago Soares (técnico do DIEESE).

Participaram também re-
presentantes de entidades como
a CNTE, CUT, APEOESP, APA-
SE, CPP, AFUSE, UPES, UMES,
SINTEPS, Fórum Estadual de
Educação, UNAS e outras.

O debate mostrou que não se
faz educação pública de qualida-
de, direito de toda a população,
sem investimento. Não é admis-
sível cortar verbas da área social
mais importante. É preciso, sim,
acabar com o escoadouro de di-
nheiro público representado pe-
las bilionárias isenções fiscais.

O Brasil está mudando com o
governo Lula. Políticas sociais fun-

damentais estão sendo reconstitu-
ídas, como Bolsa Família, Minha
Casa, Minha Vida, Luz para To-
dos, reajuste real do salário mínimo
e tantas outras. Porém, no estado de
São Paulo, continuamos enfrentan-
do retrocessos e retirada de direi-
tos. Por isso, nossa luta não para.

Por último, quero manifes-
tar minha alegria por ter sido
eleita, pelos meus pares, para pre-
sidir, mais uma vez a Comissão
Permanente de Educação e Cul-
tura da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, uma das
mais importantes da Casa, e que
será um instrumento importan-
te para somar à nossa luta em
defesa da educação pública de
qualidade no nosso Estado.

Aproveito, ainda, para cum-
primentar cada trabalhador e
cada trabalhadora pelo Dia In-
ternacional de Luta da Classe
Trabalhadora,  que comemora-
remos na próxima segunda-fei-
ra, primeiro de maio em uma
grande manifestação no Vale do
Anhangabaú, em São Paulo, com
a presença do presidente Lula.

Viva os trabalhadores, viva a
educação pública de qualidade!

———
Professora Bebel, presi-
denta da Apeoesp, depu-
tada estadual pelo PT-SP

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

Douglas Ferraz de
Campos Filho

Mas, os gatos
tem sete vi-
das? Essa len-

da surgiu na Idade Mé-
dia, ou seja, Idade das
Trevas, época em que a
inquisição católica tor-
nou-os vítimas, como os
feiticeiros, bruxas, ma-
gos, cientistas, mágicos, crentes de
outras religiões, Galileu Galilei (con-
siderado o pai da Ciência Moder-
na) e inclui-se neste rol, os felinos.

Apesar dos esforços para aca-
bar com estes belos animais, sim-
plesmente por muita maldade e ig-
norância, eles sobreviveram e com
muita categoria, pois os gatos são
muito espertos e ágeis; as pessoas
os amavam e os escondiam e cria-
vam mais gatos secretamente, as-
sim os inquisitores afirmavam que
só tendo mesmo um pacto com de-
mônios e misticismo afins para este
bicho continuar vivo por aí; mes-
mo sendo caçados e perseguidos
com muita crueldade pela inqui-
sição, eles sobreviveram, daí sur-
giu o termo: "o gato tem sete vi-
das", e hoje existe cerca de 400
milhões deles no mundo, mais da
metade do número de cachorros
que corresponde a 700 milhões.

Quanto à vida enigmática des-
tes belos animais, se você talvez já
tenha se perguntado, porque es-
ses felinos agem como agem e por-
que são tão misteriosos, muito
mais do que aqueles outros pelu-
dos integrantes de nossos lares?
Vamos lá: os gatos cujo nome ci-
entífico é Felis silvestris catus, tem
muito mais semelhanças com os
seus ancestrais selvagens do que
os cachorros com seus ancestrais
lobos, por isso são menos domesti-
cados que os cães, apesar de se adap-
tarem à vida com os humanos e se
tornarem mais sociáveis, em seu
processo evolutivo são bem mais
selvagens que os cães, indepen-
dente do amor que temos por eles.

Os gatos e os cachorros são
mamíferos carnívoros e análi-
ses recentes do DNA indicam
que o gato não adquiriu genes
para digerir o amido, portanto
são carnívoros e não onívoros
como a maioria dos cães.

Quanto aos gatos ronrona-
rem grosseiramente, pode ser
traduzido por "me dê mais aten-
ção e carinho"; em relação a es-
fregarem em nossas pernas, eles
estão nos cumprimentando, mos-
trando que são nossos amigos.

Os gatos sentem atração por
nós porque damos os alimentos,
cuidamos e brincamos com eles, a
confiança entre o gato e o homem
às vezes pode ser um pouco mais
difícil, pois são mais selvagens e
nervosos que os cães, um truque é
sempre permitir que o gato se apro-
xime e não se impor a ele, quando
ele se aproximar dê alguma recom-
pensa e deixe-o ir quando quiser,
assim vai descobrir que ele voltará
mais vezes e ficará por um pouco
mais de tempo, pois o gato se irrita
e cansa de carinho mais rápido e
às vezes pode morder e arranhar.

Gatos e cães são especialmen-
te diferentes, tem ciúmes um do ou-
tro em relação ao seu dono e a sua
casa, podem ser amigos e se tole-

rar, mas apresentam in-
tervalos de tempo limi-
tados a esta capacidade
de amar e de tolerância.

Os gatos ainda são
um mistério, o centro
internacional de pes-
quisas está longe ain-
da de conhecer as qua-
lidades do belo, inteli-
gente, místico e o se-
gundo animal domés-

tico mais próximo aos humanos
no mundo todo; para os aman-
tes de gatos existem várias orga-
nizações de pesquisas que aceitam
qualquer sugestão para quem te-
nha alguma experiência de vida
com gatos e estudá-los melhor.

Do ponto de vista médico, não
posso deixar de orientar que sem-
pre deve manter suas condições de
higiene, exemplos: caixa de areia
para os dejetos do animal e sempre
usar luvas para limpar, sempre la-
var as mãos, cuidar bem do ani-
mal com ração apropriada para
gato, não deixar o gato comer ra-
tos, baratas, lagartixas, carniça e
nem carne crua; 1% a 2% dos gatos
são portadores de toxoplasmose e
suas fezes podem contaminar os
alimentos e assim infectar o ho-
mem; toxoplasmose é causada por
um protozoário que pode causar
doenças nos seres humanos, pois
os oocistos podem infectar pratica-
mente todos os tecidos humanos
causando fadiga, dor de garganta,
aumento de nódulos linfáticos, gas-
troenterites, lesões oculares, neu-
rológicas, toxoplasmose congênita
levando a má formação fetal e de-
pressão do sistema imunológico.
Seu diagnóstico baseia-se na clíni-
ca, na sorologia e na biopsia dos
tecidos; o tratamento é feito com
sulfas, pirimetamina, espiramici-
na, clindamicina e ácido fólico.

Apenas 10% dos seres huma-
nos infectados ficam doentes e o
homem é considerado um hospe-
deiro intermediário; a doença tem
cura, mas pode deixar sequelas, o
melhor é prevenir com simples con-
dições básicas de higiene e não ter
contato com as fezes deste animal.

Outras doenças causadas por
gato são pequenos ferimentos por
arranhaduras e mordidas e para os
portadores de alergia respiratória,
principalmente asma alérgica e rini-
te alérgica ao pelo de gato, o animal
deve ser evitado dentro de casa. Por
outro lado, o gato é um belo animal,
pode tê-lo, brincar com ele, acariciá-
lo e dar amor ao seu felino; não
devemos beijar animal nenhum,
pois é gostoso curtir um animal do-
méstico e em especial o felino, mas
higiene entre as partes é funda-
mental, independente do amor que
você tenha pelo gato; as vacinações
contra a raiva e outras molésti-
as devem ser feitas e acompanha-
das pelos médicos veterinários.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Quanto aos gatosQuanto aos gatosQuanto aos gatosQuanto aos gatosQuanto aos gatos
ronronaremronronaremronronaremronronaremronronarem
grosseiramente,grosseiramente,grosseiramente,grosseiramente,grosseiramente,
pode serpode serpode serpode serpode ser
traduzido por "metraduzido por "metraduzido por "metraduzido por "metraduzido por "me
dê mais atençãodê mais atençãodê mais atençãodê mais atençãodê mais atenção
e carinho"e carinho"e carinho"e carinho"e carinho"

Nossos queridos gatos
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PROSA

A MANHÃ SEGUINTE
Bianca RosenthalBianca RosenthalBianca RosenthalBianca RosenthalBianca Rosenthal

VERSO

TEREI NOTADO?
Marisa BueloniMarisa BueloniMarisa BueloniMarisa BueloniMarisa Bueloni

Terei notado que a saudade aumenta
Nas tardes frias do meu luto triste?

Nas longas noites, quando a noite venta
E não importa o que de mais existe?

Terei notado que a roseira vinga
Sem que a ela atenção lhe dê?
A chuva pródiga que nela pinga
Faz o milagre que nunca se vê

A água basta e uma roseira cresce
O vento e a chuva lhe são benefícios

Não há saudade produzindo dores

Terei notado que a rosa fenece
Embora a chuva, em seus sacrifícios
Encharque a rosa toda de amores?

Era uma manhã ensolarada e de temperatura amena. Mel vestia o seu
pijama estampado de bolinhas e pantufas quentinhas, com uma xícara de
café nas mãos, sentada na poltrona enquanto olhava pela janela da varan-
da em direção ao lago que ficava no fundo da casa.

O céu estava limpo, incrivelmente azul. A água do lago límpida refletia
a luz do sol e formava um verdadeiro espelho. Árvores e aves que circunda-
vam o local eram duplicadas neste espelho d'água e Mel se sentia dupla-
mente agradecida por esta visão peculiar e cheia de significados.

A noite passada tinha sido difícil, a moça chorou muito após o namo-
rado romper o relacionamento por causa de outra pessoa com quem a
traía há algum tempo.

Mas ela tinha amor próprio e sabia que merecia alguém que realmen-
te a amasse. Enquanto olhava para o lago e percebia a harmonia do
ambiente, uma pata encorajando os patinhos a nadar, a vida que pulsava
na natureza, renovou a sua autoestima decidida a prosseguir sendo feliz
com ou sem alguém ao seu lado.

O dia anterior tinha sido escuro e chuvoso. A previsão era que o
tempo continuasse assim. Mas o dia amanheceu ensolarado e cheio de
oportunidades. Mel captou o recado, terminou o seu café, trocou o pijama
por um agasalho e aceitou o convite do sol estampado no lago: aproveite
o dia e seja sua melhor companhia!

O meu pé de Laranja Lima, do escri-
tor José Mauro de Vasconcelos, é um clás-
sico da literatura infanto-juvenil que retra-
ta a vida de Zezé, um menino de seis anos.

Nascido em uma família pobre e nu-
merosa, Zezé mora num bairro modesto,
na zona norte do Rio de Janeiro. O pai
está desempregado, e a família passa por
dificuldades.

O menino vive aprontando, viaja com
sua imaginação, brinca, explora, desco-
bre, responde aos adultos, mete-se em
confusões e por isso seu pai e sua irmã
sempre lhe dão boas surras.

Nesta obra, a pobreza, a solidão e o
desajuste social são vistos pelos olhos in-
gênuos de uma criança, que envolve o lei-
tor, revelando seus sonhos e desejos, por
meio de conversas com o seu pé de laranja lima, e encontrando na fantasia
a alegria de viver. Recomendamos. Faixa etária: acima de 11 anos

Encontramos o livro narrado em: https://youtu.be/VAiyFlRvudU

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

 É hoje, às 16h, na Bibliote-
ca Municipal, o lançamento
dos livros dos escritores,
acadêmicos e membros do
IHGP, Armando Alexandre
dos Santos e João Nassif.

 NOTÍCIAS:

"A gente mata no coração. Vai deixando de"A gente mata no coração. Vai deixando de"A gente mata no coração. Vai deixando de"A gente mata no coração. Vai deixando de"A gente mata no coração. Vai deixando de
querer bem. E um a dia a pessoa morre."querer bem. E um a dia a pessoa morre."querer bem. E um a dia a pessoa morre."querer bem. E um a dia a pessoa morre."querer bem. E um a dia a pessoa morre."

José Mauro de VasconcelosJosé Mauro de VasconcelosJosé Mauro de VasconcelosJosé Mauro de VasconcelosJosé Mauro de Vasconcelos

PALAVRA DO ESCRITOR:

José Mauro nasceu de famí-
lia nordestina, que havia migra-
do para o Rio de Janeiro. Os pais
tinham tão poucos recursos que
ele, ainda criança, teve de se
transferir para o Rio Grande do
Norte, onde foi criado pelos tios
em Natal. Ingressando na Facul-
dade de Medicina da capital po-
tiguar, abandonou o curso no se-
gundo ano, retornando ao Rio de
Janeiro a fim de conseguir me-
lhores oportunidades.

 Quando se tornou adulto,
lançou o seu primeiro livro, o ro-
mance Banana Brava, de 1942,
onde reflete o mundo dos homens

do garimpo. Mas a obra não alcançou bons resultados na época, apesar
de algumas críticas favoráveis. Rosinha, Minha Canoa, de 1962, marca
seu primeiro sucesso. No livro Meu Pé de Laranja Lima, de 1968, seu
maior sucesso editorial, serve-se de sua experiência pessoal para retratar
o choque sofrido na infância com as bruscas mudanças da vida.

O lançamento do livro infantil
"Baltazar e Belinha" da escritora e

acadêmica  Leda Coletti, na
Biblioteca Municipal, foi um sucesso!

Sofia, sobrinha-neta de Leda , homenageada no livro,
e as ilustradoras Ana Laura e Ana Liz

Raquel, Bianca, Madalena, Paulo, Ana Liz, Ana Laura, Ivana,
Cássio, Lourdinha, Leda, Marly, Carmelina e Carmem

A ORIGEM DAS ESTRELAS
Ivana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de Negri

Que a lua é feminina, todo mundo sabe. Inconstante, sujeita a fases,
ora mostra-se por inteira, plena, ora semi-oculta, e por vezes se esconde
na penumbra deixando saudade.

O astro-rei, seu eterno enamorado, envia-lhe raios de amor, aquece-
a e a ilumina à distância. Não se sabe que estranha maldição os impede
de encontrarem-se.

Ele reina soberano durante os dias e ela adorna as noites com seus raios
de prata. Só namoriscam furtivamente nos alvoreceres e nos crepúsculos.

Reza a lenda que Deus, comovido com tamanha paixão, permite que
eclipses aconteçam algumas vezes.

E dizem que sempre que acontece um desses raros momentos, o
estoque de amor represado extravasa numa epifania de luz e uma nova
estrela aparece no céu, fruto do romance entre os dois.

ooOoo

QUANDO VOCÊ VOLTA?
Sinesia  Gomes MoreiraSinesia  Gomes MoreiraSinesia  Gomes MoreiraSinesia  Gomes MoreiraSinesia  Gomes Moreira

Quando você vai voltar?
não aguento mais esperar

esse dia tão precioso chegar…

Me disseram que isso não vai acontecer,
já que você nem quis me ver

antes de desaparecer.

Me disseram que era minha imaginação
e que tudo que vivemos

foi em vão,
e que você foi uma ilusão

que me levou à
completa e extrema solidão.

Onde nem a luz tinha salvação,
devido à minha perdição.

Já que você não estava lá para me salvar
dessa escuridão
que se formou

no meu coração…

NATUREZA
Elisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete BortolinElisabete Bortolin

Permear flores, frutos e cores
Na querência de tudo poder

Sentir, cheirar, olhar
A beleza que a

natureza contém
Onde a relva fresca da manhã

Cheira a orvalho perfumado
Do banho ao nascer do sol
Que trouxe a alegria do dia

Na vontade forte e soberana
Anuncia que a luz prevalecerá

Na natureza que
segue seu instinto

Em manifestar o amor,
pressinto.

CERTEZA
Elda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra Silveira

Espíritos errantes
Não burlem meus desejos,

Nem me invadam de repente.

Minha alma é toda minha,
É meu jardim encantado
Onde o amor fez morada
Para um dia se evadir e

Ao chegar tenho certeza
Estarei no seguro infinito

Que será meu Podium
Quando a vida se esvair de mim.

ooOoo

ooOoo

1º DE MAIO
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

Feliz é o homem que tem
Um trabalho que satisfaz,
Que labuta e o faz bem,

Que aprende a ser capaz.

Luta, cresce e consegue,
No labor de cada dia,

Receber o que merece,
Pois faz tudo com alegria.

Mas, se vem a tempestade
E o trabalho se desfaz,
Não perde a dignidade,
Com afinco corre atrás.

Digno é o trabalhador
Do salário que recebe,
Confiando no Senhor

Põe a fé em cada prece.

"Tudo é uma questão de manter a mente quieta,
a espinha ereta e o coração tranquilo"

 Walter Franco (cantor e compositor paulistano, (*06/01/1945 - )

ooOoo

ooOoo
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Bom dia amigos leitores, o
XV é assunto polêmico com todas
as ênfases. Comecei acompanhar
mais a fundo no início dos anos
2000 quando tinha meus 11 ou
12 anos, e sempre gostei de fute-
bol e do XV, eu perturbava meu
pai que nunca foi fã de futebol
para me levar aos jogos no Barão,
e quando ele não me levava eu
ouvia pelo rádio de pilha ouvia
com o saudoso Gerson Mendes.
Depois disso o XV teve várias si-
tuações desde as épocas de vacas
magras, até no auge quando dis-
putou campeonato Brasileiro sé-
rie B e também quando voltou a
elite do campeonato paulista após
anos na A2. O XV sempre foi po-
lêmico, sempre teve fortes discus-
sões, seja o presidente que for, seja
qual for à hierarquia que estiver
no comando, eu via muitas dis-
cussões quentes, inclusive no an-
tigo Orkut (tempos bons).

Sobre isso eu faço um comen-
tário que há décadas conversamos
as mesmas coisas, as mesmas re-
clamações, ou seja, de contrata-
ções, de melhoria em estádio, di-
retoria (teve boas diretoria e no
qual também tiveram péssimas ao
longo da história). Atualmente
digo que a marcação esta grande
principalmente em grupos de what-
sapp e redes sociais e pegam bem
pesado, tanto tem gente que tenho
certeza que erra o nome da esposa
em casa porque chamam pelo
nome do atual gestor de futebol
pelo menos umas dez vezes por dia,
é inacreditável caro leitor a ironia
é tanta que até funcionário do clu-
be entra na onda das ternuras.

Não digo que esta a mil ma-
ravilhas hoje lógico existem erros
ali como em todo lugar tem, po-
rém, acho que o buraco é mais
embaixo porque em uma empre-
sa ou clube para as coisas come-
çarem a dar certo precisa todos
estar em harmonia, agora em uma
empresa tem setor que não bate
com outro, pessoas que estão para
fiscalizar não fazem e ficam fa-
zendo ironia, fazendo piadinha
vejo algo semelhante que aconte-
ce no XV acontecer no São Paulo
lógico em determinada propor-
ção, não adianta trocar um dire-
tor, não adianta trocar treinador,
não adianta jogador se  tem uma

SÉRIE D
É LOGO ALI

Daniel Campos

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

raiz a se consertar lá no início de
tudo, cada um é cada um, mas se
eu trabalho em um lugar o míni-
mo que tenho que ter é "ética pro-
fissional" e respeito com os cole-
gas de trabalho principalmente
nos mundos digitais de hoje em
dia e caso não esteja contente com
alguma coisa é simples só sair.

Agora vamos falar de coisas
importantes voltadas ao futebol,
pois o trabalho esta sendo tão di-
fícil que conquistamos a Copa
Paulista aonde muitos duvida-
ram e conquistamos a vaga para
o campeonato tão esperado por
anos no clube que é a série D. O
XV tem um tiro para dar e tem
que ser mortal, pois se errar esse
tiro voltamos na estaca zero no-
vamente, aonde teremos que pas-
sar pelo processo da Copa Paulis-
ta para poder voltar ao nacional,
e vejo que estamos um pouco atra-
sados na formação do elenco em
relação aos adversários, que es-
tão se reforçando e no meu ponto
de vista o Campeonato Brasileiro
da série D vai estar mais difícil
que o paulista dá A2 deste ano.

 O XV tinha uma equipe
para brigar para subir, porém,
dois dos adversários estavam
fora da média em quesito de in-
vestimentos que foi Ponte Preta
e Novorizontino, pois se não fos-
se esses dois eu acreditaria que
o XV ia chegar até a final, mes-
mo com o elenco não tão bom
como imaginaríamos. Acredito
que esse elenco iria brigar até o
fim se não fosse os dois times
diferenciados em investimentos,
Ponte Preta e Novorizontino.

Agora será diferente e eu acre-
dito que o campeonato vai ser
muito mais forte, o XV está se re-
forçando a altura do torneio? Saí-
ram no total quatro atletas impor-
tantes e no total até agora chegam
o lateral Edvan, o zagueiro Jr. Ser-
gipano, o atacante "Maiquinho",
os meios campistas Pagé e Thalles,
acho que seja pouco, pois, já está-
vamos pedindo reforços com o
elenco completo, agora então com
a saída dos principais precisaría-
mos de ainda mais novidades.

É muito compreensível a
ansiedade e a cobrança dos tor-
cedores, o campeonato já esta
para começar e estamos com elen-
co fraco, a direção de futebol ex-
plicou as dificuldades nos meios
de comunicação da cidade em to-
das praticamente e foi enfática
em dizer que este difícil que o clu-
be não tem dinheiro, mas tem que
ter uma atitude urgente, pois se
ficarmos assim, não sairemos
do lugar, precisamos de joga-
dores de qualidade que cheguem
e já vistam a camisa titular.

MANIPULAÇÃO NO FUTEBOL EXISTE, QUER APOSTAR?!
Dr. Jonas TadeuParisotto

Jonas Tadeu Parisotto é
advogado, já atuou em

Tribunais Desportivos e
ocupou os cargos de: diretor

jurídico, secretário, vice-
presidente, presidente do

Conselho Deliberativo por dez
anos e presidente da diretoria

executiva do E.C.XV de
Novembro de Piracicaba, onde

é conselheiro vitalício e
presidiu a Comissão de

Direito Desportivo da OAB de
Piracicaba nas gestões de

2007/2009 e 2019/2021

xima, que visa obter provas de as-
sociação criminosa especializada
na manipulação de resultados de
partidas de futebol profissional. A
investigação centra seus esforços
em apostadores inescrupulosos
que aliciam jogadores de futebol
com promessa de valores vultosos
para que cometam, por exemplo,
um pênalti, aos 45 do segundo tem-
po, já que um apostador fez a apos-
ta dessa forma em sites de apostas
eletrônicas. Dutching, Odds, all in,
Draw no bet, Half time, Handicap e
High stakes são alguns dos termos
usados para quem curte apostar
nos sites de apostas esportivas, so-
bretudo as do futebol. Anúncios
milionários nas mídias estrelados
por craques do passado mais re-
cente, produções de luxo, com a
mensagem mais que subliminar do
aposte, aposte e aposte sem parar,
são a receita para atrair uma mul-
tidão de apostadores, o negócio, a
princípio é como qualquer outro,
todavia depende de regulamenta-
ção no Brasil. Os sites de apostas
eletrônicas existem no mundo todo
e conforme a plataforma permite,
além de apostar quem vai vencer a
partida, também há a possibilida-
de de apostar no perdedor, no em-
pate, no artilheiro do campeonato,

cartões disciplinares, pênaltis, es-
canteios, enfim, permitem várias
opções para torrar a grana das fé-
rias familiares ou do presente de
aniversário da patroa. Escândalos
no futebol, sobretudo no Brasil,
existem "desde a época em que os
bichos falavam", no Rio de Janeiro
em divisões inferiores, a Máfia do
Apito, dentre outras, de tristes lem-
branças, que deveriam servir de
exemplo aos infratores de resulta-
dos, alerta às entidades de admi-
nistração do esporte e campo fértil
ao legislador para regular e com-
bater através de normas este tipo
de sofisticada criminalidade que
aumenta cada vez mais. O Estatu-
to de Defesa do Torcedor, Lei nº
10671 de 15 de maio de 2003 e suas
alterações posteriores, preveem ti-
pos penais que tem o objetivo de
coibir e punir os que teimam em
transgredir as normas: "Art. 41-
C. Solicitar ou aceitar, para si ou
para outrem, vantagem ou pro-
messa de vantagem patrimonial ou
não patrimonial para qualquer ato
ou omissão destinado a alterar ou
falsear o resultado de competição
esportiva ou evento a ela associa-
do: Pena - reclusão de 2 (dois) a 6
(seis) anos e multa; Art. 41-D.  Dar
ou prometer vantagem patrimoni-

Voltam às manchetes ou
como se diz atualmente, viralizou
a onda de manipulação de jogos
de futebol no Brasil. O Ministério
Público do Estado de Goiás, atra-
vés do GAECO que é o órgão inter-
no de atuação especial de combate
ao crime organizado (Gaeco), de
setores de inteligência e do Minis-
tério Público há meses é responsá-
vel pela Operação Penalidade Má-

al ou não patrimonial com o fim
de alterar ou falsear o resultado
de uma competição desportiva ou
evento a ela associado: Pena - re-
clusão de 2 (dois) a 6 (seis) anos e
multa; Art. 41-E.  Fraudar, por
qualquer meio, ou contribuir para
que se fraude, de qualquer forma,
o resultado de competição esporti-
va: Pena - reclusão de 2 (dois) a 6
(seis) anos e multa. Do ponto de
vista político, o presidente da Câ-
mara dos Deputados, determinou,
na quarta-feira passada, dia 26, a
criação de Comissão Parlamentar
de Inquérito que vai investigar a
manipulação de resultados de par-
tidas de futebol com poderes so-
mente de investigação e não de
punição, podendo, igualmente,
convocar pessoas para depor, ou-
vir testemunhas, requisitar docu-
mentos e determinar diligências,
entre outras medidas e, ao término
dos trabalhos, a comissão envia à
Mesa Diretiva, que submete ao ple-
nário o relatório e as conclusões e
daí pode nascer um projeto de lei
e também o envio das investiga-
ções ao Ministério Público, para
propor eventuais ações judiciais
nas esferas civil e criminal. Volta-
remos ao tema, quer apostar? Sau-
dações XVzistas e até a próxima!

EDUARDO

João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia, caros leitores!
Mais uma semana se pas-

sou e as notícias sobre o XV de
Piracicaba vão a passo de tarta-
ruga, bem como as contratações.

Tenho ouvido e lido muitos
boatos sobre contas atrasadas,
salários baixos e dívidas que não
param de cair nas contas do clu-
be. Digo boatos porque nin-
guém veio a público confirmar
ou desmentir tudo o que se es-
palha aos quatro cantos da
nossa Noiva da Colina, então en-
quanto não há confirmação, para
mim tudo não passa de boatos!

Tudo isso atrapalha na busca
de peças para suprir as recentes

perdas do elenco quinzista. Na
quinta-feira foram anunciados
três novos contratados, muito me
divertiu as reações e comentários
a contratação do jovem meia Pajé
ex-São Paulo F. C. seu epíteto deu
espaço a comentários como "vai
precisar trazer a tribo inteira" ou
"daqui a pouco chega o Cacique".

Cabe lembrar aos desavisados
que o Nhô Quim já teve um Índio
em seu elenco, no caso o jovem (lá
nos anos 40) Lisys Pupo, que defen-
deu o arco quinzista entre 1940 e
1942, em 44 jogos pelo time princi-
pal, depois em virtude de seus estu-
dos deixou Piracicaba, mas passou
por outros clubes, entre eles o Pales-
tra Itália (S. E. Palmeiras), chegou
também a treinar no Santos F. C.

Índio certa vez protagonizou
um feito heroico! Nos anos 50, na
cidade de Detroit, nos E. U. A. ao
ver um homem se afogando no rio,
não pensou duas vezes ao se ati-
rar as águas e levar uma boia ao
sujeito em apuros. Após se certifi-
car que o homem chegou são e sal-
vo as margens, saiu das águas e
sem cerimônia se enxugou como
pode e seguiu seu caminho como
se nada houvesse acontecido!

Mudando um pouco o as-
sunto, o que tomou as atenções
no esporte essa semana foi a que-
da do técnico Cuca no Corinthi-
ans, após os protestos em virtu-
de de um caso de abuso sexual
em que esteve envolvido no final
dos anos 80, mais precisamente
no ano de 1987, quando jogava
no Grêmio de Porto Alegre.

Cuca e mais três outros joga-
dores foram acusados de estuprar
uma jovem de 13 anos em Berna, na
Suíça, quando o time gaúcho fazia
uma excursão no país nórdico.

Não farei juízo de caráter
sobre Cuca, se fez mesmo o que
foi acusado (e condenado tam-
bém, à revelia) devia pagar pelo
que fez, sim, mas gostaria de en-
tender porque os outros acusados
não têm o mesmo palco para ser
questionados pelo que fizeram!

Meu amigo Tarantini lem-
brou com propriedade no progra-
ma Passe de Letra, na rádio Difu-
sora, que Henrique, zagueiro que
também esteve envolvido no caso,
passou pelo Corinthians também,
logo após o ocorrido e não me lem-
bro da torcida ficar revoltada com
o cidadão, pelo contrário, durante
alguns anos foi considerado um
dos ídolos do time mosqueteiro.

Também acusado e condena-
do pelo crime cometido, mas sem
cumprir sentença, o goleiro Eduar-
do Hamester seguiu sua vida sem
ser perturbado, agora estão co-
brando sua demissão no Grêmio,
onde hoje é preparador de goleiros.

Eduardo, que também ficou
conhecido como Chico, defendeu
o Bahia e Ceará (onde é ídolo até
hoje), foi campeão mundial sub-
20 pela seleção brasileira, sendo
reserva de Taffarel, jogou aqui no
XV de Piracicaba no ano de 1989,
onde fez 21 jogos e sofreu 20 gols,
poucos devem se lembrar disso!

Felipe Yohan é campeão do 14º Campeonato
Paulista Infantil Febesp 2023

 No último sábado dia 22 o
atleta piracicabano Felipe Yohan
Moraes Pedroso (12), representan-
te da Academia Top boxe Team Pi-
racicaba, sagrou-se campeão do
Campeonato Paulista infantil (FE-
BESP).  O pugilista piracicabano
precisou de apenas de um minuto
e vinte segundos do primeiro
round para forçar a  paralisação
da aluta pelo arbitragem e conse-
quentemente a intervenção mé-
dica que exige a parada obrigató-
ria do combate, para prezar a in-
tegridade física do atletas .

 Por duas vezes o árbitro deci-
diu parar e solicitar o médico ofici-
al do evento para que fizesse o aten-
dimento ali mesmo no quadriláte-
ro, tendo oficialmente a paralisa-
ção e o final do combate confirman-
do a vitória para o piracicabano por
"RSCI" (intervenção médica).

Marlon Pedroso que é propri-
etário da academia "Top Boxe
Team", pai e treinador de Felipe
comentou: "Estamos muito felizes
pelo resultado, tendo em vista que
luta anterior na semifinal analisa-
mos bem algumas coisas que pode-

riam ser melhoradas,  assistimos e
analisamos muito bem a luta da
semifinal dos possíveis adversári-
os do Felipe e tiramos conclusões
para nos preparamos e trabalhar em
neutralizar o adversário de Felipe
que foi o atleta Vinícius Félix da
equipe "Das Ruas para os Ringues"
Observamos que  uma  de suas ca-
racterísticas era de trabalhar na lon-
ga distância, sendo muito técnico e
muito eficiente em suas ações. Le-
vamos essa informação para casa e
trabalhamos muito na academia o
que seria possível fazer para neu-
tralizarmos as ações adversária , e
isso foi feito com excelência".

Felipe Yohan conquistou a
vitória e consequentemente o tí-
tulo para a Piracicaba e a sua aca-
demia a "Top Boxe Team" com
Jab's longos em seu oponente e
ao acertar um forte golpe de di-
reita, e em sequencia um cruzado
de esquerda forçaram a paralisa-
ção do combate e a intervenção
médica consagrando nos campeão
paulista do 14º campeonato infan-
til 2023 da FEBESP (federação de
boxe do Estado de São Paulo).

Os próximos compromissos
da equipe piracicabana da aca-
demia "Top Boxe Team" é o Fes-
tival das Estrelas do Boxe Pau-
lista dia 07 de maio com o atleta
Rafael Faganello Calcidoni que
foi campeão e medalha de ouro
recentemente na Copa dos  novos
FEBESP  2023,na categoria até 91
kg e Pedro Henrique Barbosa Ara-
újo categoria até 64 kg elite.

Os pugilistas da academia
"Top Boxe Team", voltam aos rin-
gues nos próximos dias 20 de Maio
com a competição "Boxe na Veia" e
a "Copa Talento" dia 4 de junho. A
academia "Top Boxe Team" em ape-
nas quatro meses, ou seja, desde o
começo de 2023 participou de dois
torneios pela febesp e obteve com
quatro atletas diferentes três meda-
lhas de ouro e uma de prata na ca-
tegoria feminina com  Juliana de
Morais que é mãe de Felipe Yohan.
Esses resultados totalmente positi-
vos fortalecem o esporte e valorizam
o Boxe para a cidade de Piracicaba.

A academia "Top Boxe Team"
tem o apoio de: Colégio Lumiere Pi-
racicaba, Pizzaria Ruth, Dr. Edno

Etsugami, Dra. Rafaelle Zen, Ro-
seley  Corretora de Seguros, Kami-
maki Sushi, Selam, Lacina Semi Joi-
as, Postos 3S, Programa Passe de
Letra, Mandato coletivo a cidade
é sua, Deputado Estadual Alex de
Madureira, Brasília Metais,
M33SPORTS, Jornal Tribuna Pi-
racicabana ,Rádio Difusora.

Felipe Yohan campeão
paulista infantil

CONHECENDO UMA EQUIPE DE

FUTEBOL AMERICANO - O ATAQUE
 Luiz Franco

Luiz Franco é instrutor de
Educação Física pela Escola de

Educação Física do Exército
e atual presidente do

Piracicaba Cane Cutters

vers), mais altos e velozes que re-
cebem as bolas lançadas, e even-
tualmente um Tight End mais
recuado para ajudar em bloque-
ios contra defensores que tentem
se aproximar do Quarterback.

Na linha de trás estão o fa-
moso lançador (Quarterback) e
seus Backs (Running Back e
Fullback) que normalmente fa-

zem as corridas atravessando
a linha de defesa ao receberem
a bola passada em suas mãos.

Vale lembrar que sempre
deve haver onze jogadores em
campo e não há limite de substi-
tuições, nem a necessidade de
autorização do juiz, desde que
as mesmas sejam efetuadas
sempre com a bola parada.

Em nossa última coluna,
rapidamente passamos pelos ti-
mes que compõem uma equipe
de FA. Dando sequência ao
tema, hoje apresento o time que
entra em campo quando se está
com a posse de bola: o time de
ataque (Offensive Team).

A linha ofensiva é compos-
ta pelos "gigantes" da equipe, em
geral com cinco jogadores (dois
Guards, dois Tackles e um Cen-
ter). Seu trabalho é colocar a
bola em jogo, dar proteção ao
Quarterback e ainda abrir cami-
nho para a corrida dos Backs.

Ainda na linha de frente te-
mos dois recebedores (Wide Recei-



PREFEITO ACATA SOLICITAÇÃO DO VEREADOR
NELINHO E CONCEDE REAJUSTE SALARIAL
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Empresas vão investir mais de
R$ 25 mi no Distrito Industrial

Em um amplo e bem localizado
espaço, em área equivalente a
dois estádios do Maracanã, se-
gue, a pleno vapor, a constru-
ção das plantas fabris de dez
empresas no Distrito Industri-
al de São Pedro. A previsão é
que todas comecem a operar
ainda em 2023. Numa primeira
etapa, serão investidos R$ 25,7
milhões na cidade, gerando 350
empregos diretos no município.
Nesta semana, o prefeito Thi-
ago Silva esteve em Iracemá-
polis com o governador Thi-
ago Silva, durante inaugura-
ção da fábrica de carros hí-
bridos, chinesa GWM. A10

Novas instalações no Distrito Industrial vão gerar 350 empregos diretos O prefeito Thiago esteve com o governador Tarcísio de Freitas em Iracemápolis

RECADO DE BEBEL AO GOVERNADOR: SEM REDUÇÃO PARA A
EDUCAÇÃO – Audiência pública coordenada pela deputada es-
tadual Professora Bebel, ontem (27), na Alesp, rechaçou qual-
quer possibilidade de redução de verbas para a educação. A8

Divulgação

Divulgação Divulgação

Previsão é que
todas comecem a
operar ainda em
2023; numa
primeira etapa,
serão investidos
R$ 25,7 milhões
na cidade
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Nossa luta em defesa da
educação pública não para

Professora Bebel

Dois eventos muito
importantes ocorreram
nesta semana. O primei-
ro deles a grande mani-
festação por ocasião do
"Dia Nacional de Greve
da Educação", na quar-
ta-feira, 26 de abril,
quando dez mil professo-
res, estudantes, pais e in-
tegrantes de movimentos sociais
lotaram a frente do MASP na Ave-
nida Paulista e seguiram em cami-
nhada até a sede da Secretaria Es-
tadual da Educação, na Praça da
República, em defesa dos direitos
educacionais da população e dos
direitos dos profissionais da mais
importante área social, fundamen-
tal para o desenvolvimento do país.

Na pauta da manifestação,
além da luta pela revogação da farsa
do "novo" ensino médio e pela apli-
cação correta do piso salarial pro-
fissional nacional, mesa de negoci-
ação permanente, posição firme
contra a tentativa do governador
Tarcísio de Freitas de redução nas
verbas da educação de 30% pra
25% do orçamento estadual, a exi-
gência de carreira aberta, justa e
atraente, a recuperação dos direi-
tos retirados dos professores, en-
tre eles as seis faltas abonadas
anuais, concurso público para 100
mil vagas, revogação imediata do
artigo 80 da LC 1374/2022
(para garantir classificação dos
professores por tempo de servi-
ço,  cursos e  concursos) ,  o
cumprimento das Atividades Pe-
dagógicas Diversificadas em local
de livre escolha, entre outros itens.

Os manifestantes também
protestaram contra o fechamento
de classes que está ocorrendo em
diversas regiões do estado - para o
qual a SEDUC alega insuficiência
de estudantes - tendo em vista que
existem salas superlotadas que po-
dem ser desmembradas e que é
obrigação do Estado realizar a bus-
ca ativa pelos estudantes que dei-
xam de frequentar as escolas.

Outro ponto fundamental é
que todos queremos escolas segu-
ras. Por isso, em determinado mo-
mento do ato, fizemos uma home-
nagem às vítimas da violência nas
escolas, soltando milhares de bexi-
gas brancas, reafirmando que que-
remos paz nas escolas.

O segundo evento importante
foi a audiência pública que realiza-
mos na ALESP na quinta-feira, 27
de abril, em defesa das verbas da
educação pública.

Contamos com as brilhantes
participações, como palestrantes,
dos professores Romualdo Portela
(Presidente do Cenpec), Luiz Mi-

"Não perca o otimismo"
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Aldo Nunes

Quando quase tudo
parece estar chegando ao
fim é preciso pensar utili-
zando a nossa mente. A
nossa mente no momento
atual está sobrecarregada,
sem energia capaz e neces-
sária para responder sem um tem-
po necessário que está além das
nossas forças físicas mentais. Isso
leva um tempo com o qual, ultima-
mente, a nossa mente não está con-
seguindo avançar por falta de ener-
gia que está os nossos limites físi-
cos. "Os pessimistas veem a difi-
culdade em cada oportunidade; os
otimistas veem a oportunidade em
cada dificuldade". (Winston Chur-
chill). Sou mais um otimista por-
que entendo sempre que há possi-
bilidade de encontrar uma solução
favorável para solucionar uma si-
tuação difícil.

O tempo passa e as oportuni-
dades também. Hoje, nós, os mais
idosos, que tivemos a felicidade de
estudarmos com professores dedi-
cados, sabemos muito bem o estra-
go que bombas atômicas em 06 e
09 de agosto de 1945 atiradas so-
bre Hiroshima e Nagasaki no Ja-
pão, cujos efeitos perduram, ain-
da, até hoje; acompanhamos pelos
jornais e televisão a explosão do
reator nº 4 da fábrica Vladimir
Lenin, controlada pela União Sovi-
ética, espalhando material radioa-
tivo pela Europa e também até hoje
sob seus efeitos nocivos. Hoje a
energia atômica já está muito mais
avançada e mais potente, quase em
todos os países do mundo, mas,
ainda produzindo seus efeitos,
muitos dos quais estamos colhen-

Douglas Alberto
Ferraz de

Campos Filho

O par de opostos
Direita e Esquerda suscitou
e ainda suscita os principais
debates ideológicos e políti-
cos contemporâneos.

Desde o turbu-
lento evento denominado
Revolução Francesa (1789-1815), o
qual, de acordo com alguns histo-
riadores, inaugurou a Idade Con-
temporânea, os conceitos de direi-
ta e esquerda fazem-se presentes
nos debates políticos e ideológicos,
sobretudo no mundo ocidental.
Neste texto, procuraremos explici-
tar a relação desses conceitos com
a ambiência revolucionária da
França, bem como a identificação
que um e outro passaram a ter, a
posteriori, com as posições políti-
cas conservadoras e/ou liberais (di-
reita) e contestadores e/ou revolu-
cionárias (de esquerda).

Durante o processo revolucio-
nário começado em 1789, na Fran-
ça, os girondinos, considerados
mais moderados e conciliadores,
ocupavam o lado direito da Assem-
bleia Nacional Constituinte, en-
quanto os jacobinos, mais radicais
e exaltados, ocupavam o lado es-
querdo. Essa é a origem da nomen-
clatura política que categoriza os
posicionamentos políticos no inte-
rior dos sistemas políticos contem-
porâneos. Essa polarização tem
suscitado inúmeros problemas e
demasiadas polêmicas, sobretudo
porque, a partir do século XIX, houve
uma radicalização ideológica tanto de
um lado quanto do outro. O desenvol-
vimento das ideias de autores consi-
derados de direita, como Donoso Cor-
tez e Charles Maurras, bem como o
daqueles considerados de esquerda,
como Karl Marx e Bakunin, entre ou-
tros, estimulou gerações de intelectu-
ais, movimentos políticos e ativistas que
levaram às últimas consequências a
crença em sua ideologia.

Em geral, ambos os segmen-
tos ideológicos, seja de direita, seja
de esquerda, quando chegam à sua

do resultados dos seus efei-
tos, somente agora. Já che-
gamos na Lua e nessa se-
mana assistimos ao lança-
mento, nos EUA, do fogue-
te para levar uma nave ao
redor da Lua para melhor
estudar sua parte não visí-
vel aqui para nós terráque-

os, que explodiu e felizmente não
tinha tripulante. Também nessa
quinta-feira, 20,  ocorreu eclipse
Solar, às 1h35, não visível aqui para
nossa região e sim na Austrália.
Pergunto: Será que os nossos jo-
vens tem conhecimento disso e en-
tenderam o que isso representa? Aí
está uma oportunidade para mais
conhecerem sobre astronomia e
quiçá pesquisarem possibilidade de
estudarem o Sol e a Lua para me-
lhorar a vida aqui na Terra.

Perguntaram-me se eu era a
favor ou contra a Inteligência Arti-
ficial e respondi: Não, não sou a
favor nem contra. A ciência atual
já bem explica como funciona a
nossa mente, especialmente a de
nós mais velhos, já habituados a
repetir coisas que não deram certo
e continuamos a repeti-las e, por
isso, costumo  dizer (em tom de
brincadeira) que não vi o dilúvio
bíblico, apenas pisei no barro das
poças que ele nos deixou; não fui
testemunha ocular da história,
quem o foi (no meu tempo de locu-
tor de rádio), foi o locutor que
transmitia o Repórter Esso que as-
sim dizia: "Aqui fala o seu repórter
Esso, testemunha ocular da histó-
ria, porta-voz radiofônico dos re-
vendedores Esso, com às últimas
notícias da UPI - United Press In-
ternational"; não me esqueço, ja-
mais, da minha infância e da mi-

Direita e Esquerda

Uma visão de Jesus
Paiva Netto

Achei nos meus alfarrábios,
texto que publiquei, em 1986, na
centenária Gazeta de Notícias, do
Rio de Janeiro, no volume segun-
do das Sagradas Diretrizes Espiri-
tuais da Religião de Deus, do Cris-
to e do Espírito Santo (1990) e de-
senvolvido por mim em artigos vei-
culados pela imprensa e pela inter-
net. Nele, pergunto:

Quantos já alcançaram que
um pensador libertário como
Jesus não pode ficar aprisiona-
do entre quatro paredes de um
templo, por mais respeitável que
seja, ou ter Sua Mensagem re-
duzida por analistas que, por
mais veneráveis que se apresen-
tem, por vezes, confundem "ger-
mano com gênero humano?"

O Celeste Libertador nunca
esteve restrito ao cristianismo hu-
mano. Somos nós, com nossa vi-
são ainda pequena, quem O confi-
namos à nossa incapacidade de
compreender Sua Fraterna Doutri-
na. Daí preconizarmos o Cristianis-
mo do Cristo, porquanto Ele trou-
xe Leis Espirituais, Morais, Ecumê-
nicas (isto é, Universais) Eleva-
díssimas, Divinas. E não estou
a afirmar qualquer aberração.
O próprio Mestre afiançou, em
Sua Boa Nova, conforme os re-
latos de João, 16:12 a 15, que man-
daria o Espírito da Verdade, ou
Paráclito, para deslindar novas
coisas, que são Dele, Jesus, mas que
não as pôde declarar naquele
momento visível entre nós:

A Missão do Paráclito
(Evangelho de Jesus, segun-

do João, 16:12 a 15)
"12 Tenho ainda muito que
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guel (presidente da
UNDIME), Reinaldo
Franco [professor de
Finanças Publicas), de
Ana Paula Guidolin
(da Secretaria de Polí-
tica Econômica do Mi-
nistério da Fazenda) e
Thiago Soares (técnico
do DIEESE).

P a r t i c i p a r a m
também representan-

tes de entidades como a CNTE,
CUT, APEOESP, APASE, CPP,
AFUSE, UPES, UMES, SINTEPS,
Fórum Estadual de Educação,
UNAS e outras.

O debate mostrou que não se
faz educação pública de qualidade,
direito de toda a população, sem
investimento. Não é admissível cor-
tar verbas da área social mais im-
portante. É preciso, sim, acabar
com o escoadouro de dinheiro pú-
blico representado pelas bilionári-
as isenções fiscais.

O Brasil está mudando com o
governo Lula. Políticas sociais fun-
damentais estão sendo reconstitu-
ídas, como Bolsa Família, Minha
Casa, Minha Vida, Luz para To-
dos, reajuste real do salário mí-
nimo e tantas outras. Porém, no
estado de São Paulo, continua-
mos enfrentando retrocessos e
retirada de direitos. Por isso,
nossa luta não para.

Por último, quero manifestar
minha alegria por ter sido eleita,
pelos meus pares, para presidir,
mais uma vez a Comissão Perma-
nente de Educação e Cultura da
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, uma das mais im-
portantes da Casa, e que será
um instrumento importante
para somar à nossa luta em de-
fesa da educação pública de
qualidade no nosso Estado.

Aproveito, ainda, para cumpri-
mentar cada trabalhador e cada
trabalhadora pelo Dia Internacio-
nal de Luta da Classe Trabalhado-
ra,  que comemoraremos na próxi-
ma segunda-feira, primeiro de
maio em uma grande manifesta-
ção no Vale do Anhangabaú, em
São Paulo, com a presença do pre-
sidente Lula.

Viva os trabalhadores, viva a
educação pública de qualidade!

Professora Bebel é presi-
denta da APEOESP e depu-
tada estadual pelo PT

nha juventude: na infância, usan-
do botinas, cabelos meio longos,
enrodilhados viajando de trem pela
Estrada de Ferro Sorocabana até a
Usina São Francisco do Quilombo,
bairro de Charqueada, com minha
mãe onde ela lecionava, o diretor
era o senhor Olênio Veiga, as profes-
soras Luiza, Amália, Carminha, da ser-
vente Romilda e seus filhos que cuida-
va da escola; da minha ida, todos os
domingos com meu pai, ao merca-
do municipal de Piracicaba, para
compra de frango carijó para aba-
ter em casa, verduras, frutas, carne
de porco, linguiça que depois de frita
era guardada na banha para serem
comidas durante a semana e, não
podia faltar pasteis e churro (espé-
cie de bolinho de chuva) que eram
nossas sobremesas dominicais,
acompanhado do refrigerante Co-
tubaína, gaseificado, etc.

Não podemos perder as
oportunidades. Com elas vamos
reativar muita coisa esquecida,
corrigir nossos erros, mostrar
quem somos, de onde viemos e
para onde pretendemos ir. Não
somos iguais, somos individu-
ais e precisamos socializarmos
para obtermos melhores seres

humanos. Nessa sexta-feira, 21
de abril, comemoramos Tira-
dentes, o alferes Joaquim José
da Silva Chavier e aí está a opor-
tunidade para os jovens estu-
dantes lerem sobre história do
Brasil e conhecerem quem foi ele
com detalhes e o que ele real-
mente fez em prol do nosso país.

A Lua na sua fase Nova que
foi de 20 a 27/04/2023, desta se-
mana que ora finda, dá início a
Lua/Crescente que vai até 05/05/
2023 na próxima sexta-feira, não
estará brilhando em nosso céu com
todo seu esplendor e por isso as
noites serão mais escuras e o Sol
terá mais aparição, menos chuvas
e menos calor. As águas do nosso
Oceano Atlântico, não estarão em
boa temperatura para banho de
mar e os ventos polares podem nos
trazer ventanias fortes. Espero que
este final de semana, véspera do
Dia do Trabalho, um dia comemo-
rado, pelo que sei, em quase todo
mundo e que aqui para nós é um
feriado nacional, vai também pro-
longar a semana e os municípios
turísticos vão ter muita gente. De-
sejo a todos um bom final de sema-
na e início de outra, pois na próxi-
ma quinta-feira 05 de maio, a Lua
é Cheia e vamos mais sentir frio,
com possibilidade de chuva, co-
mum nessa estação Outono que
finda em 21/06/2023, pois tudo
está passando tão depressa.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado (e-mail: audusconsul-
toria @gmail.com)
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vos dizer, mas vós não o podeis
entender agora;

"13 quando vier, porém, o Es-
pírito da Verdade (o Paráclito), ele
vos guiará a toda a Verdade, por-
que não falará por si mesmo, mas
dirá tudo o que tiver ouvido de mim
e vos anunciará todas as coisas que
hão de vir.

"14 Ele me glorificará, porque
há de receber do que é meu para
trazê-lo a todos vós.

"15 Tudo o que o Pai tem é meu;
por isso vos disse que há de receber do
que é meu e anunciará a vós".

Então, o Seu Saber, a Sua Bon-
dade, a Sua Justiça, a Sua Solida-
riedade, a Sua Fraternidade, a Sua
Generosidade, a Sua Compaixão se
derramam sobre todas as criatu-
ras. Os seres humanos é que sepa-
ram. Deus une.

Os religiosos iluminados pelo
espírito de concórdia e os cultores
do pensamento criador sem alge-
mas de qualquer espécie; enfim, os
indivíduos de mente aberta, cren-
tes e ateus, pressentem isso sem
dificuldade. Desejam ver a excelen-
te in?uência altruística do Cristo
clarear todos os setores da socie-
dade. Não podem abrir mão de tão
extraordinária e sublime competên-
cia. Se não, para que Cristianismo?
Ora, Jesus é infinitamente maior
do que todas as grandes personali-
dades que passaram pelo mundo,
transformando-o.

Eis o que nos revela o Evange-
lho, segundo João, 1:1 a 5:

- No princípio era o Verbo, e o
Verbo estava com Deus, e o Verbo
era Deus. Ele estava no princípio
com Deus, todas as coisas foram
feitas por Ele, e nada do que se fez
foi feito sem Ele: Cristo Jesus. A
vida estava Nele, e a vida era a luz

dos homens. A luz resplandece nas
trevas, e as trevas não prevalece-
ram contra ela.

O exemplo do Cristo deve
inspirar todos os campos da Vida

Por isso, proclamo há décadas
que Jesus foi Cientista, quando, por
ordem do Senhor do Universo,
criou este planeta que habitamos;
Economista, quando multiplicou
pães e peixes e não deixou perder o
que sobejou; Filósofo, quando de-
senvolveu Sua Divina Doutrina;
Psicólogo, quando a adequou ao co-
nhecimento das massas populares;
Pedagogo, quando a ensinou por
parábolas e pelo exemplo; Religio-
so, quando, convivendo com o povo
e pregando aos sacerdotes no tem-
plo desde os 12 anos de idade, lhes
transmitiu normas de conduzir
suas existências no mundo, de
maneira a merecerem a Vida Eter-
na; Incentivador do Progresso do
ser humano pelo esforço próprio,
quando advertiu que "a cada um
será dado de acordo com as suas
próprias obras (Evangelho, segun-
do Mateus, 16:27; e Apocalipse,
22:12): o Cristianismo não é a es-
cola da ociosidade; Legislador e
Político, quando expôs, por inter-
médio de João Evangelista, que
"Deus é Amor" (Primeira Epístola,
4:16) e que, por isso, todos preci-
sam cumprir a Sua Lei de Solidari-
edade Espiritual, Humana e Social
- o Novo Mandamento de Jesus

(Boa Nova, segundo João, 13:34 e
35) -, amando-se uns aos outros
tanto quanto Ele mesmo nos amou:
"Não há maior Amor do que doar
a própria vida pelos seus amigos"
(Evangelho de Jesus, segundo
João, 15:13).

E Ele a doou até pelos que se
colocavam como Seus eventuais
adversários! Com isso, convocou o
mundo à mais grandiosa das re-
formas, que deve preceder a todas
as outras, a do ser humano, pela
consciência plena dos seus valores
espirituais: "Buscai primeiramen-
te o Reino de Deus e Sua Justiça, e
todas as coisas materiais vos serão
acrescentadas" (Evangelho do Cris-
to, segundo Mateus, 6:33), postulado
de Jesus para a formação da Econo-
mia da Solidariedade Espiritual e
Humana, componente básico da
Estratégia da Sobrevivência, que
propomos, desde a década de 1970,
para que haja uma Sociedade Soli-
dária Altruística Ecumênica.

Aí está. O Ecumenismo é Edu-
cação aberta à Paz.

Tudo isso só pode parecer uto-
pia num orbe saturado de ódios e
contendas de todos os matizes.
Entretanto, a humanidade, saben-
do ou não, anseia por um clima
espiritual e social menos poluído.
Tendo alcançado o entendimento
superior a respeito do que fazem
neste burgo planetário e cientes de
que sua vida prosseguirá após a
morte, a mulher e o homem, mais
dia, menos dia, saberão valer-se de
todas as riquezas da Terra, sem
delas se tornarem escravos.

José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Mulheres na construção civil
Muitas empresasMuitas empresasMuitas empresasMuitas empresasMuitas empresas
têm setêm setêm setêm setêm se
empenhado emempenhado emempenhado emempenhado emempenhado em
diversificar suasdiversificar suasdiversificar suasdiversificar suasdiversificar suas
equipes (...)equipes (...)equipes (...)equipes (...)equipes (...)

Paula Filzek

As mulheres têm en-
frentado muitos desafi-
os ao ingressar no mer-
cado de trabalho no
ramo da construção ci-
vil, que historicamente
tem sido dominado por
homens. No entanto, nos últi-
mos anos, tem havido um au-
mento significativo da participa-
ção feminina nesse setor, em parte
devido às mudanças culturais e
políticas que têm incentivado a
igualdade de gênero.

No ramo da construção ci-
vil, essas mulheres, enfrentam
muitos desafios, como o precon-
ceito de gênero, a falta de infra-
estrutura adequada, a falta de
oportunidades de formação e
treinamento, entre outros. No
entanto, elas também trazem
muitas habilidades únicas para
o setor, como a capacidade de
se comunicar com os clientes e
de trabalhar em equipe de for-
ma eficaz.

Embora as mulheres ainda
sejam minoria no mercado de
trabalho da construção civil,
muitas empresas têm se empe-

nhado em diversifi-
car suas equipes, in-
centivando a contra-
tação de mulheres,
não só para cargos
como engenheiras ou
diretivos, mas tam-
bém para os canteiros
de obra, e promoven-

do a igualdade de oportunida-
des no local de trabalho. Em no-
vembro de 2022, segundo o úl-
timo levantamento realizado
pelo Ministério da Economia, o
ramo da construção civil, espe-
cificamente o canteiro de obras,
era ocupado predominantemen-
te por homens, abarcando cer-
ca de 97% dos cargos.

Nos dias atuais tem sido co-
mum as construtoras buscarem
apoio de organizações não go-
vernamentais para colocar seus
projetos em prática, que é pela
inserção de mulheres no ramo
da construção civil, e no cantei-
ro de obras. Um deles é o Insti-
tuto Mulheres do Imobiliário,
que objetiva criar ações que não
só promovam a equidade de gê-
nero em toda a cadeia do setor,
e também capacitar mulheres
para atuar em diversas ativida-

des ligadas aos mercados imo-
biliário e da construção civil.

O instituto Mulheres do
Imobiliário tem parceria com o
projeto Concreto Rosa, que formou,
no segundo semestre de 2022, um
grupo de 15 mulheres em Mogi das
Cruzes. Elas foram formadas em
cursos de pintura e acabamento.
Essas alunas ainda receberam
gratuitamente um kit básico de
ferramentas, ajuda de custo no
valor de R$ 200,00 e equipa-
mentos de proteção individual.

Para as mulheres que dese-
jam ingressar no mercado de
trabalho da construção civil, é
importante buscar oportunida-
des de formação e treinamento,
desenvolver habilidades técni-
cas e de liderança e encontrar
mentores que possam orientá-
las em sua carreira. Além disso,
é importante ter perseverança e
determinação, pois pode haver
obstáculos a serem superados,

mas o setor está mudando e
cada vez mais mulheres têm
encontrado sucesso nesse ramo.

De acordo com a ABRASFE
- Associação Brasileira de Fôr-
mas, Escoramentos e Acesso,
existem vários projetos no Bra-
sil para qualificar a mão de obra
feminina na construção civil.
Ainda, de acordo com essa as-
sociação, em 2012, o Governo
Federal criou o Programa Mu-
lheres Construindo Autonomia
na Construção Civil, com o pro-
pósito de formar mulheres de
baixa renda para a inserção
nesse mercado. A intenção foi
absorver a mão obra feminina
nas obras do Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC) e
do Programa Minha Casa Mi-
nha Vida. Nos últimos anos,
outras parcerias foram firma-
das entre o Governo Federal e
prefeituras para capacitar as
mulheres na construção civil.

Paula Filzek, advogada,
sócia fundadora do es-
critório Rocha & Filzek
Sociedade de Advoga-
dos, vice-presidente do
PDT de Piracicaba

a alcunha dea alcunha dea alcunha dea alcunha dea alcunha de
"esquerdista" é"esquerdista" é"esquerdista" é"esquerdista" é"esquerdista" é
aplicada àsaplicada àsaplicada àsaplicada àsaplicada às
reflexões ereflexões ereflexões ereflexões ereflexões e
propostaspropostaspropostaspropostaspropostas
revolucionáriasrevolucionáriasrevolucionáriasrevolucionáriasrevolucionárias

forma extrema, desenvol-
vem perspectivas idealiza-
doras com vistas à "trans-
formação do mundo".
Essa perspectiva utópica
tem seus fundamentos,
tanto na direita quanto
na esquerda, na seculari-
zação das suas expectati-
vas. Com o advento do
mundo moderno, tais ex-

pectativas transferiram-se para o
domínio de suas ideologias, grosso
modo, para a ação política e seu
principal agente de transformação,
o Estado. Os ideólogos de esquer-
da pretendem aperfeiçoar o mun-
do por meio de políticas que ins-

taurem a justiça social, ou o iguali-
tarismo, ou a socialização dos mei-
os de produção econômica, ou qual-
quer outra ação que remeta à ideia
de igualdade. Já os ideólogos de
direita pretendem perfectibilizar o
mundo a partir de uma perspecti-
va idealizada da ordem e do pro-
gresso e da tradição, de valores
nacionais. Cada qual dos lados, em
diversos momentos da história (so-
bretudo no século XX), empenhou-
se até a barbárie para fazer valer
sua visão ideológica de mundo.

Essa divisão, contudo, pode
limitar a compreensão de perspec-
tivas mais complexas sobre a polí-
tica. Geralmente, a alcunha "direi-
tista" é aplicada sem muita acui-
dade crítica ao pensamento conser-
vador. Do mesmo modo, a alcunha
de "esquerdista" é aplicada às reflexões
e propostas revolucionárias...

de melhor distribuição de renda...
mas até hoje em todos países de es-
querda o objetivo final é o poder.

Douglas Alberto Ferraz de
Campos Filho, médico.
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São Pedro disputa prêmios
em três categorias do setor

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/
E), cozinha americana, sala, área de
serviço, garagem e portão eletrônico.
R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol
- Térreo - 2 dorm.,  w.c. social, sala
para 2 ambientes  com sacada, cozi-
nha ,área de serviço, estacionamento,
portão eletrônico.  R$ 445.000,00  -
(A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala
de jantar, sala de tv e sala para lan-
char, ambas com magnifica vista, lava-
bo, cozinha, área de serviço e abrigo.
Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c. social,
varandas,  p isc ina,  churrasquei ra  e
quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea:
2 dorm. (1 suí te) ,  w.c.  socia l ,  sala,
copa, cozinha, área de serviço, varan-
da, abrigo para 2 carros cobertos, área
de churrasqueira. Parte Inferior: quar-
to, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-
cina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 ba-
nheiros, sala  de estar, copa, cozinha,
abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-
nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

                                 TERRENOS

Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo lo-
cal, 3 frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes:

R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (acli-
ve) - R$ 210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 450m2, declive.
R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420
m2 - R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267
M2 - R$ 120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2
(MURETA E CALÇADA)-  R$
110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2
- ACLIVE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000
m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários
embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar,
cozinha com armários, varandas em
L, p isc ina,  quiosque com churras-
queira, play ground, campo de fute-
bol, canil, horta,  casa para caseiro
e quar to  de fer ramentas.  R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2,
plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2,
casa semi nova com    2 dorm. ( 1
suíte com hidro massagem), w.c. so-
cial,  sala de estar, copa, cozinha,
varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes,
c. futebol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

A votação pode ser feita até 26 de maio no site www.votetop.com.br/
voteagora/sao-pedro; são 50 municípios concorrendo em todo o Estado

Foi dada a largada para a elei-
ção dos melhores destinos turísti-
cos de São Paulo. São 50 municípi-
os concorrendo em 16 diferentes
categorias do trade. São Pedro é
um dos favoritos nas categorias
"Turismo Rural"; "Turismo de
Parques Temáticos & Parques Na-
turais" e "Turismo Gastronômico".
A votação para o "Prêmio Top Des-
tinos Turísticos" está disponível em
www.votetop.com.br/voteagora/
sao-pedro e cada participante pode
votar em quantas categorias dese-
jar até o próximo dia 26 de maio.

PRREMIO - O Prêmio TOP
Destinos Turísticos chega a sua 5ª
edição já consagrado como o mais
importante e desejado selo de reconhe-
cimento aos municípios e regiões turís-
ticas que investem e fazem do turis-
mo um gerador de riquezas.

Criada pela Associação dos
Dirigentes de Vendas do Brasil -
ADVB e Associação Mundial dos
Profissionais de Viagens e Turis-
mo - Skål Internacional São Paulo,
a premiação desenvolve o sentimen-
to de pertencimento na população
residente; contribui com o resgate
da autoestima; a promoção do bem
receber e favorece a sinergia entre po-
der público e iniciativa privada em
âmbito territorial.  A votação popu-
lar via Internet e o júri técnico,
constituído por especialistas nos di-
ferente segmentos de mercado - os
quais correspondem às categorias
em disputa - validam a qualidade
de atrativos turísticos promociona-
dos e aproxima o conjunto dos des-
tinos participantes das múltiplas
plataformas de distribuição que
compõem o trade turístico.
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Professores da Etec
GT fazem paralisação

Reajuste salarial, revogação da
reforma do Ensino Médio, revisão
de carreira, vale alimentação para
todos e revogação do período da
pandemia fora da contagem do
tempo de trabalho. Essas são as
principais reivindicações dos pro-
fessores da Etec Gustavo Teixeira,
em São Pedro, que fizeram uma
paralisação nesta quarta-feira (26).
Segundo o Sindicato dos Trabalha-
dores do Centro de Paula Souza
(Sinteps), a data marca uma Greve
Nacional da Educação em unida-
des de todo estado.

De acordo com a professora
de biologia, Doriana de Lucca, nes-
ses 13 anos de história da Etec Gus-
tavo Teixeira, essa a primeira vez
que acontece uma paralisação.
"Trata-se de uma paralisação na-
cional. Fizemos questão que comu-
nicar e explicar aos alunos os prin-
cipais motivos e recebemos o apoio
da grande maioria".

Para o grupo de educadores,
questões importantes como a revo-

gação do ensino médio precisam ser
discutidas e avaliadas tanto pelos
alunos quanto pela própria socie-
dade. "Precisamos sim de mudan-
ças e reformas, mas o assunto tem
que ser discutido por todos", disse
Doriana, ao ressaltar outros temas.
"Estamos há mais de dois anos sem
receber o piso nacional e nem ao
menos o reajuste dados pela repo-
sição da inflação. Infelizmente, está
cada vez mais difícil ser professor".

Revisão de carreira, evolução
funcional, jornada de trabalho e
contagem do tempo da pandemia
também foram reivindicados. "To-
das essas questões desmotivam. A
gente vem dar aula por prazer, por-
que os alunos que temos aqui não
têm em outro lugar. Pagar as con-
tas no fim do mês com o salário de
professor da Etec está muito difí-
cil", disse a professora de geogra-
fia, Letícia Paschoal, ao lamentar a
situação. "Em média, o valor da
hora/aula é de R$ 20,19. Estamos
sofrendo há anos sem reajuste".

Professores da Etec Gustavo Teixeira fizeram uma pa-
ralisação nesta quarta-feira (26)

Daniella Oliveira
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Miss São Pedro visita prefeito Thiago Silva
A Miss São Pedro Infanto-Ju-

venil Gabriella Machado Guima-
rães, de 16 anos, visitou na quinta-
feira, 27, o prefeito Thiago Silva.
Aluna do 2º ano do ensino médio
do Colégio Objetivo, Gabriella pre-
para-se agora para participar da
etapa estadual do evento, marca-
do para o dia 21 de maio.

Ao falar da experiência, Gabri-
ella contou que tem sido positiva.
"Tenho apoio da família e dos
amigos", relata. A preparação
para o evento de São Paulo, que
pode garantir a participação na
competição nacional, inclui idas
a academia e cuidado especial
com a alimentação, mas sem des-
cuidar dos estudos.

"A Gabi está sempre nos
primeiros lugares do ranking
feito pela escola" conta a mãe
da estudante, Kelly Dilernia.
Outra habilidade da miss que re-
presenta São Pedro é o judô. "Sou
judoca desde criança" conta Gabi,
que tem entre seus planos para
o futuro cursar Medicina.

Beleza, desenvoltura e habili-
dades na passarela estão entre os
itens avaliados pelos jurados na
competição que tem participação
de aproximadamente 200 meni-
nas apenas nesta categoria.

Beleza, desenvoltura e habilidades na passarela estão en-
tre os itens avaliados pelos jurados na competição
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Prefeitura reajusta vale-alimentação
em 80% nos últimos dois anos

Os 1.300 servidores muni-
cipais da Prefeitura de São Pe-
dro vão receber no dia 5 de maio
os salários reajustados em 8%.
O índice representa 5,93% cor-
respondente à reposição da in-
flação e 2,07% de aumento real.
O vale alimentação, que no ano
passado teve aumento de 65%,
também recebeu, este ano, o ín-
dice de 8% e a partir deste mês
passa a ser de R$ 540.

"Nos últimos dois anos, o
valor do vale-alimentação dos
servidores aumentou 80%, pas-
sando de R$ 300 para R$ 540 a
partir deste mês. Para definir
o valor dos reajustes, nos ba-
seamos em um estudo deta-
lhado que busca valorizar o
funcionalismo e também ga-
rantir a sustentabilidade fi-

Vale alimentação também recebeu, este ano, o índice de 8%

nanceira da administração",
disse o prefeito Thiago Silva.

Levantamento feito em 10 ci-
dades da região sobre os reajustes

aplicados no ano passado e este ano
indica média de 11,25%, número
bem próximo à média registrada
em São Pedro, de 10%.

Divu lgação

Divu lgação
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Pesquisa dos Municipais aponta
a "necessidade de manutenção"
O objetivo da pesquisa foi mapear a rede municipal de educação, focando na
questão de segurança destes espaços, onde convive a comunidade escolar

Dirigentes Samantha Maniero, Renata Perazoli e Osmir Bertazzoni, durante a audiência pública sobre o tema

Divu lgação

Pesquisa feita pela diretoria do
Sindicato dos Trabalhadores Mu-
nicipais de Piracicaba e Região com
o corpo técnico-administrativo das
escolas municipais de Piracicaba
apontam que é necessário inten-
sificar a manutenção dos equi-
pamentos existentes nas unida-
des escolares e, em algumas,
providenciar a implantação de-
les. A pesquisa foi feita pela pla-
taforma do google forms, entre
os dias 19 e 23 de abril.

O objetivo da pesquisa foi ma-
pear a rede municipal de educa-
ção, focando na questão de segu-
rança destes espaços, onde convi-
vem servidores, prestadores de ser-
viços, crianças, alunos, pais e co-
munidade em geral. "Observamos
que as unidades estão no caminho
correto para garantir segurança do
prédio, porém a administração
municipal precisar atentar para a
segurança dos nossos servidores e
das crianças que ali estão", disse a
dirigente Renata Perazoli.

Durante audiência pública
realizada na última terça-feira
(dia 25), na Câmara Municipal,
o secretário de Educação Bru-
no Roza disse que o problema
de violências nas escolas é de
ordem social, precisa-se pensar
nesta questão e dialogar mais a
respeito. Roza ainda falou que
a segurança armada é feita ao
entorno das escolas por policiais
militares ou guardas civis munici-
pais, com livre acesso ao interior
das escolas quando necessário.
"O investimento em segurança
nunca foi prioridade na educa-
ção e não será agora que colo-
caremos homens armados nas
escolas municipais", completou.

Osmir Bertazzoni, dirigente
sindical, disse que a audiência pú-
blica não conseguiu dar voz ao
público, pois o tempo era escasso e
a fala se tornou apressada, sem
poder entender, enquanto verea-

dor pedia pela ordem e falou à von-
tade. "Muito se falou em saúde
mental, em sociedade doente, mas
o representante de saúde estava au-
sente e prejudicou possíveis enca-
minhamentos pertinentes a sua
área", disse Bertazzoni, que foi
aplaudido pelo público presente.

Na audiência pública partici-
param vereadores, entre eles Cas-
sio Fala Pira que presidiu o encon-
tro, profissionais e dirigentes da
educação estadual e municipal,
agentes de segurança pública e re-
presentantes de diversas entidades
sociais, sindicais e órgãos públicos.
Representando o Sindicato dos
Municipais, estavam os dirigentes
Samantha Maniero, Renata Pera-
zoli e Osmir Bertazzoni.

RESULTADO DA PES-
QUISA – As perguntas feitas

nesta pesquisa têm como base a
estrutura física das escolas
numa maneira geral. "Entende-
mos que cada unidade tem sua
peculiaridade, mas conseguimos
um levantamento mais próximo
da realidade de forma global",
disse Renata Perazoli. "Obtive-
mos 76% de respostas das 125
escolas municipais. Agradece-
mos a participação de todos os
servidores que colaboraram
nesta pesquisa", finalizou.

Quando questionado se a
secretaria da escola fica próxi-
ma ao portão, devido a grande
procura pela comunidade pelos
serviços do local, 74% respon-
deram que sim e 26% que não.
74% das escolas possuem por-
tão eletrônico, na sua grande
maioria (75%) informou está
funcionando e que a manuten-

ção é rápida em caso de necessi-
dade.  67% das escolas têm inter-
fone localizado no interior da se-
cretaria. 56% não tem câmeras de
segurança e aquelas que têm (43%),
metade está em pleno funciona-
mento. Questionado sobre alar-
me, 77% das escolas têm, sendo
que a pesquisa apontou que o
teste mensal de funcionamento
precisa melhorar, pois 56% res-
ponderam que não são realizados
com essa frequência.  Há uma pes-
soa no portão da escola para
controlar o acesso interno em
85% das unidades, sendo que
apenas em 21% é em tempo inte-
gral. Normalmente esse contro-
le é feito pelo zelador, servidor
readaptado ou ser v i d o r  d a
unidade. E por último, 53%
das escolas tem alambrado,
20% muro e 27% ambos.
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50 empresas ligadas ao setor
gastronômico de São Pedro

O número de participantes -
62, que representam mais de 50
estabelecimentos de São Pedro -
chamou a atenção da diretora do
campus Águas de São Pedro do
Senac, Cícera Bezerra da Silva.
"Hoje é um dia histórico. Nunca vi
uma sala tão cheia. E todos estão
aqui com o objetivo comum de apri-
morar e movimentar o seu negó-
cio", disse na manhã de quarta (26)
na aula inaugural do curso ofere-
cido pelo Senac, com apoio da Pre-
feitura de São Pedro, para integran-
tes do setor de gastronomia .

O número de pessoas dispos-
tas a aprender para aprimorar seus
negócios também chamou a aten-
ção de Juliana Saia, que participa
do curso como proprietária de um
estabelecimento gastronômico e
também é presidente do Comtur
(Conselho Municipal de Turismo).
"Ver essa sala tão cheia é a realiza-
ção de um sonho.  Fico até emocio-
nada ", disse.

"Nós agradecemos o Senac por
abrir as portas deste  estabeleci-
mento tão conceituado no ramo de
gastronomia e hotelaria. São Pedro
vive hoje um novo momento  e essa
mudança veio para ficar. Queremos
crescer com segurança e qualidade
de vida e ações como este curso
complementam outras que têm

como meta fazer o melhor para a
cidade", disse o prefeito Thiago Sil-
va, que também acompanhou o
primeiro dia de aula.

O  secretário de Turismo, Cul-
tura, Esportes e Lazer, Ronaldo
Gasparelo, destacou a importância
da união do grupo. "Com o forta-
lecimento do setor, ganham o turista e
a população. Há geração de emprego
e renda e grande possibilidade de
crescimento de todos. Juntos so-
mos mais fortes", afirmou.

TEMAS - Participam do cur-
so responsáveis por estabelecimen-
tos gastronômicos, por hotéis que
servem refeições e ainda por food
trucks.  O curso faz parte do Proje-
to Bem Receber, criado para capaci-
tar funcionários de estabelecimentos
que integram o trade turístico. As au-
las acontecem até julho e entre os te-
mas abordados estão fichas técnicas
para o preparo de alimentos, custos,
estratégias para aumentar o lucro, ges-
tão de pessoas e atendimento, boas
práticas na manipulação de ali-
mentos, além de workshop prático
para a montagem de pratos. O cur-
so é também requisito obrigatório
para participação no Festival de
Inverno, evento realizado pela
Prefeitura de São Pedro que em
2023 terá participação de esta-
belecimentos de toda a cidade.

A participação foi de 62 pessoas de 50 empresas

Prefeito Thiago Silva esteve no evento, no primeiro dia: gratidão

Divulgação
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Alex Madureira atuará de
forma efetiva em oito frentes
Deputado irá participar de 10% dos grupos criados pela Alesp; "vamos
atuar com muito afinco nas oito frentes parlamentares", afirma Alex

Após a Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp) ofi-
cializar a criação das 80 frentes
parlamentares desta 20ª Legisla-
tura, que entrou em vigor neste
ano e vai até 2026, os parlamenta-
res paulistas já estão trabalhando
em suas respectivas áreas e isso não
é diferente com o deputado Alex
Madureira, que estará atuando em
10% de todas as frentes parlamen-
tares instaladas.

"Vamos atuar com muito afin-
co nas oito frentes parlamentares
que me foram atribuídas, propon-
do debates e dialogando com os
mais variados setores da socieda-
de para contribuir com os temas e
criar políticas públicas que sejam
destinadas a população", afirmou
Alex Madureira.

Alex Madureira se fará presen-
te nas frentes parlamentares vol-
tadas para o Agronegócio Paulis-
ta; Apoio à Indústria da Constru-
ção e Mineração; de Defesa da As-
sistência Farmacêutica; Defesa Ci-
vil; Defesa dos Direitos da Mulher;
na de Empreendedorismo e Com-
bate à Guerra Fiscal; Entidades
Sociais, Santas Casas e Hospitais
Filantrópicos; e a Evangélica. "A equi-
pe do meu gabinete já está levantando
propostas para cada um dos temas e
queremos expor nossas ideias, du-
rante as audiências e reuniões de
cada um dos grupos nos quais irei
atuar, e contribuir de forma efetiva
com o debate", informou o parlamen-
tar piracicabano que está em seu se-
gundo mandato. As Frentes Parla-
mentares são associação de depu-
tados e das deputadas, membros
dessas frentes de caráter suprapar-
tidário, destinada a promover, em
conjunto com representantes da socie-
dade civil e de órgãos públicos afins, a
discussão e o aprimoramento da legis-
lação do Estado de São Paulo refe-
rentes a um determinado setor.

"Partindo desse princípio he-
terogêneo e diversificado vamos con-
versar com o maior número de pesso-
as, entidades e associações para, ao fi-
nal, contribuir da melhor maneira para
as discussões e o aperfeiçoamento das
políticas públicas no Estado", expla-
nou o Alex Madureira.

Deputado estadual Alex Madureira é do Partido Liberal (PL)

 Aldo Guimarães
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Jovens Músicos e flautista
Rogério Wolf fazem concerto
gratuito em Piracicaba

O Ministério da Cultura e
a Academia Jovens Músicos
apresentam a Orquestra Filar-
mônica Jovens Músicos e o
flautista Rogério Wolf em con-
certo especial que acontece no
domingo, 30 de abril, às 11 ho-
ras no Salão Nobre do Colégio
Piracicabano, em Piracicaba.

Os ingressos devem ser reti-
rados pelo site www.sympla.com.br
a partir  desta quarta-feira
(26/04) ou na sede da Aca-
demia Jovens Músicos.

O concerto é uma realização
do Ministério da Cultura e Asso-
ciação Amigos da Música de Pira-
cicaba (Ampi), com patrocínio Di-
amante da CPFL Energia e Delphi
Technologies; Platinum da Case IH
e John Deere; Ouro da Caterpillar,
Romi S.A. e Supermercados Pague
Menos; Prata da Stoller Brasil e
Painco; Bronze da Hyundai Mo-
tor Brasil e Coplacana e apoio da
Candura, Bom Peixe, Instituto
CPFL e Banco CNH Industrial.

Sob a regência do maestro
Anderson de Oliveira, a or-
questra e o solista Rogério Wolf
vão encantar o público com as
obras Adágio para Cordas de
Samuel Barber, Serenata para
Cordas de Edward Elgar e Con-
certo para flauta em ré menor
Carl Philipp Emanuel Bach.

O coordenador da Academia
Jovens Músicos e maestro Ander-
son de Oliveira ressalta que o con-
certo gratuito à população faz
parte das diretrizes da institui-
ção que, atualmente forma crian-
ças e jovens em educação musi-
cal e o ensino da música de con-
certo. "A nossa próxima apresen-
tação será extraordinária com a
participação do solista Rogério
Wolf. Um convidado de altíssi-
mo nível, considerado um dos
principais flautistas do Brasil que
tem uma vasta experiência inter-
nacional como músico e como pro-
fessor. Vamos entregar um pre-
sente para o público", declarou.

Rogério Wolf dedicou-se por
mais de 25 anos como primeira
flauta da Orquestra Sinfônica do
Estado de São Paulo (Osesp), Or-

Rodrigo Rosenthal

Rogério Wolf vai se apresentar com a Filarmônica Jovens Músicos
Adonis Murbach

Maestro Anderson de Oliveira é o regente
da Orquestra Filarmônica Jovens Músicos

questra Sinfônica Brasileira
(OSB) e na Sinfônica do Espírito
Santo e, atualmente é professor
na Escola de Música do Estado
de São Paulo e Instituto Bacarelli.

Entre os principais desta-
ques de carreira de sucesso, Wolf
atuou como solista em países
como: Costa Rica, Estados Uni-
dos, França, Japão, Peru, Portu-
gal, Suiça e em vários concertos,
masterclasses e festivais com as
principais orquestras brasileiras.

A sede da Academia Jo-
vens Músicos está  local iza-
da na Rua Moraes  Barros,
609, Centro de Piracicaba.

SERVIÇO
Evento: Orquestra Filarmôni-
ca Jovens Músicos e flautista
Rogério Wolf fazem concerto
gratuito em Piracicaba. Data/
hora: 30/04/2023 (domingo) -
11 horas. Local: Salão Nobre
do Colégio Piracicabano - Rua
Boa Morte, 1.225 - Centro - Pira-
cicaba. Ingressos gratuitos pelo
Sympla: www.sympla.com.br
ou na sede da Academia Jo-
vens Músicos: Rua Moraes
Barros, 609, Centro - Piracica-
ba. Horário para retirada de in-
gressos na sede: quarta a
sexta, das 9 às 12h e das 14
às 18h | sábado: das 8 às 12h.
Lei de Incentivo à Cultura
Realização: Ministério da Cul-
tura e Associação Amigos da
Música de Piracicaba (Ampi)
Patrocínio Diamante: CPFL
Energia e Delphi Technologies
Patrocínio Platinum: Case IH
e John Deere
Patrocínio Ouro: Caterpillar,
Romi S.A e Supermercados
Pague Menos
Patrocínio Prata: Stoller Bra-
sil e Painco
Patrocínio Bronze: Hyundai
Motor Brasil e Coplacana
Apoio: Candura, Bom Peixe,
Instituto CPFL e Banco CNH
Industrial
Produção Cultural: 3Marias
Produtora Cultural
Redes sociais: Instagram e
Facebook - @academiajo-
vensmusicos
Telefone/WhatsApp: (19)
99297.6560
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Por meio da Divisão de Espor-
te e Lazer, de 1 a 6 de maio, a cida-
de de Santa Maria da Serra pro-
move a Semana da Atividade Físi-
ca. A extensa lista de atividades em
vários esportes e para todas as ida-
des inclui futsal, futebol, vôlei, han-
debol, basquete, tênis de mesa, pe-
dalada e a 2º edição da Cãominha-
da. Na segunda-feira, 1º de maio,
às 9h, acontece o Festival do Tra-
balhador de Futebol Society no
campo do Cruzeiro. No mesmo dia
tem treino de basquete, treino fun-
cional, amistoso de vôlei infanto ju-
venil e amistoso do futsal feminino
contra São Pedro. Terça-feira (2) é dia
da ginástica da Melhor Idade, zumba
e o início da Copa Talento de Futsal
Kids no ginásio às 19h30. Na quarta-
feira (3) tem aulão de jump e o Torneio
de Tênis de Mesa, às 19h30 no PEC.
Na quinta-feira tem caminha de
conscientização da Dengue com as
escolas e Ritbox. Já na sexta-feira, aula
de ritmos com o professor Neu Tempo-
rim. O sábado será outro dia agitado
com a 2º Cãominhada às 8h; Pedala
Santa Maria às 9h e dois amistosos
contra São Manuel no ginásio: vôlei
adaptado e handebol. O objetivo é pro-
mover o esporte, saúde, lazer e entrete-
nimento para a população.

Santa Maria
promove
Semana da
Atividade Física

HOSPITAL SÃO LUCAS – O prefeito Thiago Silva recebeu na manhã desta sexta-feira o
presidente do Hospital São Lucas, Luiz Olivieri ; a administradora do hospital, Miriam Souza e
o secretário de saúde, Leandro Sanches. Entre os temas abordados está o reajuste dos 380
funcionários do hospital. No dia 5, os funcionários vão receber reajuste de 5,71%, índice acor-
dado entre o hospital e o sindicato que representa a categoria. O vale-alimentação dos funcio-
nários também foi reajustado e passou de R$ 220 para R$ 350. O índice de reajuste é de 60%.
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FALECIMENTOS

SR.SERGIO LUIZ RODRI-
GUES JACOB faleceu no dia
20/04 na cidade de São Pe-
dro aos 76 anos de idade e
era casado com a Sra.Clara
de Santana Rodr igues
Jacob.Era filho dos finados
Sr.Elisio Rodrigues Jacob e da
Sra.Carolina Silveira Jacob.
Deixa os filhos: Eduardo Ro-
drigues Jacob e Rogerio Rodri-
gues Jacob.Deixa netos e de-
mais parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Americana e o seu sepulta-
mento deu se dia 23/04 sa-
indo o féretro ás 10:00h do
Velório Parque Gramado
seguindo para o Cemitério
da mesma localidade onde
foi inumado em jazigo da fa-
mília. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS.

SR.ANTONIO BUENO DA
SILVA SOBRINHO faleceu no
dia 21/04 na cidade de Águas
de São Pedro aos 63 anos de
idade e era casado com a
Sra.Claudenita Ferreira Godinho
Silva.Era filho dos finados
Sr.Vicente Bueno da Silva e da
Sra.Santa Maria Barboza da
Silva.Deixa parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para a
cidade de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se dia 21/04 sa-
indo o féretro ás 16:00 h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus - Sala 1
seguindo para o Cemitério Muni-
cipal de São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À fa-
mília e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR.JOÃO FRANCISCO PIN-
TO DE CAMPOS faleceu no
dia 21/04 na cidade de Piraci-
caba, contava 72 anos de ida-
de. Era filho dos finados
Sr.Jordão Pinto de Campos e
da Sra.Maria de Lourdes Gon-
çalves. Deixa parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se dia 22/04
saindo o féretro ás 10:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus -
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui serviço
de Velório On-Line consulte
os familiares. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é uma iniciativa da
Coordenadoria de Meio Ambiente da Prefeitura de São Pedro.

Conte o que está achando ou dê sugestões através do
Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:

meioambiente@saopedro.sp.gov.br

O maior primata das Américas
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das Américas sedas Américas sedas Américas sedas Américas sedas Américas se
chama Muriqui, echama Muriqui, echama Muriqui, echama Muriqui, echama Muriqui, e
pode atingir atépode atingir atépode atingir atépode atingir atépode atingir até
1,5 metro de1,5 metro de1,5 metro de1,5 metro de1,5 metro de
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Paula Gonçalves
da Fonseca e Souza

O Brasil possui uma grande
diversidade de primatas em seu
território. Ao todo, 139 espécies e
subespécies foram catalogadas.
Dentre elas os macacos-da-noite,
bugios, macacos-aranhas, muri-
quis, barrigudos, guaribas, sagüis,
micos, micos-leões, sauins, bigodei-
ros, macacos-prego, caiarara, ma-
cacos de cheiro, uacaris, zogues-
zogues, guigós, cuxiús e parauacus.

Muitas destas espécies estão
em risco de extinção, ou seja, sua
população encontra-se ameaçada
por conta da pressão que os ecos-
sistemas sofrem.

A diminuição da floresta cau-
sada pela exploração ilegal de re-
cursos naturais, incêndios flores-
tais, o avanço da agricultura e da
pecuária e a expansão imobiliária
proporcionam o desequilíbrio da
vida silvestre. Atropelamentos, ani-
mais em residências, caças ilegais,
morte de animais por vírus são al-
gumas das manchetes que infeliz-
mente vemos estampadas com fre-
qüência em nossas mídias sociais.

As ilhas verdes são fragmen-
tos florestais isolados, que não pos-
suem conexão com outros "peda-
ços" de floresta, provavelmente você já
deve ter visto um pedacinho de mata
em um mundo de cultivo agrícola,
como cana-de-açúcar por exemplo.
Embora possam ser pequenos, es-
ses fragmentos abrigam uma enor-
me diversidade de espécies vegetais
e animais, desde pequenos insetos
até grandes primatas.

O maior primata das Améri-
cas se chama Muriqui, e pode atin-
gir até 1,5 metro de altura. Essa
espécie é endêmica da Mata Atlân-
tica, ou seja, só é encontrada neste
bioma. O muriqui se subdivide em:
Muriqui do Norte, com ocorrência
nos estados de Minas Gerais, Espí-
rito Santo e Bahia, possui pelagem
mais clara e a face com tons rosa-
dos. E o Muriqui do Sul, com ocor-
rência nos estados de São Paulo,
Paraná e Rio de Janeiro, ele possui

FALECIMENTOS

SRA. MARIA DE LOURDES
RASSIONI MIQUELOTTO fa-
leceu dia 22/04/2023, na cida-
de de São Pedro/SP, contava
85 anos, filha dos finados Sr.
Domingos Rassioni e da Sra.
Ervira Campassi, era viúva do
Sr. Venicio Miquelotto; deixa o
filho Amarildo Miquelotto, ca-
sado com a Sra. Silvana de
Fatima Oliveira Miquelotto.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Sepultamento dia
23/04/2023 às 10h00, do Ve-
lório Memorial Bom Jesus na
cidade de São Pedro/SP, sala
"01", para o Cemitério Munici-
pal da Saudade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. BENEDICTA DA CON-
CEIÇÃO SCARANELLO GA-
LANTE faleceu dia 22/04/2023,
na cidade de Piracicaba, con-
tava 88 anos, filha dos finados
Sr. Jose Scaranello e da Sra.
Eliza Zanetti, era viúva do Sr.
Waldemar Galante, deixa os
filhos: Eliana Aparecida Galan-
te; Maria Lucia Galante; Sueli
Aparecida Galante e Walde-
mar Galante Junior, casado
com a Sra. Paula Carolina Bar-
boni. Deixa netos, irmão, cu-

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783
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Greve dos professores
teve adesão parcial e ato
público em São Paulo

nhada, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Sepulta-
mento dia 23/04/2023 às
13h00, do Velório Memorial
Bom Jesus na cidade de São
Pedro/SP, sala "02", para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de de São Pedro/SP.À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. LDALINA BALTIERI DE
CAMPOS faleceu dia 25/04/2023,
na cidade de São Pedro/SP, con-
tava 83 anos, filha dos finados Sr.
Fiorante Baltieri e da Sra. Betilde
Ana Feltrin, era viúva do Sr. João
Pinto de Campos Filho, deixa os
filho: Rosalina Aparecida Campos
da Silva; Fatima Alcenira de
Campos; Valdecir Donizete de
Campos; Lídia Campos Bettone;
Antônio Marcos de Campos;
Maria Regina de Campos Andra-
de; Alexandre de Campos. Deixa
netos, bisnetos demais famili-
ares e amigos. Sepultamento
dia 25/04/2023 às 15h00, do Ve-
lório Memorial Bom Jesus na ci-
dade de São Pedro/SP, sala "01",
para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro/SP.À fa-
mília e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA.NAGILA APARECIDA
LOPES RODRIGUES AL-
VES faleceu no dia 23/04 na
cidade de São Pedro aos 56
anos de idade e era casada
com o Sr.José Roberto Al-
ves. Era f i lha do f inado
Sr.Claudionor do Carmo Ro-
drigues e da Sra.Cleti Perei-
ra Rodrigues. Deixa as fi-
lhas: Vanessa, Andressa e
Vanusa. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a ci-
dade de Santa Maria da Ser-
ra e o seu sepultamento deu
se dia 24/04 saindo o fére-
tro ás 15:00h do Velório Mu-
nicipal seguindo para o Ce-
mitério da mesma localida-
de onde foi inumada em ja-
zigo da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

MENINA: CECILIA HEREMAN
DA COSTA faleceu no dia 25/
04 na cidade de Ribeirão Pre-
to e era filha do Sr.José Elenil-
son de Sousa Costa e da
Sra.Mariana Hereman da Sil-
va. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pe-
dro e o seu sepultamento deu
se dia 26/04 saindo o féretro
ás 10:00h do Velório Munici-
pal seguindo para o Cemitério
Parque São Pedro onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.JOÃO GERALDO FIORA-
VANTE faleceu no dia 25/04 na
cidade de São Pedro, contava
70 anos de idade e era casa-
do com a Sra.Maria Terezinha
Joia Fioravante.Era filho dos
finados Sr.Vitorio Fioravante e
da Sra.Dolores Monteiro
Fioravante.Deixa os filhos:
Marcos, Fabio, Danilo, Carlos
e Mariele.Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Rio das Pedras e o seu sepul-
tamento deu se dia 26/04 sa-
indo o féretro ás 15:30 h do
Velório Memorial Bom Jesus
- Sala 1 seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Rio das
Pedras onde foi inumado em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório
On-Line consulte os famili-
ares. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SR.BENEDITO SALLES MEN-
DONÇA faleceu no dia 25/04
na cidade de São Pedro aos
92 anos de idade e era casa-
do com a Sra. Angelina Pra-
canico Mendonça. Era filho
dos finados Sr.Francisco Car-
valho Mendonça e da
Sra.Belmira Salles Mendonça.
Deixa os filhos: Elizabete e
Eduardo. Deixa netos e de-
mais parentes. O seu corpo foi
transladado no dia 26/04 para
a cidade de Piracicaba, sain-
do a urna mortuária do Velório
Memorial Bom Jesus -sala 2
seguindo para o Crematório
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SRA. MARIA APARECIDA NO-
GUEIRA faleceu no dia 26/04 na
cidade de Piracicaba, aos 58 anos
de idade. Era filha do Sr. Ubaldo
Nogueira e da Sra. Maria Emilia
Cardozo Nogueira, falecidos. Dei-
xa os filhos: Antonio Carlos Alves
da Silva, Marcos Antonio Alves da
Silva, Nilson Francisco Nogueira
de Arruda, Carlos Alberto Alves da
Silva. Deixa noras, netos, demais
parentes e amigos. O seu corpo
foi transladado para a cidade de
Charqueada e o seu sepulta-
mento deu se dia 27/04 sain-
do o féretro ás 09:00h do Veló-
rio Municipal de Charqueada
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JULIO CESAR HADDAD
faleceu no dia 27/04 na cidade
de Piracicaba, aos 62 anos de
idade e era casado com a Sra.
Silvana Geremias da Silva Ha-
ddad. Era filho do Sr. Ald El
Krim Haddad e da Sra. Minel-
vina da Silva Haddad, faleci-
dos.  Deixa os filhos: Juliana
da Silva Haddad casada com
Kelson, João Guilherme da Sil-
va Haddad casado com Ana. Dei-
xa netos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São Pedro
e o seu sepultamento deu se dia
27/04 saindo o féretro ás 16:30 h
do Velório Memorial Bom Jesus -
Sala 1 seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de Veló-
rio On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR.NELSON BENTO LEME fa-
leceu no dia 27/04 na cidade de
Piracicaba aos 72 anos de idade
e era filho dos finados Sr.Joaquim
Bento Leme e da Sra.Madalena
Teodoro de Lima .Deixa os filhos
: Luis Eduardo  e Norberto Bento
, Nelson Valeriano (falecido).Deixa
demais parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento deu
se dia 28/04 saindo o féretro ás
13:00h do Velório Municipal se-
guindo para o Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

a pelagem bege e a face negra.
Estima-se que a população de

cada uma dessas subespécies
seja por volta de 1.200 indiví-
duos, que permanecem ainda em
declínio. Um grupo de Muriquis
do Sul vive próximo de São Pedro
em uma ilha verde localizada em
Anhembi, na Área de Proteção
Ambiental Barreiro Rico, que
abrange Anhembi, Botucatu,
Piracicaba e São Pedro.  A prote-
ção dessa área visa justamente
garantir "casa" para uma gama
de espécies, não só o muriqui do
sul, mas também outras, como o
mico-leão-preto, a onça-parda,
irara, veado, lobo-guará e cente-
nas de espécies de aves.

O Muriqui é considerado
uma espécie guarda-chuva, ou
seja, sua proteção garante a pro-
teção de uma gama de espécies
animais e vegetais. Para isso, es-
tudos e ações estão sendo realiza-
das para promover a conexão des-
ses fragmentos, por meio da res-
tauração florestal, aumentando a
área de habitat da espécie, tornan-
do possível também a aproxima-
ção de grupos isolados.

Uma peculiaridade do Muri-
qui é que os bandos costumam
dar abraços coletivos como forma
de afeto e interação social. Que possa-
mos aprender com eles e abraçar o
nosso compromisso com a preserva-
ção da floresta por meio de atitudes
conscientes que minimizem o im-
pacto negativo em nossos ecossis-
temas e promovam a conexão de
idéias em prol de nosso planeta.

Paula Gonçalves da
Fonseca e Souza é ana-
lista da Coordenadoria
de Meio Ambiente

A greve nacional foi estabelecida no calendário de luta da Confederação
Nacional da Educação (CNTE), com a finalidade de defender a educação pública

Levantamento realizado
pela subsede em Piracicaba da
Apeoesp (Sindicato dos Profes-
sores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo) re-
vela adesão parcial à greve na-
cional dos professores da rede
estadual de ensino, quarta (26).
Conforme o levantamento, a
adesão variou de 10% a até a
100%, como foi registrado na EE
José Romão, na Vila Rezende.
A greve geral de um dia foi en-
cerrada com ato público, em São
Paulo, na avenida Paulista, em
frente ao MASP, coordenado
pela presidenta da Apeoesp, a
deputada estadual Professora
Bebel, que reuniu milhares de
professores, pais de alunos e li-
deranças sociais de diversas re-
giões do Estado de São Paulo.

Para a presidenta da Apeo-
esp, a adesão foi significativa e
mostrou que os professores es-
tão unidos e querem a valoriza-
ção do magistério paulista. A
greve nacional foi estabelecida
no calendário de luta da Confe-
deração Nacional da Educação
(CNTE), com a finalidade de
defender a educação pública de
qualidade em todo país.

De acordo com a Professo-
ra Bebel, a greve nacional é em
defesa do magistério e da edu-
cação pública de qualidade, com

Greve geral de um dia foi encerrado com ato público, em São Paulo, coordenado pela deputada Professora Bebel

valorização dos professores e
escolas adequadas e com salas
com no máximo 25 alunos.
"Queremos a aplicação correta
do piso nacional e por reajuste
salarial para todos os professo-
res. Com este movimento esta-
mos ratificando que não quere-
mos abono, queremos reajuste
salarial, a recuperação da nos-
sa carreira, aberta, justa e atra-
ente, e constituição de mesa

permanente de negociação com
o governo estadual", ressalta a
Professora Bebe. 0

Entre as reivindicações
desta greve geral de um dia
está ainda a revogação da Lei
Complementar 1374/2022,
garantindo a  c lass i f icação
dos professores por tempo de
serviço, cursos e concursos,
APD em local de livre esco-
lha, revogação da reforma do

ensino médico e da BNCC,
c o m  a  g a r a n t i a  d e  e n s i n o
médio que atenda os interes-
ses dos filhos da classe tra-
balhadora, política de pre-
venção e combate à violência
nas escolas, interrupção do
Programa de Ensino Integral,
estabilidade para a categoria
O até que seja realizado con-
curso público, e concurso pú-
blico para 100 mil professores.

Divulgação



A Tribuna de São Pedro
Sábado, 29 de abril de 2023 A7

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 625 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------

VENDO CORSA
Sedan 1.0 ano 2004 R$
21.000 tratar 19- 997360492

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos mo-
delos e tamanhos tra-
tar (19)9742-6325
-------------------------------------------

CM RASPAGEM
DE TACO

E APLICAÇÃO
DE SINTEKO

CONTATO: 19 -996818653
(19) 9.9715-0696

Rua das Figueiras 34 ,
Bairro canta sapo  -
Águas de São Pedro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz, banh, lavanderia, varanda,

fundo 1dorm e coz, bairro Palu, terreno 590 m2
área construída 153 m2 tratar: (19)  9.9862.4594

VENDO
Casa em São Pedro

Valor R$300mil
Tratar (19) 9.7106-4685

Estamos à procura de uma pessoa
com equipamentos adequados para
manutenção de nossa propriedade

Chácara bem como uma pessoa para
limpeza de nossa casa contato por

telefone (19) 9.9330-5347
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"Não aceitaremos redução
de verbas na educação"

Divulgação

A mesma postura tiveram os representantes de entidades, como CNTE, CUT, Apeoesp,
Apase, CPP, Afuse, Upes, Umes, Sinteps, Fórum Estadual de Educação, Unas

Não aceitamos redução de ver-
bas para a educação, senhor governa-
dor! Esta é a mensagem muito clara
reafirmada na manhã de quinta (27),
durante audiência pública promovida
pelo mandato popular da deputada
estadual Professora Bebel (PT), que
também é presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do En-
sino Oficial do Estado de São Pau-
lo), na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo. Evento que
reuniu educadores e lideranças de
entidades ligadas à educação.

A audiência, realizada no au-
ditório Teotônio Vilela, da Assem-
bleia Legislativa, contou com as parti-
cipações dos professores Romualdo
Portela, presidente do Cenpec (Centro
de Estudos e Pesquisa em Educação,
Cultura e Ação Comunitária),  Luiz
Miguel, presidente da Undime (União
Nacional dos Dirigentes Municipais
em Educação), Reinaldo Franco (pro-
fessor de Finanças Publicas), de Ana
Paula Guidolin (da Secretaria de Polí-
tica Econômica do Ministério da Fa-
zenda) e Thiago Soares (técnico do Di-
eese), que também criticaram a in-
tenção do governado do Estado,
Tarcísio de Freitas, de reduzir as
verbas para a educação pública no
Estado de São Paulo. A mesma pos-
tura tiveram os representantes de
entidades como a CNTE, CUT, Apeo-

A audiência foi realizada na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo e reuni educadores e
lideranças sociais que repudiaram qualquer proposta de redução de verbas para a educação

esp, Apase, CPP, Afuse, Upes, Umes,
Sinteps, Fórum Estadual de Educação,
Unas, que participaram da audi-
ência e rechaçaram a intenção do
governador Tarcísio de Freitas.

O debate, de mais de duas horas,
mostrou que não se faz educação públi-
ca de qualidade, direito de toda a popu-
lação, sem investimento. "Não é admis-
sível cortar verbas da área social mais

importante. É preciso, sim, acabar com
o escoadouro de dinheiro público
representado pelas bilionárias isen-
ções fiscais", destaca a deputada
estadual Professora Bebel.
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Atletas estavam animados para a competição

Professora Bebel é eleita presidenta
da Comissão de Educação da Alesp
Ao assumir novamente a presidência da Comissão de Educação e Cultura, Bebel reafirmou
compromisso de continuar trabalhando e lutando em defesa da educação pública

Esta publicação custou R$ 540,00 aos cofres públicos

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que também é pre-
sidenta da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial do
Estado de São Paulo) foi eleita nes-
ta tarde de terça (25) presidenta
da Comissão de Educação e Cultu-
ra da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp). A elei-
ção aconteceu durante a primeira
reunião da Comissão e esta é a se-
gunda vez que a Professora Bebel
assume a sua presidência.

Ao assumir novamente a pre-
sidência da Comissão de Educação
e Cultura da Assembleia Legislati-
va,  a deputada Professora Bebel
reafirmou seu firme compromisso
de continuar trabalhando e lutan-
do em defesa da educação pública,
da cultura, dos direitos dos profis-
sionais da educação, dos estudan-
tes e da população paulista, frente
a tantos ataques e retrocessos. "Vi-
vemos um momento muito delica-
do na educação pública no Estado
de São Paulo, com ameaça de re-
dução de verbas  30% para 25% do
orçamento estadual, fechamento
de classes, violência nas escolas, e
a necessidade de um amplo debate
sobre o ensino médio que quere-
mos, entre outras questões funda-

Reunião da Comissão de Educação e Cultura em que a deputada Professora Bebel foi eleita sua presidenta, pela segunda vez

mentais voltadas à valorização do
magistério paulista", ressaltou.

Em seu segundo mandato de
deputada estadual, a Professora
Bebel, que obteve 155.8565 votos na
eleição do ano passado, integrará
ainda as Comissões de Administra-
ção Pública e Trabalho, Comissão
do Turismo, Ciência e tecnologia,
mostrando a sua liderança e a for-

ça do seu trabalho no parlamento
paulista.  Defensora da educação
pública de qualidade, Bebel vem
pressionando, tanto como parla-
mentar como presidenta da Apeo-
esp, o governo estadual para com-
por uma mesa permanente de ne-
gociação com o funcionalismo es-
tadual, e já mandou recado ao gover-
nado do Estado, Tarcísio de Freitas,

que é totalmente contrária à redução
das verbas estaduais para a edu-
cação. "Agradeço muito a presen-
ça dos professores, professoras, es-
tudantes e demais segmentos que
prestigiaram este momento. Vamos
prosseguir, juntos, a luta por esco-
las públicas de qualidade para os
filhos e filhas da classe trabalha-
dora", falou ela, ainda, ao ser eleita.

Divu lgação
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Helinho Zanatta apresenta
reivindicações à secretária
O deputado apontou a necessidade de mais investimentos na região
de Piracicaba, seja por meio das concessões ou diretamente pelo Estado

O vice-presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, Helinho Zanatta (PSC), par-
ticipou, na última semana, de au-
diência com a Secretária Estadual
de Meio Ambiente, Infraestrutura e
Logística, Natalia Resende. Também
acompanharam a reunião o subse-
cretário de Logística e Transpor-
tes, Ricardo Volpi e o assessor par-
lamentar da pasta, José Messina.

Helinho Zanatta, que tem atu-
ação na Região Metropolitana de
Piracicaba, levou à secretária deman-
das importantes de Piracicaba e da Re-
gião Metropolitana. Uma delas foi de
celeridade nas obras previstas no
Lote PiPa (Piracicaba - Panorama)
de concessão de rodovias, em es-
pecial no trecho que envolve a Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.

O deputado solicitou obras de
recuperação e recapeamento da ro-
dovia Samuel de Castro Neves, que
liga o município de Piracicaba a
Anhembi; a conclusão das obras
de recuperação e recapeamento da
estrada vicinal que liga o municí-
pio de Piracicaba a Anhumas e pavi-
mentação da Estrada Vicinal "Joaquim
Leite de Toledo", entre o munícipio
de Piracicaba e Laranjal Paulista,
em um trecho de 9,8 quilômetros.

Outra intervenção foi no tre-
cho urbano da concessão da rodo-
via que liga Piracicaba a Saltinho,

Natália Resende (esquerda) e o deputado Helinho Zanatta, com Ricardo Volpi e José Messina

Divulgação

especificamente na avenida La-
ranjal Paulista, onde já foram re-
gistrados acidentes e não há via-
duto.  A lista de reivindicações in-
clui informações relacionadas ao
Lote 10, em especial no trecho que
envolve o município de Piracicaba.
A importância da execução des-
te lote que contempla a cidade

pelo governo do Estado foi ou-
tro destaque na audiência.

Segundo o deputado, "a secre-
tária Natalia Resende, com uma
visão ampla da gestão pública, nos
atendeu muito bem e destacou que
o governo do Estado entende ser
importante a continuidade das
obras já iniciadas e que programas

como o das vicinais fazem parte dos
compromissos do governador Tar-
císio de Freitas. Foi uma primeira
reunião de apresentação e seguire-
mos lutando por essas e outras
melhorias em outras rodovias.
Outras audiências serão agenda-
das para sempre acompanharmos
todos os detalhes das demandas".

DDDDDESENVESENVESENVESENVESENVOLOLOLOLOLVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTOOOOO

Empresas vão investir
mais de R$ 25 mi no
Distrito Industrial

Em um amplo e bem localiza-
do espaço, em área equivalente a
dois estádios do Maracanã, segue,
a pleno vapor, a construção das
plantas fabris de dez empresas
no Distrito Industrial de São
Pedro. A previsão é que todas
comecem a operar ainda em
2023. Numa primeira etapa, se-
rão investidos R$ 25,7 milhões
na cidade, gerando 350 empre-
gos diretos no município.

Sete dessas empresas são sul-
coreanas do segmento de auto-pe-
ças, fortalecendo ainda mais a par-
ceria dos municípios da região com
as gigantes asiáticas. Montadoras
chinesas também anunciaram vul-
tosos investimentos e instalaram-
se em Piracicaba e, mais recente-
mente, em Iracemápolis.

"A instalação dessas empresas
é resultado de todo o trabalho que
a Prefeitura vem fazendo ao longo
dos anos. A geração de emprego e
renda será sempre uma prioridade
do nosso governo e, apesar dos tra-
ços marcantes para o turismo, São
Pedro também é, sem dúvida, uma
cidade com enorme potencial para
atrair empresas e indústrias", dis-
se o prefeito de São Pedro, Thiago

Silva, que destacou os diferenciais
administrativos, fiscais e logísticos
do município.

 GWM - A gigante chinesa
Great Wall Motors (GWM) inau-
gurou sua primeira e única fábrica
em Iracemápolis, a 69 quilômetros
de São Pedro, e pretende iniciar a
produção de dois modelos de veí-
culos híbridos já a partir do ano
que vem. Nesta semana, em evento
com o governador de São Paulo,
Tarcísio de Freitas, executivos da
GWM detalharam os planos para
a região. Entre 2025 e 2031 serão
investidos R$ 10 bilhões na planta
industrial, com capacidade de pro-
dução de 100 mil veículos por ano.

Também estiveram presentes
na comitiva do governador o pre-
feito Thiago Silva, e os vereadores
Adriano Vitor, Dudu, Índio, Du
Sorocaba e Cleuza Barros. O chefe
do Executivo Municipal celebrou o
anúncio e o potencial de desenvol-
vimento para São Pedro. "Trata-se
de uma grande conquista também
para nós, afinal os investimentos
industriais da GWM irão alavan-
car a cadeia produtiva e absorver
mão de obra das cidades vizinhas",
destacou o prefeito Thiago.

Novas instalações no Distrito Industrial vão gerar 350 empregos diretos

Divu lgação
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Deputado Alex Madureira visita prefeito Josias Zani
O deputado estadual Alex

Madureira (PL)visitou na tar-
de desta quinta-feira (20) o pre-
feito Josias Zani Neto, de Santa
Maria da Serra. O parlamentar
veio à cidade agradecer a vota-
ção e reafirmar a parceria para
os próximos anos.

Madureira também anun-
ciou uma emenda impositiva no
valor de R$ 263 mil que será di-
recionado para infraestrutura
urbana como recapeamento as-

fálftico da Rua Dep. Geraldo
Pereira de Barros e outras vias
no Jardim Levorato.

Além do prefeito ele foi re-
cebido pelo vice-prefeito Rober-
to Miranda, a presidente da
Câmara, Alessandra Bozeli
Zani, os vereadores Cássio Cury,
Adriano Zani e Felício Mancini
Neto. Esteve presente ainda o
diretor de Esporte e Lazer, Mar-
cos Esteves, Luiz Paulo de Tu-
rismo e eventos e assessores.

Deputado Alex Madureira foi recebido
pelo prefeito Josias Zani e sua equipe
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Prefeito acata solicitação do vereador
Nelinho e concede reajuste salarial
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Alunos de Águas
participam de
vivência sobre inclusão

Um dos edis que votou favorável ao projeto, Nelinho ficou imensamente
feliz com o fato do prefeito João Victor Barboza acatar suas reivindicações

A Câmara Municipal de Águas
de São Pedro aprovou projeto de
lei do prefeito João Victor Barboza
que reajuste os salários dos funci-
onários públicos municipais em
12,77%, a partir deste mês de abril.
O reajuste é resultado das diversas
cobranças feitas pelo vereador Ne-
linho Noronha (PT), que há mais
de dois anos vem cobrando do che-
fe do executivo que valorize os ser-
vidores municipais e garantam re-
ajuste salarial à categoria.

Nelinho Noronha, que foi um
dos vereadores que votou favorá-
vel ao projeto de reajuste salarial,
diz que ficou imensamente feliz
com o fato de o prefeito João Vic-
tor Barboza acatar suas reivindi-
cações e garantir o reajuste salari-
al. Nelinho conta que vinha co-
brando desde o início da admi-
nistração municipal o reajuste,
para garantir tanto a reposição
salarial como a valorização do
funcionalismo público de Águas,
para assegurar que o prefeito
João Victor planejasse essas des-
pesas no orçamento municipal.

Em meados de 2021, o  verea-
dor Nelinho Noronha (PT) apre-
sentou indicação na Câmara Mu-
nicipal de Águas de São Pedro para
que fosse concedido reajuste sala-
rial aos servidores municipais da
cidade. Na época, o vereador argu-
mentou que em pesquisa no site da
Câmara Municipal verificou-se que
a última Lei Ordinária relativa ao
reajuste salarial dos servidores é

O vereador Nelinho Noronha diz que ficou imensamente feliz com o fato de o
prefeito acatar suas reivindicações e garantir o reajuste salarial
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de fevereiro de 2015, à época rea-
justando os salários, então já defa-
sados, em apenas 5,3%.

No documento, Nelinho dizia
que é sabido que a Lei Complemen-
tar n° 173, de 27 de maio de 2020,
sancionada pelo presidente da Re-
publica, Jair Bolsonaro, proibia
aumento de gastos até 31/12/2021,
incluindo nessas proibições inclu-
sive os aumentos, reajustes ou ade-
quações salariais, mas advertia que
também é de conhecimento de to-

dos que os salários pagos aos ser-
vidores municipais estão excessiva-
mente defasados, necessitando
de reajuste significativo a fim
de proporcionar àqueles servi-
dores o mínimo de dignidade.

Diante disso, visando assegu-
rar um reajuste aos servidores, o
vereador Nelinho Noronha dizia
que seria de extrema importância
que o Poder Executivo já apre-
sentasse Lei própria para rea-
juste no primeiro mês logo após o

termino da proibição imposta na
Lei 173/2020,  ou seja, que o rea-
juste salarial já ficasse definido
para 01/01/2022. "Finalmente,
o prefeito teve a sensibilidade de
conceder um reajuste salarial,
que vai atenuar as perdas que o
funcionalismo teve durante
todo esse tempo, mas é preciso
pensar com mais carinho para
esses servidores que muito têm
trabalhado pela nossa cidade", en-
fatiza o vereador Nelinho Noronha.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Alunos participam do
projeto Teatro de Fantoches

Alunos da escola municipal de
ensino fundamental 1 "Maria Lui-
za Fornasier Franzin" participaram
na manhã de quarta-feira (26) do
Projeto Teatro de Fantoches "Edu-
cando para o Trânsito de Maneira
Divertida", realizado pela Polícia
Militar, por meio do Comando de
Policiamento de Trânsito. A pro-
posta do teatro foi transmitir, de
uma forma lúdica, através de ce-
nários e personagens, noções so-
bre segurança no trânsito, tornan-
do a criança um pequeno agente
de boas práticas. As atividades re-
alizadas em parceria com a Secre-
taria Municipal de Educação bus-
cam também a aproximação da
Polícia Militar com a comunidade.

O subtenente PM Edson Cen-
tamori e os Cabos da Polícia Mili-
tar Clodoaldo Soares da Silva, Mar-
ta Marques Martins, Marcelo Pe-
reira Aragão e Jair Afonso Silva
fazem parte do Programa Educati-
vo de Trânsito, Clube Bem-te-vi e
teatro de Fantoches do
DETRAN.SP, apresentaram uma
peça teatral que durou cerca de 60

minutos. Eles interagiram com
as crianças, promovendo a con-
clusão dos ensinamentos e ani-
mando com música e dança.

A diversão e aprendizado foi
garantida! Entre risos, gargalha-
das e muita interação com os per-

sonagens, os educandos e alunos
puderam aprender sobre o perigo
do uso do celular e bebidas alcoóli-
cas ao dirigir, a garantia de direi-
tos de idosos e portadores de defi-
ciências no trânsito e sobre a im-
portância da sinalização.

Divu lgação

Os alunos da EMEI Vida e da
EMEF "Maria Luiza Fornasier
Franzin" tiveram a oportunidade
de conhecer uma realidade diferen-
te graças à ONG Pernas Caipiras.
Em parceria com a Secretaria de
Educação, a ONG realizou uma
vivência utilizando triciclos
adaptados para pessoas com
deficiência motora e tiveram
palestras sobre o tema com os
profissionais da organização.

A ação é parte de uma série de
encontros informativos propor-
cionados pela ONG Piracicaba-
na, que desde 2019 realiza ati-
vidades promovendo a cons-
cientização sobre o tema da
inclusão da pessoa com defi-
ciência. Mais informações so-
bre o trabalho desenvolvido
pela instituição podem ser obti-
dos no endereço:  https://
www.pernascaipiras.com.br/

Divu lgação
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Estância recebe
Mostra Livre de Cinema

Águas de São Pedro recebeu
na última segunda-feira (24) a 6ª
edição da Mostra Livre de Cinema,
com os filmes dos panoramas da
Mostra Infantil e Mostra Infanto-
juvenil. As exibições aconteceram
para os alunos da EMEF Maria
Luiza Fornasier Franzin (CECAF).

A mostra integra em sua
programação sessões com re-

cursos de acessibilidade com o
objetivo de diversificar e facili-
tar o acesso a todas as cidades
participantes do projeto de
modo pontual e objetivo. O pro-
jeto tem a realização do Gover-
no do Estado de São Paulo, por
meio da Secretaria de Cultura e
Economia Criativa e produção
da Frame7 Cinema.
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